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Figuran en la lista de cien diputados autorizados^parai desempeñar otraocupación

De Palacio y Muñoz no cobran por sus 
actividades al margen del Parlamento

Los sindicatos 
convocan la 
huelga general 
para el día 27 
de enero

Los diputados por Sego
via. Loyola de Palacio (PP) 
y Juan Muñoz (PSOE), figu
ran en la lista del centenar 
de parlamentarios del Con
greso a los que la Comisión 
del Estatuto del Diputado 
les ha autorizado para reali
zar alguna actividad extra
parlamentaria.

Sin embargo y según han 
declarado a este periódico. Lo
yola de Palacio sólo pretende 
seguir colegiada como aboga
da. profesión que no ejerce por 
falta de tiempo, y Juan Muñoz 
es miembro de dos fundacio
nes sin ánimo de lucro, de las 
que no percibe ningún tipo de 
gratificación.

Para la dirigente popular, si 
se extreman las incompatibili
dades, al final quedarán a un 
lado los políticos, constituidos 
como una casta aparte desliga
da de la sociedad civil y de lo 
que son los problemascotidia- 
nos.

Mientras, el portavoz so
cialista consideró desafortu
nado que se confunda el he
cho de aparecer en la lista con

JUAN MARTINJuan Muñoz y Loyola de Palacio ocupan todo su tiempo en el Parlamento.

percibir remuneraciones ex
tras y afirmó: “Es inaceptable 
que a parlamentarios que tra
bajan por dar realce a patrona-

tos, porque así se les pidió, 
sean comparados con miem
bros de consejos de adminis
tración u otro tipo de cargos

que puedan generar ingresos. 
No tiene nada que ver lo uno 
con lo otro”.

Los sindicatos UGT. CCOO., 
USO. CGT y Confederación In- 
tersindicai Gallega (CIGA) han 
convocado conjuntamente la 
huelga general para el próximo 
27 de enero, bajo el lema “Por el 
empleo y la solidaridad".

Los secretarios generales de 
los sindicatos se mostraron con
vencidos del éxito de esta pro
testa convocada “en positivo" y 
expresaron, en rueda de prensa, 
su confianza en que permita re
tomar las negociaciones y hacer 
que el Gobierno retire algunas 
de las medidas contenidas en la 
reforma del mercado de trabajo.

El líder de CC.OO., Antonio 
Gutiérrez hizo un llamamiento 
a la participación ciudadana ase
gurando que los trabajadores no 
deben temer una huelga general, 
sino las consecuencias de la po
lítica del Ejecutivo, y reiteró que 
el paro es una forma "legítima y 
constitucional" de intentar un 
cambio para resolver la crisis.

El secretario general de UGT. 
Nicolás Redondo, destacó que 
los sindicatos “no tenían otra sa
lida" que la huelga general.

(Pdg. 14)

En Segovia, el reparto de escaños no sufrirá alteraciones. peñ al o s a

AL DIA
4 La distribución 
de productos 
lácteos enfrenta a 
dos empresas 
segovianas.

14 González y 
Cavaco Silva, 
reunidos en 
Mallorca.

(Pág. 3)

El PP superaría el 50% de los 
votos en la región si hoy se 

convocaran elecciones
El PP rompe el techo del 50 

por ciento de los votos en Casti
lla y León, según un sondeo rea
lizado por Sigma Dos para EL 
ADELANTADO sobre la situa
ción política y social en la región 
y las preferencias electorales.

Por su parte, el PSOE perdería 
Je tres a seis escaños mientras 
4ue IU dobla sus votos y podría

formar un grupo parlamentario 
propio. En el ránking de valora
ción de líderes políticos Juan 
José Lucas recibe la puntuación 
media más alta, superando a José 
María Aznar. Julio Anguila y a 
Felipe González, cuyo derrumbe 
es espectacular. La situación po
lítica en Segovia no sufriría
cambios. (Pág. 12)

15 La UE 
aprueba la 
reconversión de 
la siderurgia 
española.

19 Unos 500 
millones de 
telespectadores 
verán el sorteo 
del Mundial’94

LOS CONDUCTORES DEBEN MAS DE 20 MILLONES.
En lo que va de año. los conductores deben al Ayuntamiento de la 
capital más de veinte millones de pesetas en concepto de mullas 
impuestas por la Policía Local y no pagadas. Durante el pasado 
ejercicio el consistorio dejó de cobrar 26 millones correspondienies 
a las I 3 237 denuncias pendientes de abono.— (Polo: J. Mumn).

(Pdg. 5)

------- CENAS NAVlDkNAS
Le sugerimos un menú muy tradicianal con platos típicos de estas fechas 

' *-----------------Aper i tivo-
Copa de Cava con fritos selectos del Cpef

Menú P

..Y TAMBIEN 
nuestro amplio 

CARTA 
DE TEMPORADA

Restaurante .
La Cocina de Segovia .

--------------—Pepitoria de^ca^oH de corral
^iscMÍt de turrón con crema de castañas^ 

■ Pan, mantequilU, agua mmeral, esfé, tMnone* 3 mmaj o s  

F Precio: 2.750pts. (IVA *0 incluido)

del Hotel
LOS ARCOS
Reservas:
43 74 62
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Trabajar más para vivir mejor Los niños ante el televisor
___________ Ol a l l a  c e r n u d a más valiente del grupo.

_____________ RAMON MENENDEZ

No a la disminución de la 
jornada de trabajo y de 
los ingresos porque eso 

apareja pobreza, desidia, 
abandono. Un cuerpo inactivo 
se reblandece, una mente que 
no genera ideas para superarse 
piensa en hacer bellaquerías. 
Esto lleva a un deterioro en 
espiral, donde el que menos 
tiene, tendrá menos, y el que 
tendrá más, será el audaz, pero 
en el sentido más denigrante 
de la palabra, con lo que se 
llegaría al feudalismo de hace 
pocos siglos y a la esclavitud 
de unos pocos siglos más. ¿O 
hemos llegado ya?

Lo que hay que hacer es 
trabajar más para bien de to
dos, los manuales y los pen
santes. pero haciéndolo bien.

El devenir climatológico, 
por ejemplo, se mueve por ci
clos de cuarenta años, según 
afirman los científicos, y los 
humanos parece que hacemos 
lo mismo, pero con la diferen
cia de que llegamos a los mo
mentos bajos porque mentes 
audaces se hacen pasar por 
pensantes, porque se llaman 
trabajadores los que se enri
quecen en poco tiempo y el 
hombre llano, precisamente 
por ser llano y noble, no se

ANTONIO, Obispo de Segovia 
Acaba de empezar el Año 

Internacional de la Fami
lia. Un año en el que escu

charemos de todas partes apre
miantes llamamientos a salvar y 
robustecer esta institución fun
damental del ser humano. Lleva
mos demasiados años de ataques 
a la familia: Se han aliado contra 
ella ideologías, leyes y formas 
de vida. Pero aunque maltrecha.

SANT^ TEGESA
Materiales de construcción

LA LASTRILLA Telf. 43 77 00 

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL 
DE SEGOVIA

SERVICIO DE RECAUDACION

Se recuerda que el próximo lunes día 20 de Diciembre, 
finaliza el periodo voluntario de pago de los tributos locales 
cuya recaudación efectúa esta Diputación Provincial.

A tal efecto, las oficinas recaudatorias de la Diputación 
permanecerán abiertas por la tardecí viernes 17 y el lunes 
20, hasta las 19 horas, y el sábado 18 por la mañana, de 9,30 
a 13 horas.

RECUERDE: 20 de Diciembre 
último día para pago voluntario.

subleva contra lo que le opri
me ni cuando estallan movi
mientos socio-políticos como 
las guerras.

Cuando se llega a estos ex
tremos es porque hay más au
daces por necesidad, mientras 
la gente llana se deja mover 
por las mismas apetencias y. 
aún sabiendo el final, no pue
de o no quiere pensar.

La teoría actual que propo
ne trabajar menos nos puede 
llevar a esos extremos. El ser 
humano tiene que pensar en 
producir más y sobre todo me
jor, no significando esto picar 
más duro, sino aprovechar con 
mayor eficacia las facultades 
profesionales donde se sabe 
que benefician, porque es vital 
para nuestra rueda evolutiva.

Si esta forma de producción 
era lenta hace años, conocien
do los medios modernos y las 
tecnologías actuales hoy es 
más, rápido ese proceso de 
evolución, pero todo estriba 
en saber qué queremos fabri
car y para qué.

Si una persona trabaja menos 
y cobra menos, lo normal es que 
sus ingresos sirvan para cubrir 
las necesidades más perentorias 
y, además, estos productos se
guirán disminuyendo su cali
dad para cubrir la oferta.

Campaña de Navidad
todavía se mantiene en pie. Si 
ella desaparece, el hombre que
daría herido en el centro de su 
ser.

Este no es un discurso conser
vador. No todo lo humano se 
puede calificar con etiquetas po
líticas. Hay muchas cosas en 
nuestras vidas que se encuentran 
mucho más allá o mucho más 
acá de las denominaciones de 
moda en periódicos y otros me
dios de comunicación de masas. 
Nada ha erosionado tanto la fa
milia de Occidente como una 
“ideología progresista", que 
desvincula el ejercicio de la se
xualidad del amor y del matri
monio. que lo exalta como sim
ple medio de evasión y hasta de 
liberación del individuo.

Pero no os llamo a deteneros 
en un discurso sobre la familia. 
Estos no faltarán a lo largo del 
año. Hay algo que hacer ya ahora

Si una persona ocupa su jor
nada de ocho horas en un come
tido bien aprovechado, sin inte
rrupciones, obtendrá unos in
gresos superiores y su nivel de 
vida mejorará humana, socioe
conómica y psíquicamente.

Si al empleado, por sus con
diciones y respetando las nor
mas de seguridad e higiene, se 
le pennite trabajar nueve o diez 
horas, mejor que mejor. ¡No. no 
se asusten! Esta persona logrará 
un sueldo superior y una tran
quilidad mayor al ver realiza
dos sus objetivos familiares, so
ciales y cuantos se quieran su
mar a este listado.

Si cinco personas obtienen 
retribuciones suficientes para 
vivir dignamente, no para sub
sistir, y un veinte por ciento 
más, lo normal es que al final 
se cree otro puesto de trabajo. 
Quien necesite un kilo de 
arroz para alimentar a la fami
lia no comprará medio; el que 
necesite un traje al año no es
perará dos para comprarlo y 
antes se embarcará en la aven
tura de cambiar su coche o la 
casa. Ahí se genera el puesto 
nuevo, que disfrutará del mis
mo bienestar que el anterior, y 
así sucesivamente.

Es una forma de pensar; que 
alguien me enseñe otra.

en favor de la familia más inme
diato y más apremiante. Estamos 
en la Navidad, fiestas que con
gregan a las familias, fiestas ale
gres en torno al nacimiento de 
Jesús, el Salvador. Y. como 
cruel contrapunto, son muchas 
las familias que estos días sufren 
por el paro, las estrecheces eco
nómicas, la drogadicción, el al
coholismo. la separación, el 
abandono, el divorcio, los malos 
tratos, la enfermedad...

A pesar del desprecio frívolo 
por la familia de tanto "progresi
smo". ésta ha sostenido a mu
chos “náufragos de la vida" du
rante estos años y seguirá soste
niéndolos en los venideros. Mu
chos son quienes sin un puesto 
de trabajo a pesar de buscarlo o 
hundidos en la droga han encon
trado apoyo en sus familias. To
davía es la familia un reducto de 
fidelidad y cariño en un mundo 
cada vez más áspero y desabri
gado.

Pero las familias, tan sin am
paro en medio de tantas dificul
tades, necesitan nuestra cercanía 
y nuestra ayuda. Cárilas llama a 
todos, a los cristianos y a todo 
hombre de buena voluntad, a 
ofrecer a familias cargadas de 
serias dificultades una ayuda no 
sólo económica, a través de su 
Campaña o fuera de ella, sino 
también apoyo, cercanía y cari
ño. Este llamamiento lo hace Cá- 
ritas en este tiempo de Navidad 
porque la cercanía de dios que en 
él celebramos, nos abre el cora
zón al prójimo, pero no exclusi
vamente para este tiempo.

La familia sometida a tantas 
dificultades y tan poco apoya
da por la “cultura oficial" y la 
legislación debería merecer 
nuestra atención en todo tiem
po.

La violencia entre los niños 
españoles se ha incremen
tado a pasos agigantados y, 

en parte, se debe a las influencias 
que reciben de las nuevas series 
de televisión, con unos conteni
dos altamente violentos. Los pa
dres españoles, como los de casi 
todos los países del mundo, han 
levantado la voz de alarma, y 
diversas organizaciones se su
man a esta preocupación.

Todos recordamos series de 
dibujos animados como “Chicho 
terremoto”, en la que un joven- 
cito jugador de baloncesto se en
tusiasmaba al ver las bragas de 
las animadoras de su equipo. O 
la polémica “Bola del Dragón", 
con unos altos contenidos vio
lentos y eróticos.

Atrás han quedado los liemos 
dibujos animados de “Heidi", 
“Los Pitufos”, o "El osito Misha". 
Los niños de hoy en día se divier
ten viendo cómo sus héroes, con 
toda clase de superpoderes, matan 
a sus enemigos a diestro y sinies
tro, y de una forma cada vez más 
violenta y sangrienta.

En Estados Unidos el escánda
lo surgió tras la muerte de una niña 
de dos años, víctima del incendio 
que originó su hermano, de cinco, 
al imitar a los protagonistas de la 
serie animada “Beavis y Butt- 
Head”, programada por la cadena 
de televisión norteamericana por 
cable MTV. Desde su debut, el 
pasado mes de mayo, todos los 
medios de comunicación habían 
dado la voz de alarma.

Los protagonistas de la serie 
son dos niños, Beavis y Butt- 
Head. cuyas mayores aficiones 
son maltratar animales, espe
cialmente perros, galos, y ranas, 
jugar con fuego —siempre están 
con un mechero en el bolsillo— 
o poner petardos en los retretes, 
para contemplar extasiados el 
repugnante resultado de la ex
plosión. que es mucho más di
vertido si “salpican" a alguien. 
Su vocabulario también deja 
mucho que desear. Frases como 
"Mira esc estúpido. Ja. ja, ja. 
Alucinante" y otros monosíla
bos del mismo tipo constituyen 
su argot de esta nueva genera
ción.

El más valiente

No es la primera vez que la 
atracción infantil hacia estos 
personajes trae consecuencias 
dramáticas, llegando hasta unos 
extremos en los que algunos ni
ños resultan gravemente heridos 
o incluso muertos por imitar a 
sus ídolos televisivos. Cuando 
llegó el gran éxito de “Supcr- 
mán", varios niños murieron al 
intentar emular al superhombre 
y sallar por una ventana con la 
intención de volar.

Pero ahora las series de televi
sión pueden incitar a los peques 
de la casa, y no tan peques, a 
descargar la violencia que perci
ben a través de la televisión con 
los demás, tanto con personas 
como con animales.

Sin ir más lejos, hace varias 
semanas dos jóvenes murieron y 
varios resultaron heridos al emu
lar a los protagonistas de la pelí
cula "The program". Wall Dis
ney, productora de este filme, ha 
decidido retirar las escenas en 
las que un grupo de jóvenes ju
gadores de fútbol hacían apues
tas para determinar quién era el

En la película, los deportistas, 
en estado de embriaguez, se ten
dían en la carretera por la noche, 
y al que aguantara más tiempo 
en el suelo sin que le pillara un 
coche era considerado el más va
liente. Esta "prueba de valentía” 
se ha saldado en la vida real con 
dos muertos atropellados por un 
camión y varios heridos de di
versa consideración.

Asesinatos

Hoy, todos los medios de co
municación hablan de los minia
sesinos —Roben Thomson y 
Jon Venables— acusados de 
matar a James Bulgcr, en Liver
pool: el juez que ha condenado a 
prisión a los niños de once años 
que torturaron y asesinaron a Ja
mes Bulger, de dos, sugirió que 
podrían haber sido influenciados 
por la violencia en la televisión. 
Al parecer, uno de los asesinos 
vio una semana antes del crimen 
“Muñeco diabólico III", una 
violenta película con escenas si
milares al desarrollo de la muer
te de James. El magistrado aña
dió que la pelícúla le impresionó 
hasta el punto de copiar la muer
te del muñeco en las vías del 
tren, al lanzar al pequeño a una 
vía férrea en Liverpool.

El secretario de Interior, Mi- 
chael Howard, se vio obligado 
por las personas recibidas a pro
meter en el Parlamento británico 
“una acción inmediata y urgen
te" contra la violencia de las pe
lículas emitidas por televisión y 
de lo.s vídeos de alquiler y de los 
videojuegos. Además, desde los 
distintos ámbitos sociales del 
Reino Unido se hace una dramá
tica llamada a la responsabilidad 
de los adultos en la educación de 
los niños.

Efectivamente, no toda la cul
pa recae en las televisiones. To
dos estamos de acuerdo en que 
hay que establecer leyes que re
gulen la programación, para evi
tar que los niños de corta edad 
puedan ver programas no apro
piados para ellos. Pero todas es
tas medidas son inútiles si los 
padres no se responsabilizan de 
sus hijos..

Aparcar a los niños delante de 
la “caja tonta" para que no mo
lesten puede significar que vean 
todo tipo de programas, muchos 
de ellos no recomendables por 
sus contenidos violentos o eróti
cos. La violencia televisiva es un 
grave problema, pero la respon
sabilidad de acabar con estas tra
gedias es de todos, los progra
madores de la televisión y los 
educadores.

Agradecimiento
s a g r a r io  mo n t o r o

A través de las páginas de EL 
ADELANTADO, quisiera expre
sar mi más profundo agradeci
miento a todo el equipo sanitario 
que eslaba de guardia nocturna el 
pasado I I de diciembre en el Ser
vicio de Urgencia de la Seguridad 
ScKial. Mi padre. Gabriel Monto
ro Prados, ingresó en dicho servi
cio a causa de unas dolencias que, 
afortunadamente ya han remitido, 
recibiendo un trato exquisito del 
personal que allí le atendió, dando 
muestras inequívocas de su mag
nífico comportamiento humano y 
profesional.

M.C.D. 2022
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EL SUELDO DE SUS SEÑORIAS

JUAN MAM UN

Muñoz pertenece a patronatos de instituciones sin ánimo de lucro.JUAN MARTIN

De Palacio no quiere perder su condición de abogada, pero no ejerce.

Más de 
medio millón 

bruto

De PalacioyJVluñoz.enJa lista dej 00 diputadosajos quejejes^utorizao^cupacion

Los diputados segovianos no cobran 
por sus actividades extraparlamentarias
Los diputados por Segovia, Loyola de 

Palacio (PP) y Juan Muñoz (PSOE), figuran 
en la lista del centenar de parlamentarios 
del Congreso a los que la Comisión del Es-

que no ejerce por falta de tiempo, y Mu
ñoz es miembro de dos patronatos o fun-tatuto del Diputado les ha autorizado a rea

lizar alguna actividad extraparlamentaria. 
Sin embarco, De Palacio sólo pretende se- ---------------- ,8 abogada, profesión percibe ningún tipo de gratificación.

daciones sin ánimo de lucro, de las que no

AS

I .os diputados y senadores co
bran 574.920 pesetas brutas al 
mes, excepto los 34 electos por 
Madrid, donde están las sedes de 
las Cortes Generales, que cobran 
I 12.000 pesetas menos. Ade
más, pueden viajar gratis en 
avión, tren o barco y, si utilizan 
su coche particular, reciben 24 
pesetas por kilómetro.

Los portavoces adjuntos del 
Congreso y del Senado, residen
tes en provincias, perciben un 
sueldo de 734.531 pesetas y los 
presidentes de comisión 
762.162 pesetas, mientras que 
los portavoces de los grupos 
añaden al sueldo normal 
109.364 pesetas para gastos de 
representación y 90.150 pesetas 
para los gastos de libre disposi
ción. El salario de los secretarios 
de las cámaras es de 902.260 
pesetas y el de los vicepresiden
tes de 967.602 pesetas.

Por su parte, los presidentes 
del Congreso y del Senado per
ciben los sueldos públicos más 
altos que figuran en los Presu
puestos Generales del Estado, 
superiores a los del presidente 
del Gobierno, que ascienden a 
1,6 millones de pesetas mensua
les, aparte de viviendas oficiales 
gratis.

Los eurodiputados reciben 
entre ocho y doce millones de 
pesetas al año. que supone el 
mismo salario base que los par
lamentarios nacionales más una

___________________ _AyREL!O_MARTIN

Nominalmente, De Palacio y 
Muñoz han pedido autorización 
para realizar actividades al mar
gen de las parlamentarias, pero 
consideran que el hecho de estar 
incluidos en la lista no quiere 
decir que realicen otro trabajo y 
menos remunerado, ya que am
bos viven sólo de su sueldo de 
diputados.

En opinión de Loyola De Pa
lacio, lo que no se puede es ejer
cer una actividad privada, al 
margen de la de parlamentario o 
cargo electo, que defienda unos 
intereses que pueden estar en 
contradicción con la repre
sentación que se ostenta. "Que la 
actividad como diputado se pue
da ver afectada por unos intere
ses personales o privados que 
afecten negativamente a lo que 
debe ser la defensa del bien co
mún de todos los españoles , 
matizó.

Sin embargo, piensa que lle
var a cabo una testamentaría o 
ejercer la medicina no está en 
contradicción con la defensa de 
los intereses generales, "que es 
lo que hay que hacer en el cargo 
de representación de turno".

“Pero no entiendo que haya 
que impedir que un diputado de
sarrolle otra actividad —aña
dió—, si tiene tiempo en función 
de su compromiso con los elec
tores. Es bueno que los diputa
dos y cargos electos sigan vincu
lados a la sociedad civil porque 
no puede ser que se constituya 
una clase política desligada de la 
calle y, al cabo del tiempo se

vayan a 
mas de

guir colegiada como

encontrar con proble- 
reincorporación, salvo

que sean funcionarios, que tie
nen la plaza asegurada".

Casta desligada

Loyola de Palacio insistió en 
que, si se extreman las incompa
tibilidades, al final quedarán a 
un lado los políticos, constitui
dos como una casta aparte desli
gada de la sociedad civil y de lo 
que son los problemas de todos 
los días.

Además, ajuicio de Loyola de 
Palacio si sólo se vive del sueldo 
de parlamentario, “se apuntarán 
como diputados gente con unos 
ingresos igual o por debajo de 
los sueldos de diputados y algu-

na persona que estuviera dis
puesta a percibir menos ingre
sos".

Por su parte, Juan Muñoz ase
guró que en los once años que 
lleva en el Congreso de los Di
putados “sólo he percibido in
gresos como parlamentario. 
Puedo decir que si, esporádica
mente. he dado alguna conteren- 
cia, donde participaban otros 
compañeros, me han dado lo 
que a los demás. Siempre he pro
curado no tener ninguna remu
neración para no generar cual
quier tipo de obligación, com
promiso o dedicación que pudie
ra interferir mi labor como par
lamentario".

“La dedicación absoluta al

Abogada y patrono
A.M.

El cumplimiento de las 
responsabilidades que tiene, 
no sólo como diputada por 
Segovia, sino, además, com- 
no portavoz adjunta del Gru
po Popular, le supone a Lo
yola de Palacio una media de 
12 horas de trabajo diario, lo 
que, de hecho, ya le origina 
una incompatibilidad para 
llevar a cabo ningún tipo de 
actividad privada.

“De hecho |por falla de 
tiempo] yo resulto incompa
tible. pero lo he pedido por 
mantener una vinculación 
con el Colegio de Abogados 
en el que estoy inscrita y 
mantengo la condición de

abogada, aunque no la ejer
zo", aclaró De Palacio.

Por su parte, Juan Muñoz 
aparece en la lista por ser 
director honorario de la Fun
dación Centro de Estudios de 
América Latina y patrono 
del Instituto Universitario de 
Desarrollo y Cooperación, 
dos organismos para el estu
dio y la investigación, sin 
ánimo de lucro y sin ningún 
tipo de retribución. "Al ser 
publicado en la prensa, pare
ce como si uno perteneciera 
a una actividad que generara 
ingresos, cuando es todo lo 
contrario, genera trabajo, 
aunque está en relación con 
una afición personal".

Parlamento es evidente —dijo 
hasta el punto de que, siendo 
profesor universitario y pudien- 
do realizar alguna actividad en 
este campo, ni siquiera la he rea
lizado porque se entiende que se 
ocuparía una plaza de otro com
pañero. Los parlamentarios te
nemos mucho trabajo como para 
otras dedicaciones que supon
gan trabajo suplementario .
" Tras señalar que los socialis
tas tienden más a la dedicación 
absoluta que en otros grupos po
líticos. por criterio personal. 
Muñoz aclaró que en la lista de 
la Comisión del Estatuto del Di
putado tienen que estar todos los 
que desempeñen alguna activi
dad al margen de la parlamenta
ria, “porque conviene que diga
mos todo lo que hacemos’.

A Muñoz no le parece afortu
nado que se pueda contundir el 
hecho de aparecer en la lista con 
percibir remuneraciones extras y 
afirmó: “Es forzado que a parla
mentarios que están por dar real
ce a fundaciones y patronatos, 
porque se les ha pedido, se les 
compare con miembros de con
sejos de administración u otro 
tipo de actividades que pueden 
generar ingresos. No tiene nada 
que ver lo uno con lo otro .

“Como catedrático soy fun
cionario público y creo que no 
tendría ningún tipo de incompa
tibilidad para dar clases. Lo que 
podría ser incompatible es perci
bir salario en lo público por dos 
vías diferentes, con lo que no 
estoy de acuerdo", concluyó 
Juan Muñoz.

serie de pluses por desplazarse a 
Bruselas, asistencia a comisio
nes y dietas. Gozan de ventajas 
fiscales como poder comprar co
ches sin pagar el IVA.

Depende del partido

Estos son los sueldos oficia
les, pero no quiere decir que es 
lo que se llevan a casa sus seño
rías, que dependerá según a la 
formación política a la que per
tenezcan. si viven en Madrid o si 
tienen cargos en el partido.

Por ejemplo, el PSOE e 1U 
tienen centralizada la caja y los 
sueldos de los parlamentarios 
van a las direcciones de estos 
grupos, donde se encargan de 
cobrarles las multas por inasis
tencia y la cuota que deben abo
nar al partido. ,

Los parlamentarios naciona
les del PP han estado abonando 
20.000 pesetas mensuales por 
cuota de partido, pero reciente
mente han sido dispensados de 
esta carga por la secretaría técni
ca popular.

Respecto a las ausencias, los 
diputados segovianos no se en
cuentran entre la lista de los que 
más "novillos" hacen, precisa
mente por los cargos que osten
tan en sus respectivos grupos 
parlamentarios, como es el caso 
de Juan Muñoz, que preside la 
Comisión de Defensa del Con
greso de los Diputados o de Lo
yola de Palacio que. en calidad 
de portavoz adjunta del Grupo 
Popular, acude casi todos los 
días a su despacho próximo al 
histórico edificio de las Cortes 
en la Carrera de San Jerónimo, 
que ahora ha sido ampliado.
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La Cooperativa Lechera Segoviana considera que CELESE está boicoteando su trabajo

La distribución de productos lácteos abre 
la guerra entre dos empresas segovianas

La aparición de la Coopera
tiva Lechera Segoviana (CO- 
LESE), en el ámbito de la distri
bución de productos lácteos en 
la provincia, ha abierto una lu
cha de mercado, en la que la 
nueva empresa recrimina a CE
LESE el empleo de estrategias 
desleales y coacciones.

------------ ------------------------- Ra
"Desde que hemos iniciado 

nuestro trabajo hace un mes CE
LESE ha empezado a utilizar 
métodos que en los 33 años que 
lleva en el mercado, nunca había 
empleado a pesar de que se in
trodujera otros productos", ma
nifiesta Enrique Mínguez repre
sentante de la COLESE. Entre 
las estratégias recriminadas por 
los nuevos distribuidores se en
cuentra la presentación de ofer
tas. rebajando 12 pesetas el pre
cio por litro y el regalo de bolsas 
de leche; y una campaña de de
sacreditación realizada entre los 
comerciantes, a lo que según 
COLESE. “se les está coaccio
nando para que no compren 
nuestros productos”.

La Cooperativa Lechera Se
goviana ha sido creada por cinco 
de los 12 trabajadores que CE
LESE despidió el pasado mes de 
mayo, tras una regulación de 
empleo. Según José Cárdaba. 
representante de la cooperativa.

uno de los argumentos que se 
están utilizando en su contra es 
que los productos que se repar
ten proceden de Soria y por tanto 
están favoreciendo a otras pro
vincias en lugar de Segovia, 
“cuando en realidad se trata de 
crear empleo para un grupo de 
segovianos que han sido despe

didos, (....)". Los trabajadores 
defienden su trabajo como una 
alternativa al desempleo, ya que 
la mayoría cuenta con más de 50 
años de edad, y las posibilidades 
de encontrar un nuevo trabajo en 
este ámbito son muy reducidas.

Para los responsables de la 
Cooperativa lechera segoviana 

la política seguida por CELESE 
responde a motivaciones que su
peran los límites de una guerra 
de mercado, y responde única
mente al hecho de que la nueva 
distribuidora ha sido creada por 
sus ex trabajadores y por las pro
testas públicas que tras su despi
do protagonizaron.

Hipotecar las 
casas para 

salir adelante
P.B.

La constitución de la Coo
perativa Lechera Segoviana 
se asienta en el capital de los 
cinco trabajadores, y que en 
este caso, supone la hipote
ca de la mayoría de sus pro
piedades. "Nosotros esta
mos aún reclamando el 
pago de las indemnizacio
nes por nuestros despidos, si 
esto ya se hubiera producido 
no tendríamos que arriesgar 
nuestras casas ni pedir crédi
tos. lo hubiéramos podido 
montar con el dinero que nos 
debe CELESE". asegura En
rique Mínguez.

"Ahora lo que pretenden 
es hundirnos para que al final 
tengamos que ir a la cárcel, 
cuando ellos están mante
niendo su empresa con 
nuestro dinero", continúa 
re p i (>c h a n d o Mínguez.

COLESE cuenta con dos 1 
camiones y una furgoneta 
para realizar su distribución [ 
y cuenta con una gama de 
productos exclusivamente 
lácteos, aunque no descarta 
en un futuro abrirse a otros 
mercados. El reparto de 
productos de una coopera
tiva soriana responde "a . 
que es la única que nos ha 
querido apoyar en nuestros 
comienzos", asegura José 
Cárdaba.

El MOPTMA 
invertirá 3.867 

millones en 
Segovia

El PSOE reivindica la inclusión de todos los municipios 
de Guadarrama en el Plan Especial de la Junta

_________ __________________ A^S.
El Plan Puente de carre

teras. aprobado ayer por el 
Consejo de Ministros, pre
vé en Segovia una inver
sión de 3.867 millones de 
pesetas, según información 
de agencias.

Dentro de las actuaciones 
aprobadas se contempla la in
versión de 3.500millones para 
la construcción de la variante 
este. De esta forma, Segovia 
ha sido una de las seis ciuda
des de la Comunidad Autóno
ma que se verá favorecida por 
el Plan Puente. La inversión 
global aprobada para las 
once actuaciones en medios 
urbanos en Castilla y León, 
supone más de 24.(XX) millo
nes, de los cuales más de la 
mitad se emplearán en Valla- 
dolid y Salamanca.

En lo que respecta a 
obras de acondicionamien
to y mejora, la Administra
ción central empleará 367 
millones en la variante de 
Collado Hermoso.

Según el acuerdo adopta
do ayer por el Consejo de 
Ministros, Castilla y León 
se beneficiará de una inver
sión de 35.270 millones en 
concepto de actuaciones y 
acondicionamientos.

P. B.
El procurador socialista por 

Segovia. Angel Fernández Gar
cía Cantalcjo. ha mostrado su 
rechazo a la exclusión del Plan 
Especial de la Sierra del Guada
rrama de los municipios situados 
entre Forrecaballeros y El Espi
nar. García Cantalcjo mantiene 
la necesidad de un plan que per
mita el control de las actuacio
nes urbanísticas que se desarro
llen en toda la sierra y no sólo de 
parte, y que procure la preserva
ción de esta zona de la provincia.

El grupo socialista ha apoya
do su propuesta en la delimita
ción" de Espacio Natural de la 
Sierra de Guadarrama que el Go
bierno regional elaboró en 1991. 
Este estudio, valorado positiva
mente por los socialistas, con
sideraba que los municipios de 
Riaza y El Espinar, constituían 
las delimitaciones de la sierra, 
atendiendo así al valor ecológico 
y natural de esta zona de la pro
vincia.

De esta forma el Espacio Na
tural de la Sierra de Guadarrama 
comprendería los municipios, 
total o parcialmente de: Aldea- 
lengua de Pedraza, Arcónos, Ba- 
sardilla. Casia, Cerezo de Abajo, 
Cerezo de Arriba, Collado Her
moso, El Espinar, Gallegos, La 
Losa, Matabucna. Navafría, Or
tigosa del Monte. Otero de He
rreros. Palazuelos de Eresma. 
Prádena. La Granja de San Ilde
fonso. Santo Domingo de Pirón.

Los núcleos de la sierra padecen una fuerte presión urbanística.

Santo Tomé del Puerto. Segovia. 
Sotosalbos. Torrcval de San Pe
dro. Torrccaballeros y Trcsca- 
sas. Mientras que en la redacción 
del Plan Especial de la Junta de
saparecen: El Espinar. La Losa. 
Ortigosa del Monte. Otero de 
Herreros. Palazuelos de Eresma. 
La Granja de San Ildefonso y 
I rescasas. “Estos municipios 
padecen una fuerte demanda ur
banística". apunta el socialista, 
para quien el peligro de cons
trucción masiva ha de ser frena
do con un plan de control.

García Cantalcjo ha anuncia
do que mantendrá la reclama
ción. formulada como proposi
ción no de ley. en el próximo 
periodo de sesiones de las Cor
les castcllanolconcsas. ya que 
recientemente fue rechazada en 
una comisión de medio ambicn- 
le.

Por su parle, la Junta ha con
siderado innecesario la inclusión 
de lodos los municipios, ya <|uc 
los núcleos que por el momento 
han quedado fuera del Plan, 
cuentan con normas urbanísticas

propias que. según las conside
raciones expuestas a García 
Cantalcjo. ya cumplen los obje
tivos del Plan Especial.

Normas municipales

Sin embargo, para el grupo so
cialista estas reglamentaciones re
sultan con frecuencia insuficien
tes. y son objetos de constantes 
mixtificaciones según las exigen
cias de los particulares. "La pre
sión a la que están sometidos ac
tualmente los léñenos situados en 
la sierra necesitan no sólo de una 
norma municipal sino de una de 
rango superior", defiende el pro
curador sixialista para quien el 
Plan del Gobierno regional ha de 
presentarse como una figura espe
cial de protección de la Sierra de 
Guadarrama. Asimismo esta nor
ma superior permitiría homologar 
los criterios y evitar la disparidad 
de exigencias urbanísticas que las 
medidas de los distintos ayunta
mientos ofrece.

El Scr\ icio Territorial de Me
dio Ambiente y Ordenación del 
Territorio de Segovia ha delecta
do que infracciones cometidas 
en suelo no urbanizable dentro 
de la provincia se sitúan en la 
Sierra del Guadarrama, inclui
dos varios núcleos que ahora 
pueden quedar fuera del ámbito 
de actuación de la figura de pro
tección. Esta situación hace para 
el six ialista scgo\ iano más in
comprensible la decisión de la 
Junta.
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Tan sólo un diez por 
ciento de las multas 
impuestas a los 
conductores cobra el 
Ayuntamiento de la 
ciudad. Más de 26 
millones de pesetas se 
quedron sin ingresar el 
año pasado y aún están 
pendientes de liquidar 
más de 20 millones de 
las incoadas en lo que 
llevamos de año. La 
grúa constituye el mejor 
método para hacer 
efectivo el importe de 
las sanciones. Para 
algunos de los 
portavoces del gobierno 
municipal debería 
agilizarse el sistema de 
cobro y utilizar el 
procedimiento de 
embargo para evitar la 
morosidad de los 
infractores.

La Policía Local ha incoado en lo que va de año casi diez mil sanciones, la mayoría por incumplimiento de la ORA y aparcamientos indebidos.

Los concejalesLpartidarios de agilizar el procedimiento de embargo 

Los conductores deben al Ayuntamiento más de 
veinte millones de pesetas en concepto de multas

Tan sólo se cobra cerca de un diez por ciento de las denuncias
________________________F. DESCALZO

El Ayuntamiento de la ciudad 
ha impuesto en lo que va de año 
un total de 9.892 sanciones por 
incumplimiento de la Ordenanza 
Reguladora de Aparcamiento 
(ORA) e infracciones de tráfico. 
Ello supone una cantidad econó
mica de 21.953.009 pesetas, de la 
cual sólo se han cobrado 
1.702.600 pesetas. Pero el año pa
sado la cantidad de denuncias fue 
aún mayor y su cobro también 
difícil: de las 29.564.255 pesetas 
que supusieron las 13.237 multas 
impuestas se liquidaron 3.342.828 
pesetas, lo que supone un porcen
taje de cobro ligeramente superior 
al diez por ciento. De estas cifras 
se desprende que los conductores 
se niegan a pagar las multas con 
las que la Policía Local les sancio
na.

En la mayoría de los casos 
sancionadores se trata de esta
cionamientos indebidos en las 
zonas azules y de infracciones 
de los bandos municipales.

Procedimiento

El organismo municipal al que 
compete el cobro de las multas es 
el Negociado de Transportes y 
Multas. Funcionarios de esta sec
ción ha explicado que las multas 
se cobran como cualquier otro tri
buto impagado. Pero reconocen 
que prescriben una vez transcurri
do el plazo legal de un año.

En cuanto al embargo, una 
sanción es suficiente para pasar 
al procedimiento de apremio, se
gún establece la Ley de Seguri
dad Vial.

Realizada la denuncia se hade 
notificar al afectado en el plazo 
de dos meses. En los sesenta días 
siguientes debe imponerse la 
sanción que, una vez establecida 
y comunicada, se convierte en 
sanción firme porque ya no cabe 

recurso de reposición ante el 
Ayuntamiento, según una nor
mativa reciente.

Agilizar para cobrar

Para los portavoces de los gru
pos políticos consultados, debe
ría potenciarse el procedimiento 
de embargo contra los morosos 
y activar el servicio de la grúa 
municipal.

Según ha señalado Luis Peña- 
losa. portavoz del grupo munici
pal Izquierda Unida, “lo ideal 
sería que las multas se cobrasen, 
pero como la cuantía es mínima, 
parece que no merece la pena 
toda la tramitación necesaria 
para lo que se va a recaudar". En 
cuanto al trabajo de la grúa, Pe- 
ñalosa explica que supone un 
“método disuasorio”, aunque 
puntualiza que se debe utilizar

La retirada de los vehículos con la grúa implica el cobro seguro de las denuncias.

“con un criterio claro y sobre 
todo tendría que haber más 
grúas, pues la que existe resulta 
completamente insuficiente”.

Tal y como reconoció ayer el 
jefe de la Policía Local, Julio Ro
dríguez Fuentetajaen una entrevis
ta realizada por la emisora Radio 
Segovia, la retirada por parte de la 
grúa supone el cobro de las sancio
nes de forma inmediata y segura, 
pues de lo contrario no consiguen 
el automóvil sancionado.

Javier Reguera, portavoz del 
grupo socialista en el Ayunta
miento. también es consciente 
de que el volumen de denuncias 
cobradas supone una parte míni
ma, afirmando que ello “no hace 
más que contribuir a aumentar la 
anarquía existente en la ciudad ’. 
Y piensa que debe existir cierta 
ejemplaridad en la efectividad 

de las denuncias. Reguera cita 
como medida soluble "un buen 
sistema de recaudación median
te la implantación informática y 
una mecanización del sistema 
recaudatorio que agilice y haga 
efectivo el cobro de las multas". 
De cualquier forma reconoce 
que se trata de un asunto difícil.

En cuanto al embargo, el re
presentante socialista le consi
dera como medida obligatoria a 
la que “habría que acudir ense
guida y al que sería posible ac
ceder mediante los sistemas in
formáticos existentes".

Por su parte el portavoz del 
grupo del CDS. Antonio Cáma
ra. cree necesaria la tramitación 
de todas las sanciones relaciona
das con el tráfico en una sola 
institución como solución más 
segura para hacer efectivo el co-

bro de las sanciones. Igualmente 
considera que “se trata de un 
tema que hay que perseguir". “A 
la larga —explica el portavoz 
centrista— sería bueno que estu
viera centralizada en un organis
mo para facilitar su cobro, como 
por ejemplo a través de la Jefa
tura de Tráfico". Continúa Anto
nio Cámara afirmando que exis
te “un problema interno en cuan
to al sistema informático, el cual 
debería agilizarse porque de lo 
contrario se favorece a quien in
cumple la normativa".

Parquímetros

Por otro lado, se han examina
do recientemente unos parquíme
tros para su instalación en la ciu
dad como nuevo sistema de con
trol del estacionamiento en las zo
nas afectadas por la ORA. Los 
treinta parquímetros previstos 
pueden entrar en funcionamiento 
a principios del año próximo.

En cuanto a las próximas fechas 
navideñas se discute actualmente 
la utilización de la huerta del Se
minario como solución temporal 
para el aparcamiento dentro del 
recinto amurallado. Este espacio 
ha contado con una ocupación del 
cien por cien en ocasiones anterio
res como las pasadas navidades y 
la Semana Santa.

El alcalde de la ciudad y el jefe 
de la Policía Local también 
anunciaron que se incrementa
rían los controles por parte de la 
guardia urbana en las próximas 
semanas sobre la conducción de 
vehículos bajo los efectos de be
bidas alcohólicas.

La Policía Local, que dispone 
de una plantilla de 90 tunciona- 
rios, de la que se encuentran cu
biertas 79 plazas, mantendrá a 
lodos sus electivos trabajando 
durante las próximas fechas na
videñas. afirmó Rodríguez.
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236 nuevos 
soldados 
juraron hoy 
bandera en 
Los Leones
___________ _______________A.S.

Un total de 236 reclutas, per
tenecientes al cuarto y último 
llamamiento del reemplazo de 
1993 juraron bandera hoy en el 
acuartelamiento del “Alto de los 
Leones de Castilla".

El acto, que en un principio 
debería haberse celebrado en las 
instalaciones del polígono de 
Baterías, fue trasladado a las ins
talaciones militares antes citadas 
debido a las malas condiciones 
en las que se encontraba la ex
planada donde las tropas debe
rían formar.

La jura de bandera, que final
mente tuvo lugar en el patio de 
armas del acuartelamiento de 
Los Leones, fue presidido por el 
gobernador militar, general Víc
tor Rodríguez Cerdido, que estu
vo acompañado por las primeras 
autoridades locales y provincia
les.

Tras la celebración de la tradi
cional misa de campaña,los aho
ra nuevos artilleros procedieron 
al acto de jura de bandera, en 
medio de la emociónde el nume
roso público que siguió la cere
monia. Finalizado el acto, el co
ronel Jacobo Boza-López Esco
lar dirigió una alocución a los 
soldados en la que les invitó a 
defender los valores sobre los 
cuales han fundamentado su 
promesa de defensa de los prin
cipios constitucionales.

Posteriormente, el general 
Rodríguez Cerdido, acompaña
do de las autoridades locales, de
positó una corona de laurel en el 
monumento homenaje a los que 
dieron su vida por la patria, fina
lizando el acto con la interpreta
ción del himno de Artillería y el 
desfile de las tropas ante autori
dades y público asistente.

El convenio beneficiará a un centenar de graduados y estudiantes

La PIC estrecha su colaboración con 
el Colegio de Graduados Sociales

empresarios de la construc
ción “un importante benefi
cio" para los 440 asociados a 
la patronal, ya que podrán uti
lizar los servicios de asesora
miento en materia laboral y 
fisca de alumnos y posgradua
dos.

Asimismo, Tanto Gómez 
María como Martínez Llácer 
destacaron la importancia de 
este acuerdo, en el sentido de 
que facilita la realización de 
prácticas en empresas que 
después servirán de base para 
su futuro laboral.

La colaboración entre la pa
tronal de la construcción y el

Colegio de Graduados Socia
les se extenderá a la posibili
dad de una intervención pro
fesional en dictámenes e in
formes sobre cuestiones so
ciales y laborales, el asesora
miento en materia laboral, se
guridad social y empleo, así 
como la participación en es
tudios e informes sobre con
venios colectivos, formación 
de mandos intermedios y cur
sos sobre salud laboral.

El acuerdo permite además 
la organización de cursos a 
través del propio colegio so
bre temas puntuales de interés 
empresarial.

Aproximadamente, un cen
tenar de alumnos de los últi
mos cursos de la diplomatura 
de Relaciones Laborales y 
posgraduados podrán acceder 
a las ventajas de este conve
nio. que tendrá aplicación en 
este mismo curso.

LOS PLASTICOS

Lope Tablada: Paisajes 
pintorescos, oficios para 

el recuerdo
____________________ J.TURRIANO

El pintor segoviano Lope ta
blada Martín, una vez más y sin 
faltar a su acostumbrada cita ex
pone sus últimas pinturas en las 
salas de la Caja de Ahorros de 
Segovia. Como siempre, un nú
mero abundante de obras consti
tuyen la exposición, proliferan- 
do en esta los cuadros de muy 
pequeño formato.

Lope Tablada Martín sigue en su 
línea acostumbrada, que por otra 
parte es esperada por un muy nu
meroso público adicto y entusiasta 
que confía en que se dé gusto a sus 
preferencias. Temáticamente, la 
muesta se divide en siete apartados: 
rincones y calles segovianas, ofi
cios para el recuerdo, monaguillos, 
las cuatro estaciones, viejos oficios, 
La granja y cuatro pueblos segovia- 
nos (Ayllón, Pcdraza, Sepúlveda y 
Turégano).

Pienso que nada nuevo le va
mos a descubrir al habitual visi
tador de exposiciones de pintu
ra: Tablada Martín hace lo que 
viene haciendo desde hace mu
cho tiempo: una pintura amable, 
costumbrista y estructurada en 
un sui géneris impresionismo 
que no se plantea innovaciones, 
revoluciones ni búsquedas.

Tablada Martín tiene su públi
co, un público sencillo en sus gus
tos. A este respecto escribe josé 
Córdoba Trujillano en el progra
ma de mano: “Se hace categoría la 
anécdota de los enseres domésti
cos, y un candor tibio se aposenta 
en las cosas más sencillas".

Es curiosa la predilección que 
tiene Tablada martín por los ofi
cios antiguos, que ya ny existen 
o existen apenas: afiladores, ca
charreros o paragüeros. Muchos 
de ellos no los habrá conocido

Una de las obras expuestas por Lope Tablada.

más que de oidas, pues el pintopr 
aún es joven. ¿Quién trilla ahora, 
quién repara paraguas o echa la
ñas en los calderos?. En estos 
casos, los pequeños cuadros de 
estos oficios sirven de testimo
nio notarial de lo que fue y ya se

fue. ¡Mucho tendrían que decir 
si pudieran hablar estas personas 
en cuanto al amor al trabajo, o al 
trabajo bien hecho; aquellos vie
jos artesanos, aquellos paragüe
ros. lañadores y cacharreros! . 
(Salas del Torreón de Lozoya)

La Patronal de Industrias de la Construcción (PIC) firmó 
ayer un convenio de colaboración con el Colegio Oficial de 
Graduados Sociales y la diplomatura de Relaciones Labo
rales, con el que empresarios y graduados sociales estrecha
rán sus lazos de colaboración en cuanto al asesoramiento a 
empresas y a la posibilidad de prácticas para los alumnos y 
posgraduados.

_______________________________ M^G.

En la firma del convenio 
estuvieron presentes el presi-, 
dente de la PIC, Ricardo Ca
rretero; el delegado en Sego- 
via del Colegio Oficial de 
Graduados Sociales, José En
rique Gómez María, y el re
presentante de la diplomatura 
de relaciones laborales de la 
Facultad de Ciencias Sociales 
de la Universidad de Sala
manca. Manuel Martínez Llá- 
cer.

La concrección mediante 
este convenio de la colabora
ción entre la PIC y los gradua
dos sociales supone para los

Los empresarios 
de la madera 
rechazan el 
sistema de 
módulos
______________ ___________

La Agrupación Segoviana de 
Empresarios de la Madera re
chazó en su última asamblea ge
neral la aplicación del IVA y del 
sistema de módulos que comen
zará a tener efecto a partir del 
primero de enero por considerar
los “excesivos y desproporcio
nados". dentro del marco gene
ral de crisis económica que pa
dece el sector en la provincia.

Los empresarios de la madera 
entienden que la situación es 
muy diferente a la de hace uno 
años, que ha servido de refer
encia a hacienda par fijar unos 
coeficientes que hoy representan 
“un golpe brutal en la fiscalidad 
aplicada a los empresarios", se
gún la opinión de los repre
sentantes del sector.

Igualmente, la asamblea co
noció el recurso presentado en 
su día contra la inclusión de los 
subsectores de fabricación en se
rie de piezas de carpintería, car
pintería en general y venta de 
muebles al por menor; dentro del 
convenio para la recaudación 
por la Tesorería General de la 
Seguridad Social de las aporta
ciones empresariales a realizar 
en la Fundación Laboral de la 
Construcción.

La agrupación estimó que ta
les actividades no debían tener 
ningún reflejo fiscal ni económi
co dentro de la Fundación Labo
ral de la Construcción, y así lo 
expresó en el oportuno recurso 
que. si bien no ha sido específi
camente resuelto, sí ha dado lu
gar a una resolución del Minis
terio de Trabajo por la que queda 
sin efecto tal inclusión.

Venta ambulante

La asamblea de ASEM volvía 
a insistir en la necesidad de exi
gir de la autoridad municipal el 
control de la venta ambulante y 
esporádica sin las debidas garan
tías de legalidad, que en opinión 
de los empresarios de la madera 
representa una flagrante compe
tencia desleal, y cuya actividad 
ya ha sido insistentemente de
nunciada por la Federación Em
presarial y por las propias agru
paciones afectadas.

Por último, se informó a los 
empresarios de los convenios 
suscritos con diferentes sectores 
englobados en esta agrupación 
(carpintería, ebanistería, tapice
ría, envases y rematantes -ase
rradores). valorándose muy po
sitivamente al compararlos con 
el resto de las actividades pro
vinciales y con la media nacio
nal.

El sector maderero ocupa uno 
de los lugares más importantes 
en el desarrollo económico pro
vincial. como así ha sido señala
do recientemente por expertos 
analistas del futuro económico 
provincial. La riqueza de los 
bosques de la provincia y la ca
lidad de la madera convierten a 
Segovia en una de las provincias 
con mayor relieve en este senti
do estudiándose incluso la peti
ción de denominación de origen 
para algunas zonas.
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VILLA DE
CUELLAR

Delegados comarcales de 
CC.OO. estudiaron la próxima 

huelga general
______ __________________

Cerca de 30 delegados comar
cales de CC.OO. se reunieron 
ayer por la noche en los locales 
de la Unión Comarcal de Cuéllar 
para estudiar la próxima convo
catoria de huelga general convo
cada para el día TI de enero.

Asistieron a la reunión el se
cretario de organización de la 
Unión Regional de Castilla y 
León, Jesús Pereda, y el secreta
rio comarcal Jesús García. Los 
delegados fueron informados 
por Jesús Pereda del acuerdo fir
mado ayer con la UGT regional 
de Valladolid para la creación de

Antología de la Zarzuela por la 
asociación lírica “Bohemios”

__ _______________________________ S.G.

Para mañana domingo está 
previsto un espectáculo que 
bajo el título de “Antología de 
la zarzuela” acerca al público 
cuellarano varios fragmentos 
de las mejores obras del géne
ro. La sesión se celebrará en el 
cine La Muralla a partir de las 
20,30 horas. La entrada es gra
tuita.

“Antología de la zarzuela" 
será puesta en escena por la 
asociación lírica "Bohemios", 
de Valladolid, que presentará 
un variado programa en el que 
se incluyen romanzas, jotas, 

ESCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA

Campaña Navidad 1993 de la OM1C
CONSEJOS PARA LA COMPRA 

DEJUGUETES
La Oficina Municipal de Información al Consumidor 

del Excmo. Ayuntamiento de Segovia, RECOMIENDA de 
cara a la compra de JUGUETES:

1 .— Piense antes de comprar, cuál es el juguete apro
piado para la edad del niño.

2 — Un buen juguete debe reunir las siguientes condi
ciones:

—No producir daños físicos. . ., . .
—Potenciar la creatividad imaginación y participa

ción del niño. .
—Que el material utilizado para su construcción sea 

sólido, de calidad.
3 _ Mire la etiqueta o caja del juguetc que deberá con

tener: los datos obligatorios de marcado y etiquetado; ins
trucciones de uso, seguridad y mantenimiento.

4 .  La marca CEcs una garantía: el juguete cumple las 
normas de seguridad españolas y europeas. ,

5 .  Pida el ticket o factura de compra, es imprescindi
ble para presentarlo ante cualquier reclamación o queja. 

LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL 
CONSUMIDOR LES DESEA FELICES FIESTAS

comités conjuntos de coordina
ción de la movilización del día 
TI de enero.

Pereda manifestó las causas 
por las cuales los sindicatos han 
convocado la huelga: indicando 
entre otras las recientes medidas 
aprobadas por el Gobierno sobre 
reforma del mercado de trabajo.

En opinión de este sindicalista 
las medidas “auténticamente 
provocadoras”, como los deno
minados "contratos basura”, la 
creación de agencias privadas de 
colocación que afectarán negati
vamente al INEM, y los recortes 
en prestaciones sociales. 

preludios, dúos y coros de 
obras tan representativas como 
“El huésped del sevillano", 
“Los gavilanes”, “Don Gil de 
Alcalá”, “La Gran Vía”, “Doña 
Francisquita", “La tabernera 
del puerto” o “Gigantes y cabe
zudos”, entre otras conocidas 
zarzuelas.

Este espectáculo está organi
zado por el Ayuntamiento y 
forma parte del amplio progra
ma cultural “Navidad 93-Re- 
yes 94" que incluye numerosas 
actividades que se están desa
rrollando desde primeros de di
ciembre y finalizarán en enero.

De manos del delegado del Gobierno en Madrid^ Lope Huerta

“El Fundí” recibió el trofeo “David 
Luguillano” al triunfador de la feria

El delegado del Gobierno 
en la Comunidad de Ma
drid, Arsenio Lope Huerta, 
hizo entrega al diestro ma
drileño José Pedro Prados 
“El Fundí”, del trofeo insti
tuido por la peña taurina 
cuellarana “David Lugui
llano” para premiar al ven
cedor de la feria taurina del 
mes de agosto. El acto tuvo 
lugar en la sala Ditirambo al 
finalizar la última charla 
taurina del ciclo organizado 
conjuntamente por la peña 
y el Ayuntamiento.

___________ __________ S.GUIJARRO

“El Fundi" obtuvo el pre
ciado trofeo, una bella escul
tura taurina del artista Peralta, 
por la faena realizada el día 25 
de agosto al quinto toro de la 
corrida, perteneciente a la ga
nadería de José Morube. El 
diestro de Fuenlabrada realizó 
una completa faena en todos 
los tercios, cortó dos orejas y 
rabo y salió a hombros por la 
puerta grande.

El jurado calificador que 
designó ganador del trofeo a 
“El Fundi” estuvo formado 
por diez personas, entre las 
que se incluían dos críticos 
taurinos, un cirujano de plaza, 
un presidente, un pintor y cin
co aficionados.

El delegado del Gobierno 
en la Comunidad de Madrid 
hizo una semblanza del torero 
galardonado de quien dijo que 
es un producto de la Escuela 
Taurina de Madrid, “de la que 
han salido destacados mata
dores”.

Lope Huerta destacó del to
rero su valor, técnica y espíri
tu de superación y dijo que ha 
sido reconocida su categoría 
en Francia antes que en Es
paña. Afirmó que es un tore
ro acostumbrado a matar las 
corridas más duras y ello le 
ha hecho madurar en gran 
medida, augurándole un lu
gar destacado en el primer 
escalafón.

“El Fundi" agradeció a la 
peña cuellarana el trofeo con
cedido y recordó la faena pre
miada afirmando que ha sido 
una de las mejores que ha rea
lizado en la temporada. El to
rero madrileño dijo que fue en 
principio un loro difícil “pero 
terminó dominándole y toreé 
muy relajado con capa y mu
leta, fue un loro bueno.

Toros duros

“El Fundi" reconoció que 
está acostumbrado a lidiar lo
ros mucho más duros "pero

Luguillano durante las charlas de “El Espontáneo”. peñ al o s a

espero que poco a poco pueda 
entrar más a menudo en carte
les con toros menos complica
dos y demostrar que no sólo 
soy un torero de valor, sino 
que puedo hacer faena de las 
llamadas artísticas que con es
tos toros tan difíciles es casi 
imposible realizar".

Interés y coloquio

La tercera y última charla 
taurina fue la que despertó 
más interés entre los aficiona
dos. La sala presentaba un lle
no "hasta la bandera", aproxi
madamente 90 personas.

Junto a Lope Huerta y "El 
Fundi”, participaron como in
vitados el torero David Lugui
llano y el delegado de la Jun
ta de Segovia Luis Pérez de 
Cossío. Presentó y actuó de 
moderador el comentarista 
taurino César Mata, del dia
rio “El Mundo de Vallado- 
lid”.

Entre los invitados se esta
bleció un animado coloquio 
en el que se tocaron temas 
como la importancia de las es
cuelas taurinas, de las que 
Lope Huerta se declaró fer
viente defensor.

También se entró, entre 
otros lemas, en el debate sobre 
la importancia de la técnica en

el toro, el concepto de arte e 
inspiración individual y el 
momento de esplendor que 
atraviesa la fiesta en cuanto al 
número de festejos celebrados 
y asistencia de espectadores.

David Luguillano anunció 
que toreará varias corridas en 
América y consideró como 
buena la temporada realizada 
en España, “aunque se vio 
truncada en parte por la corna
da que sufrí en Alfaro. El ba
lance es positivo y creo que he 
ganado en seguridad, madu
rez y técnica".

Tanto David Luguillano 
como “El Fundi" manifesta
ron el deseo de actuar en la 
feria taurina de Cuéllar de 
1994.

El delegado de la Junta en 
Segovia. Luis Pérez de Cossío 
destacó la dureza y dificultad 
del camino de los toreros has
ta poder situarse en el escala
fón y manifestó que cuando la 
Junta asuma más competen
cias en el lema apoyará esta 
fiesta "porque tiene gran tra
dición y raigambre en nuestra 
Comunidad".

Pérez de Cossío dijo que 
una de las posibilidades de 
promoción de la fiesta puede 
ser a través de la Consejería de 
Cultura y Turismo.
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AGRICULTURA

Denuncian la 
intención de la
Junta de reducir 
las ayudas a la 
remolacha

___________ __________________ [CAL
El presidente regional de la 

organización profesional agraria 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA). el sego- 
viano Manuel Sanz Gil, aseguró 
a la agencia de noticias leal que 
en la última reunión entre orga
nizaciones agrarias, industrias y 
Junta sobre el montante de ayu
das al cultivo de remolacha para 
la siembra del año 1993 “se ha 
dejado entrever la intención de 
la Junta de Castilla y León de 
rebajar la subvención de 800 a 
unas 650 pesetas, para incluir a 
todo tipo de cultivo —A+B, C, 
etcétera—”.

Sanz Gil, que se mostró "muy 
preocupado” por esta posibili
dad, afirmó que "tanto las indus
trias como la Unión de Pequeños 
Agricultores (UPA) han solici
tado que las ayudas se repartan 
entre todos, sea cual sea su tipo 
de cultivo y hasta 2.000 tonela
das, postura que a la Junta de 
Castilla y León no le ha pareci
do mal”.

Cumplidores

Esta organización cree que 
sólo debe darse la subvención 
a aquellos "que han sido cum
plidores en su contrato y fir
maron por A+B. y en caso de 
que falte dinero sobre los 
3.200 millones presupuesta
dos no sería mucho y la Junta 
de Castilla y León debería 
ampliar esa partida”.

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores, denuncia esta 
postura de “café para todos” y 
avisa de que si la Consejería de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción de la Comunidad Castella- 
noleonesa confirma este temor 
“haremos notar nuestra queja 
donde corresponda”.

Obras de la carretera número 107 de la CL-601 a Bernuy de Porreros. En su momento fueron criticadas por los vecinos de localidades cercana^

Un total de 1.300 kilómetros de red viaria dependen de la corporación provincial

La Diputación invirtió de 1991 a 1993 más 
de mil millones de pesetas en carreteras

La Diputación de Segovia ha invertido entre los años 1991 
a 1993 más de mil millones de pesetas en el mantenimiento y 
arreglo de los 1.300 kilómetros de carreteras que dependen 
de la institución provincial. Una inversión sumamente signi
ficativa.

AS
Las obras realizadas en la 

Red de Carreteras dependien
tes de la Diputación Provincial 
de Segovia han sido de 1991 a 
1993 sumamente significati
vas tanto en los volúmenes de 
inversión como en la planifica
ción de atenciones para el 
mantenimiento de los más de 
1.300 kilómetros de vías cuya 
responsabilidad compete di
rectamente a la corporación.

En los tres apartados de ges
tión viaria. Red Viaria Local. 
P.O.L. y Plan Regional de Ca

rreteras se invirtió en esc trie
nio de años el total de 
1.494.015.692 pesetas, de los 
cuales 360.340.(X)0 pesetas 
pertenecen a la partida de la 
Red Viaria Local. 
277.064.800 a P.O.L. y 
856.610.892 pesetas al Plan 
Regional de Carreteras.

Red Local

Durante 1993 y dentro del 
apartado de Red Viaria Local 
el presupuesto de inversión, 
incluyendo mejoras de plata
forma. ensanches y mejoras de 

firme es de 13().62().()OO pese
tas.

El P.O.L. fue presupuestado 
en más de 92 millones de pese
tas y la diferencia con los con
tratos adjudicados ha hecho 
posible la consecución de re
manentes por un valor superi- 
ror a las 22 millones de pese
tas.

El Plan Regional de Carre
teras referido a 1993 se sitúa 
en casi los 200 millones de 
pesetas con tres proyectos de 
reserva cuya traducción nu
mérica es 49 millones de pe
setas.

Entre las obras que se han 
realizado cuyo montante eco
nómico ha sido alto destaca el 
ensanche y mejora de (razado 
de la carretera número 120 de

Carbonero el Mayor a Santa 
Mana la Real de Nieva, que 
asciende a unos 52 millones de 
pesetas.

La mejora de firme con 
aglomerado de la carretera nú
mero 31 de Validado a Coca 
supuso más de 48 millones de 
pesetas mientras que el ensan
che de la misma \ ía costó más 
de 32 millones de pesetas.

En el ensanche y mejora del 
trazado de la carretera número 
74 a Campo de San Pedro tuvo 
un coste de 28 millones de pe
setas. 26 millones el ensanche 
de la carretera número I de La 
Granja a Torrecaballeros. 
mientras que a las travesías de 
La Vciilla. La Losa y Sequera 
de Fresno se destinaron 36 mi
llones de pesetas.

AYLLON

Avanzan rápidamente las obras de 
encauzamiento del río Aguisejo
BELEN DE MARCOS

Durante varios años se ha es
tado trabajando en lo que técni
camente se ha llamado “encau
zamiento del río Aguisejo”.

Las obras gestionadas por la 
Consejería del Medio Ambiente 
de la Junta de Castilla y León 
cuentan con un presupuesto de, 
aproximadamente, 50 millones 
de pesetas.

El proyecto constaba de dos 
fases. La primera efectuada du
rante 1991-1992, y que supuso la 
limpieza del cauce del río “aguas 
abajo”. La segunda se realiza ac
tualmente. Se trata del acondi
cionamiento del cauce “aguas 
arriba”; esto es, limpiar el fondo, 
hacer unas presillas, que ya están 
construidas, y cuyo proyecto fue 
aprobado por Cultura después de 
desestimar otro del mismo inge
niero, Jorge Oms, y finalmente, 
recrecer los muros laterales.

El lado derecho del río que
dará como pasco peatonal; he
cho que ya se ha puesto en mar
cha.

Por otro lado, se inició hace 
algunas semanas una obra 
para destapar uno de los ojos 
del puente que se encontraba 
parcialmente obstruido. Por 
ello el jardín, sobre el que se 
ubica el kiosko, desapareció, 
provisionalmente, que dará 
lugar a un parque pavimenta
do en el que se plantarán otros 
árboles y se colocarán bancos 
y farolas.

Losaylloneses han manifesta
do su opinión acerca de este 
asunto. Entre las voces popula
res. hay quienes consideran que 
el llorón, árbol que ha suscitado 
más polémica, tenía necesaria
mente que quitarse porque pau
latinamente iba levantando el 
kiosco. Oíros af irman no encon

trar razón suficiente y necesaria 
en estoy califican al hecho como 
una pérdida importante. Por su
puesto aún quedan los que espe
ran al resultado final, sobre el 
que versarán su crítica, positiva 
o negativa.

Por otro lado, el día 9 de 
diciembre debían comenzar 
las obras de la 2a fase del hos
pital Sancti Spírilu. costeadas 
100^ por la Consejería de Fo
mento.

El propósito es terminar las 
obras básicas de consolidación 
del edificio, cuanto antes. Previ- 
sihlemente Fomento no dé más 
dinero para una necesaria y po
sible 3a láse.

Independientemente a lo di
cho; en su día hablamos del ma
tadero municipal, cuyas condi
ciones mínimas sanilai ias reque
ridas por las directrices de la 
CEE no se cumplían.

En breve, se realizará una am
pliación de la nave de matanza 
dolándola de maquinaria c insta
laciones. por un coste <le 8 millo

nes. presupuesto que contará con 
una importanic colaboración 
económica de los carniceros de 
A) Ik'm ) su comarca.
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NOTICIAS DEPORTIVAS

Baloncesto: Caja Seqovia-Juven, servirá de marco

Mañana homenaje a Antonio Prieto 
en el polideportivo “Pedro Delgado”

______________ _  _ _ J.M. MARTIN

FUTBOL

El equipo de la G. Segoviana 
juega mañana en Almazán en un 
partido que tiene signo favorable 
a los azulgrana. Sin embargo hay 
que dejar constancia de dos im
portantes bajas en el equipo: Paco 
Marolo y Jesús Collado. Ambos 
jugadores, motores del equipo en 
la actualidad, han sido sanciona
dos por un partido por acumula
ción de tarjetas, por lo que no po
drán estar en la localidad soriana.

Pese a lo que ello pueda signi
ficar para el técnico gimnástico, 
que no tiene muchos mimbres 
donde apoyarse, de problemas 
más difíciles ha conseguido salir 
en la presente campaña y hay que 
pensar en esa posibilidad de su
mar positivos, tras la sorpresa que 
supuso el triunfo del Ríbert en La 
Albuera. El partido será retrans
mitido en directo, a partir de las 
3,30 de la tarde, por Onda Cero

SANCIONES

Entre las sanciones que el co
mité de la Delegación Provincial 
de Fútbol ha impuesto a jugado
res y técnicos de las competicio
nes que se disputan en Segovia, 
hay que destacar los dos meses 
de sanción impuesto al jugador

José Ma Del Pozo, del Abades, 
por intento de agresión al cole
giado.

En la liga provincial juvenil, 
cuatro encuentros Juan Antonio 
Callejo (Quintanar) y Jorge.Ote- 
ro. Nueva Segovia. por agresión 
a un contrario.

BALONCESTO

La jugadora de Caja Segovia. 
Malú Carretero, ha sido sanciona
da con cuatro encuentros de sus
pensión por la falta descalificante 
que "cosechó" el pasado sábado 
jugando frente a BEX. La sanción 
ha sido fuerte y viendo la corta 
plantilla que tiene el equipo sego- 
viano del Caja Segovia, significa
rá un quebradero más de cabeza 
para Félix Gómez.

En el partido de mañana fren
te a Juven, de San Sebastian, no 
habrá novedades. Si bien se hizo 
una oferta a Magnun. la jugadora 
americana aún no se ha decidido 
y jugarán por tanto las mismas 
que lo hicieron hasta ahora.

El encuentro en esta ocasión 
tiene una aliciente importante 
para los aficionados. La junta di
rectiva de Caja Segovia —con 
claro acierto—, organiza un ho
menaje a Antonio Prieto y allí 
estará uno de los mejores fondis
tas que ha tenido el atletismo

CICLISMO

Merecido homenaje a Prieto.

español para recibir el aplauso 
de sus paisanos.

CROSS

En el trofeo Akiles, prueba 
que se disputa en Madrid, el atle
ta segoviano Gregorio Rico ocu
pó el puesto 37 en la general y 
fue tercero en la categoría de

veteranos. La importancia de 
esta clasificación radica en que 
en ella tomaron parte más de dos 
mil atletas.

Goyo Rico, ha vuelto a recu
perar su buena forma de tiempo 
atrás y de él hay que esperar 
excelentes clasificaciones en la 
presente temporada.

Los equipos 
segovianos, 
hora a hora

Actividades para hoy, 
sábado.

FUTBOL SALA

DIVISION DE HONOR

Galdar Cohesán- Caja Se
govia.
' 10 noche (II península). 
Las Palmas de Gran Canaria.

Arbitros: Sánchez y Ville
gas (SE).

DIVISION DE PIALA

Bilho FS- C. Mariano
Rico.

5.30 tarde. Bilbao. Arbi
tros: Martínez y Calzón (LE).

PRIMERA NACIONAL A

Shiray Europa- C. Maria
no Rico B.

7 tarde. Madrid.
BALONCESTO

SEGUNDA AUTONOMICA

Santa Lucía- CBS Caja 
Segovia.

6 tarde. Falencia.
SEGUNDA FEMENINA

Cantimpalos Unami- Có
digo 100.

8 tarde. Emperador Teo- 
dosio.

FUTBOL

PREFERENTE JUVENIL

Unami- Venta de Baños.
3.30 tarde. La Albuera 

(pistas).
VOLEIBOL

SEGUNDA DIVISION

Alcázar Caja Segovia- T2 
Transportes.

7 tarde. Enrique Serichol.

Antonio Martín, nueva figura en Banesto

“Cualquier corredor firmaría lo que ha 
hecho Pedro Delgado en ciclismo”

Una de las novedades que 
presentará Banesto en la tem
porada que comienza en el mes 
de febrero, es Antonio Martín. 
El joven ciclista madrileño 
aceptó la idea de Javier Mín- 
guez de no precipitarse a la hora 
de buscar equipo, y acertó.

____________________ JOSE Ma MARTIN

En el acto de la firma de los 
contratos de los tres corredores 
que serán lo más destacado del 
equipo Banesto, Induráin, Del
gado y Antonio Martín, en la 
que estuvo como invitado "EL 
ADELANTADO", recogimos 
las opiniones de A. Martín, que 
aún no se creía uno de los com
ponentes del equipo Banesto.

Cuando Javier Mínguez, que 
fue quien le transmitió la noticia, 
le dijo que el trato con Banesto 
estaba cerrado, “fue para mí una 
gran sorpresa, lo mismo que lo 
fue para los compañeros que nos 
quedamos, pese a estar sin equi
po, con Mínguez".

Pasa Antonio Martín por ser 
la más clara esperanza del ciclis
mo español, si bien todos piden 
que no se eche sobre él ahora una 
gran responsabilidad, "yo sé que 
vengo ahora a un equipo donde

Dos generaciones del ciclismo.

voy a aprender, ya que en ciclis
mo no sólo hay que tener fuerza, 
también estar al lado de corredo
res que aportan experiencia a los 
que llegamos".

Le atrae la idea de correr junto 
a Miguel Induráin “atrae a cual
quiera", pero lo es más aún "el 
poder ayudarle en algún mo

mento difícil sería para mi un 
éxito tremendo”. Ningún corre
dor. de Jos 26 que integran el 
grupo ciclista bancario, sabe aún 
en qué carreras va a tomar parte, 
salvo Induráin y Pedro, que to
davía son los que eligen su ca
lendario, “a mi —comenta An
tonio Martín—. me gustaría co

rrer el Tour, pero es algo que 
seguramente se decidirá en la 
concentración que tendremos en 
el mes de enero. Allí se pondrán 
en claro todos los objetivos del 
equipo".

Con los piés en el suelo

No quiere adelantar aconteci
mientos ni sentirse más que otros 
corredores que también están en 
el equipo, "yo soy uno más y por 
delante estarán Pedro Delgado. 
Induráin. Bemard, Gorospe. 
Mauri...Lo mío será ayudarles y 
aprender lodo lo que pueda".

Son muchos los que han dicho 
que el corredor madrileño será el 
sucesor de Perico, si bien preten
de no caer ahora en la tentación 
de asegurar nada, "la verdad es 
que aunque me lo dicen muchas 
veces yo procuro no pensarlo, si 
bien sería injusto no reconocer 
que sería muy bonito para mí. Lo 
conseguido por Pedro en el ci
clismo lo firmaría ahora mismo 
cualquiera de los que empeza
mos".

Demuestra tener el joven co
rredor los pies en el suelo y no 
parece que los “piropos" que re
cibe se le vayan a subir a la ca
beza. Mejor para él.

Actividades para el 
domingo

BALONCESTO

DIVISION DE HONOR

Caja Segovia- Juven. 
12 mañana. Pedro Delgado.

FUTBOL

TERCERA DIVISION

Almazán- G. Segoviana. 
3.30 tarde. Soria. Arbitro:

Torcida Fernández (BU).
REGIONAL PREFERENTE

Arenas- Cuéllar.
4 larde. Arbitro: Sánchez

Murga (SA).
Norma- G. Segoviana.
3.30 tarde. Arbitro: San;

Angulo (BU).
Villamuriel- La Granja. 
3.45 tarde. Arbitro: Cagi 

gal Martín (VA).
PREFERENTE JUVENIL

Río Vena- Quintanar. 
12 mañana.

LIGA PROVINCIAL

Abades- Carbonero. 4.
Cuéllar B- G. Ayllonesa, 4 
Sepúlveda- Cantimpalo?

3.45.
Cantalejo- Muñopedro. á 
Mozoncillo- Nava Mol 

duras. 4.
V. Castillo- Villacastín,^ 
San Rafael- Coca. 4.
Valseca- Arlequín. 4.

TENIS DE MESA

Caja Madrid- ATM Caj 
Segovia.

I I mañana. Madrid.

M.C.D. 2022
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Joventut-Bar^a, 
en la
decimosexta 
jornada de la 
Liga ACB

Madrid (Efe).— El duelo en
tre los dos equipos más repre
sentativos del baloncesto cata
lán. el Joventut-Barcelona. llega 
en un mal momento para los 
hombres de Zeljko Obradovic, 
que han perdido en sus dos últi
mos compromisos y corren el 
riesgo de aflojar el ritmo en rela
ción con el bloque de cabeza de 
la Liga ACB.

El equipo de Badalona jugó 
un mal partido el pasado jueves 
en la Liga Europea y cayó ante 
el Benlica Lisboa, algo que no 
entraba en sus planes, aunque 
peor que la derrota fue el mal 
juego de conjunto.

Los hombres de Aíto García 
Reneses se presentarán en el Pa
bellón Olímpico con la ya cono
cida ausencia de José Antonio 
Montero, a la que se suma la de 
Javier Crespo, sometido a una 
artroscopia y que estará ocho se
manas de recuperación.

El Estudiantes contará un par
tido más con el estadounidense 
Jeff Sanders, aún expectante 
ante la decisión del juez único 
del Comité de Competición so
bre su positivo por efedrina. Los 
colegiales están en alza, mien
tras que el NatWest Zaragoza, al 
que visitan, no puede decir lo 
mismo.

El Real Madrid volvió a las an
dadas frente al flojo Guilford 
Kings inglés en la Liga Europea, 
aunque ganó. El Pamesa Valencia 
ha sido un conjunto irregular du
rante toda la temporada y no sabe 
si Víctor Luengo jugará en el Pa
lacio de los Deportes, debido a un 
esguince esta pasada semana.

León-Unicaja

Manel Bosch no acompañará 
al resto de los jugadores del Uni- 
caja en León. Bosch sufre una 
contractura en el biceps femoral 
de la pierna derecha. Los inten
tos del CB León por renovar a su 
técnico, Gustavo Aranzana, cen
tran la atención de los leoneses.

El Caja San Fernando ha me
jorado mucho su rendimiento en 
los últimos compromisos y viaja 
a Orense con grandes esperanzas 
de derrotar al Coren.

La vuelta de Jordi Soler al Cá- 
ceres ha terminado de relanzar al 
equipo de Manuel Flores, asen
tado en un puesto que pocos es
peraban a principio de Liga, y 
convencidos de derrotar al Valvi 
Girona.

Alex Strivins tendrá que ver el 
Dyc Lugo-Murcia desde la grada. 
El estadounidense convalece de 
un esguince de rodilla con disten
sión del ligamento lateral externo 
y parameniscitis extema.

El Festina Andorra, con Toño 
Llórente comprometido hasta fi
nal de temporada, recibe al Ar- 
gal Huesca, aún sin una línea 
definida, igual que el OAR Fe
rrol, que espera al Taugrcs.

Por último, la revelación de la 
presenta campaña, el TDK Man- 
resa, atacará el feudodel colista, 
el Fórum Valladolid, sin compa
sión.

Ciganda y Valverde, únicos delanteros en el equipo de Heynckes

Luis Aragonés, preocupado ante la visita 
del Ath. de Bilbao al Sánchez Pizjuán

Luis Aragonés, técnico 
del Sevilla, elogió tras el úl
timo entrenamiento de la 
semana el juego que desa
rrolla el Athlétic de Bilbao, 
equipo al que se enfrentará 
hoy en el Ramón Sánchez 
Pizjuán.

, Sevilla (Efe).— Luis mani
festó a los periodistas que el 
partido “es complicado", por
que a su juicio "el Bilbao está 
haciendo huen fútbol". "El 
partido me preocupa bastante, 
porque hay enfrente un rival 
que le da importancia al balón, 
que sabe presionar y salir arri
ba. Pese a ello, soy optimista y 
pienso que vamos a conseguir 
los dos puntos", dijo.

El técnico madrileño, que 
consideró que hoy se verá "un 
partido bonito", también des
tacó que el Athlétic es muy 
veloz al contragolpe y "tiene 
cuatro o cinco jugadores im
portantísimos".

_ En la convocatoria, la baja de 
Simeone ha sido cubierta por el 
internacional sub’21 José Mi
guel Prieto, que se une a Unzué, 
Ferreira, Diego. Martagón. Rafa 
Paz, Marcos, Del Campo, 
Moya. Soler, Suker, Monchu, 
Monchi, Pineda, Carvajal y 
Cortijo.

Jupp Heynckes, entrenador 
del Bilbao, ha incluido solo dos 
delanteros, José Angel Ciganda 
y Ernesto Valverde. en esta con
vocatoria. Junto a ellos también 
está el centrocampista Carlos 
García, ya recuperado de sus 
problemas en la espalda. Tras 
la cesión de Luke al Osasuna y 
la lesión de tobillo de Uribarre- 
na, Heynckes sólo dispone de 
dos delanteros específicos en la 
plantilla, si bien en ocasiones 
ha alineado a Julen Guerrero en 
posiciones más adelantadas de 
las que habitualmente suele 
ocupar.

A pesar de que Heynckes no 
facilitó ayer el once que alineará 
hoy, es posible que repita el mis
mo que en la última jomada se 
impuso en San Mamés por 3-2 al 
Atlético. El partido comenzará a 
las 20.30 horas y será retransmi
tido por las cadenas autonómi
cas y Lít 2.

R. Sociedad-R. Madrid

John Toshack, técnico de la 
Real Sociedad, confía en sus 
jugadores para olvidar la re
ciente eliminación de la Copa 
del Rey y espera que la visita 
del Real Madrid al estadio de 
Anoeta sirva para remontar el 
vuelo de su equipo. El Real Ma
drid, después de su tropiezo en 
casa, necesita una victoria si no 
quiere verse alejado del liderato

Herminio Menéndez, nuevo director TENIS

general del Spórting de Gijón
Gijón (Efe).— El consejo de 

administración del Spórting ra
tificó "por consenso” en su re
unión de ayer el nombramiento 
de Herminio Menéndez como 
nuevo director general, en sus
titución de José Julio Carrasco
sa que presentó su dimisión 
hace tres meses, informaron 
fuentes del club.

“Estoy muy contento", dijo 
Herminio Menéndez a Efe, “por 
pertenecer al club de mis amores 
y espero hacer una buena labor 
administrativa y organizativa en 
el Spórting, que ahora mismo se 
encuentra en un momento feno
menal de juego como demuestra 
que sea el tercer clasificado de la 
Liga”.

El nombramiento de Menén
dez no estuvo exento de polémi
ca hasta el punto de que la divi

sión entre los distintos conseje
ros supuso el momento más con
flictivo desde que el actual Con
sejo se formara el pasado 5 de 
septiembre de 1992.

El nombramiento estaba pre
visto para la semana pasada, 
pero la ausencia en aquella reu
nión de cinco consejeros, que 
propusieron al cargo a Manuel 
Vcga-Arango, cx-presidenle del 
club y actual presidente de la 
Federación Asturiana de Fútbol, 
provocó que la decisión se retra
sase hasta ayer.

Las discrepancias mostradas 
en otros asuntos a lo largo del 
año de mandato provocaron 
que varios integrantes del con
sejo se manifestaran en contra 
de las gestiones llevadas a 
cabo, entre otros, por el vice
presidente José Fernández.

FUTBOL

Julen Guerrero volverá a ser el motor del Athlétic ante el Sevilla
ARCHIVO

que ocupa el Deportivo.
El Deportivo recibe en Ria- 

zor al Lleida en un partido que 
puede resultar cómodo en prin
cipio para los hombres de Arse- 
nio Iglesias. El brasileño Mauro 
Silva no estará por sanción.

El Lleida contará en su once 
inicial con el internacional 
sub"21 Antonio Acosta, que 
podría así debutar con su nue
vo club tras su aciaga tempora
da en el Cádiz. David será baja 
en las illas ilerdenses.

Santiago Cañizares, portero 
internacional del Celta, será 
una de las atracciones del en
frentamiento Barcelona-Celta 
en el Camp Non.

La presencia de Abel Resino 
en el marco del Atlético de Ma
drid es la principal novedad de

para contratar al ex jefe del Ga- 
binctcdelaSecrclaríade Estado 
parad Deporte.

En contra de este nombra
miento se habían mostrado va
rios y destacados consejeros, en
tre ellos Manuel Calvo, máximo 
accionista del club, aunque éste 
tras una entrevista mantenida la 
pasada semana con el propio 
Herminio Menéndez declaró 
que "era una persona perfecta
mente válida para ocupar el car- 
g° •.

Sin embargo, otros conseje
ros como Alberto Méncndez 
Rúa. poseedor también de un 
importante capital, siguieron 
manteniendo su discrepancia y 
apoyando la opción del presi
dente de la Federación Asturia
na de Fútbol. Manuel Vcga- 
Arango.

Emilio Cruz ante el piulido 
que jugará el equipo madrileño 
y el Rácing de Santander. El 
Real Oviedo de RadonTir Antic 
tampoco píxirá alinear a su 
meta titular Viti. expulsado en 
la última jomada de Liga. El 
Tenerife se desplaza a Oviedo 
sin Felipe.

El Albacete tendrá que lu
char al máximo en el estadio 
Carlos Belmonte si desea ga
nar al equipo revelación de la 
temporada, el Spórting de Gi- 
jón. El Real Zaragoza tendrá, 
como contrincante a un Valen
cia que llega a la capital arago
nesa con la incorporación de 
su nuevo técnico, el uruguayo 
Héctor Núñez.La jornada se 
completará con el Osasuna- 
Logroñés y Rayo-Valladolid.

Boris Becker se 
casó con Barbara
Feltus en Leimen

Leimen (REA) (Efe).— El te
nista alemán Boris Becker. de 26 
años, contrajo ayer matrimonio 
civil con la actriz germana Bar
bara Feltus. en localidad de Lei
men. pueblo natal del deportista.

La ceremonia se celebró den
tro del más íntimo círculo de 
amigos y familiares de Boris y 
Barbara, que dará a luz el próxi
mo mes de enero.

Centenares de curiosos, docenas 
de rc|X)rteros. peráxlisias gráficos 
y equipos de televisión aguardaron 
durante horas en la lluvia, enfrente 
del Ayuntamiento de Leimen. para 
no dejar escapar la ocasión de con
vertirse en testigos directos de la 
"boda del año", que se ivtrasó ines- 
¡X'radainenie, dailo que los testigos 
habían llegado larde.

M.C.D. 2022
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España organizará el Campeonato del Mundo de Fútbol Sala en 1996

Un espectáculo a la americana para 
un sorteo mundialista muy especial

Al más puro estilo Ho
llywood y ante una audien
cia por televisión de 500 mi
llones de espectadores, el 
sorteo final de la Copa del 
Mundo de Fútbol de 1994, 
que se celebrará mañana en 
Las Vegas, tendrá todos los 
ingredientes de un espectá
culo a la americana.

Las Vegas (EE.UU.) 
(Efe).—El cantante español 
Julio Iglesias será una de las 
estrellas, junto con Barry Ma- 
nilow y Vanessa Williams, que 
actuará en directo en el “Cae- 
sar’s Palace" de Las Vegas en 
lo que se considera el mayor 
espectáculo deportivo-musi- 
cal del año en todo el mundo.

Dick Clark, un productor 
experto en grandes espectácu
los, ha organizado una puesta 
de escena que quiere ser un 
botón de muestra de la cere
monia de inauguración del 
Mundial de Estados Unidos el 
próximo 17 de junio.

Junto a Julio Iglesias, Barry 
Manilow y Vanessa Willims, 
actuarán también en directo 
yia satélite desde Los Angeles 
Tom Selleck. Lou Gossett des
de Nueva York y Elton John y 
Rod Stewart.

El espectáculo durará 90 
minutos, exactamente igual 
que el tiempo de juego de un 
partido de fútbol, aunque en 
esta ocasión no habrá interrup
ciones, ni se espera que se alar
gue ni un minuto, a pesar de la 
complejidad del sorteo espe
cial preparado por la Federa
ción Internacional de Asocia
ciones de Fútbol (FIFA).

Las canciones de Julio Igle
sias o de Elton John son el 
dulce previsto por los organi
zadores del Mundial para que 
los 3.500 invitados presentes, 
1.500 periodistas y la audien
cia televisiva de todo el mundo 
se entretenga y se prepare para 
el momento del sorteo que 
puede ser uno de los más con
trovertidos de la historia de la 
competición.

El espectáculo comenzará a 
las doce hora local, es decir, las 
20 GMT y será televisado a 
todo el mundo.

Polémica con Pelé

La reunión del comité eje
cutivo de la FIFA terminó ano
che en Las Vegas (Nevada) 
con la confirmación del siste
ma de sorteo del Mundial, de 
la puntuación y la intención de 
eludir la polémica sobre la pre
sencia en la ceremonia del sor
teo del brasileño Edson Aran
tes do Nascimento “Pelé”.

Como se esperaba el nuevo 
sistema para el sorteo de ma
ñana fue aprobado y lo mismo 
se hizo con las propuestas de 
dar tres puntos al ganador de 
los partidos de la primera ron
da y mantener un punto para el 
empate.

TELEFOTO EFEEl secretario general de la FIFA, Joseph Blatter, con los bombos de la suerte.

El comité ejecutivo, asimis
mo, aceptó la retirada de las 
tarjetas amarillas que tuvieron 
los jugadores durante la fase 
de clasificación y al finalizar la 
primera ronda, por lo que to
dos los equipos clasificados 
para la segunda vuelta podrán 
alinear a sus titulares.

No sucederá así con los tar
jetas rojas, cuyos destinatarios 
no se verán beneficiados por 
esta “amnistía”, por lo que, por 
ejemplo, el guardameta espa
ñol Andoni Zubizarreta, ex
pulsado en el último encuentro 
de clasificación, ante Dina
marca, no podrá jugar el pri
mer partido del Mundial. El 
comité ejecutivo no se pronun
ció sobre la creación de una 
Copa del mundo por equipos.

Durante la conferencia, el 
secretario general de la FIFA,

Villar encabeza la 
delegación española

Madrid (Efe).— Angel Villar, presidente de la Real Federa
ción Española de Fútbol (RFEF), encabeza la delegación de 
directivos españoles que partieron ayer hacia Las Vegas para 
asistir mañana al sorteo de la fase final del Mundial de 
EE.UU.'94. Villar, acompañado por el scleccionador nacional 
Javier Clemente y del secretario general de la RFEF, y Gerardo 
González Otero, salió de Madrid hacia Atlanta, desde donde 
enlazarán con otro vuelo que les trasladará hasta Las Vegas.

Entre la expedición española figuran también J uan Padrón, 
vicepresidente económico de la RFEF, Fernando Vara de 
Rey, asesor jurídico de la Federación y Jorge Pérez Arias, jefe 
de prensa de la misma. Javier Clemente diseñó con antelación 
un plan destinado a ultimar la contratación de hoteles de 
concentración. Para ello se encuentran ya desde hace una 
semana en distinas sedes de EE.UU. el secretario de la Fede
ración. Julián del Amo y los seleccionadorcs Teodoro Nieto, 
Juan Sanlisteban y Andoni Goicoechea. .

En representación de la Liga de Fútbol Profesional (LFP) 
también se desplazaron ayer Jesús Samper, secertario ge
neral de la Liga, y Tony Fidalgo, director de Relaciones 
Externas del mismo organismo.

Joseph Blatter dijo que para la 
Copa del Mundo de 1994 ha
brá establecido un premio para 
el equipo que haga el juego 
más limpio y deportivo duran
te todo el torneo.

Blatter también dio a cono
cer que se impondrán restric
ciones a la participación de ju
gadores en los equipos nacio
nales y en los torneos mundia
les de las selecciones menores.

Unjugador puede participar 
una vez con la selección de su 
país como sub-17, sub-20 o 
sub-23 y no podrá volver a ju
gar con una menor si antes lo 
hizo con otra mayor.

Mundial de fútbol sala

Otras decisiones tomadas 
por el comité ejecutivo de la 
FIFA estuvieron relacionadas 
con la aprobación del Cam-

peonato del Mundo de Fútbol 
Sala en España en 1996 y el 
sub-17 en Ecuador en 1995. 
Blatter dijo que la FIFA había 
considerado todo un éxito los 
campeonatos del mundo sub- 
20 y sub-17 disputados en 
Australia y Japón, respectiva
mente.

La primera gran preocupa
ción de la FIFA y de los organi
zadores del Mundial es facilitar 
de la forma más ecuánime posi
ble que Estados Unidos, el anfi
trión, no quede eliminado en la 
primera fase del campeonato.

La preselección de los grupos 
tiene en cuenta una distribución 
geográfica para evitar, por 
ejemplo, que EE.UU. y México 
se enfrenten en la primera ronda 
o que Colombia. Brasil o Boli- 
via quedén emparejadas en el 
mismo grupo. De esta forma, en 
el primer grupo de países esta
rán los cabezas de serie Alema
nia (campeón), Estados Unidos 
(anfitrión), Argentina, Brasil, 
Italia y Bélgica.

El segundo lo formarán Ca
merún, Marruecos. Nigeria. Bo- 
livia, Colombia y México. El 
tercero lo integran España. Ru
sia, Irlanda, Rumania, Holanda 
y Bulgaria. Y en el último Corea 
del Sur. Arabia Saudí, Suecia. 
Noruega, Grecia y Suiza.

El reparto de las 24 selec
ciones depende, al final, de la 
suerte, pero el azar parece con
trolado a distancia por la FIFA 
que tiene previstos diversos 
cambios sobre la marcha para 
asegurar que los intereses de
portivos y económicos queden 
salvaguardados.

El sorteo está rodeado de tal 
complejidad que el propio 
Alan Rothenbcrg. presidente 
de la organización del Mun
dial. ha tratado de explicarlo 
con pizarra incluida.

Pelé prepara un 
“contragolpe” 
por el veto 
de la FIFA

Río de Janeiro (Efe).— El ex 
futbolista brasileño Edson Aran
tes do Nascimiento, el “rey” 
Pelé, a quien la FIFA no permi
tirá el acceso al palco durante la 
ceremonia de sorteo de los gru
pos de la Copa Mundo de 
EE.UU.'94. anunció que confir
mará sus denuncias de corrup
ción en el fútbol brasileño.

El mayor ídolo mundial del 
fútbol, vetado por mantener un 
litigio judicial con la Confedera
ción Brasileña de Fútbol (CBF) 
por sus denuncias sobre corrup
ción en el organismo, se prepara 
para el “contragolpe” según ma
nifestó en una entrevista que pu
blicaba ayer el diario O Globo.

“Es lamentable. El asunto de 
la corrupción de la CBF era un 
problema interno y ahora tendré 
que darle una proyección inter
nacional. Obviamente van a pre
guntarme por qué voy a estar 
fuera de la fiesta del fútbol y voy 
a tener que responder cuáles fue
ron los motivos”, aseguró el as
tro mundial.

Pelé, quien viajó ayer de Nue
va York a Las Vegas, anunció 
que el próximo viernes ofrecerá 
una conferencia de prensa al 
lado del presidente del Comité 
Organizador del Mundial de 
EE.UU., Alan Rothenberg, para 
explicar por qué el presidente de 
la Federación Internacional de 
Asociaciones de Fútbol (FIFA), 
el también brasileño Joao Have- 
lange, vetó su presencia en el 
palco del sorteo.

Corrupción

La razón de ese veto, agregó 
Pelé, son las acusaciones de co
rrupción que hizo contra el pre
sidente de la CBF, Ricardo 
Teixeira, quien es yerno del pre
sidente de la FIFA. “Havelange 
dijo que Teixeira está casado 
con su única hija y es padre de 
sus nietos y que, por eso, hará 
todo lo que necesite que haga. Y 
ahora dice que está defendiendo 
a una institución, la CBF, y no a 
su presidente”, criticó Pelé.

Havelange, según la prensa 
brasileña, decidió prohibir la pre
sencia de Pelé en el palco debido 
al proceso judicial que enfrenta al 
ex jugador con Teixeira.

Este conflicto ha levantado 
una gran polémica en Brasil, ya 
que Pelé es considerado como el 
gran embajador del fútbol en ese 
país. En este sentido, los diarios 
locales afirman que, para los or
ganizadores del Mundial. Pelé 
es el único jugador de fútbol que 
los estadounidenses son capaces 
de reconocer debido a que, ade
más de haber sido el primer astro 
mundial de todos los tiempos, 
vistió varios años la camisa nú
mero 10 del club Cosmos de 
Nueva York, la cual está expues
ta en el Museo de Historia Ame
ricana de Washington.

La ausencia de Pelé al lado 
de los bombos del sorteo ha 
sido criticada por los organiza
dores y patrocinadores de la 
Copa Mundo, quienes tienen 
grandes deudas morales con el 

J ex futbolista.

M.C.D. 2022



20 CRONICA EN ROSA EL ADELANTADO DE SEGOVIa
Sábado 18 de diciembre de 1993

Rocío Jurado e Isabel 
Pantoja siguen 
manteniendo, al cabo 
de los años, una 
guerra particular, en 
el aspecto artístico, 
sin que la viuda de 
Paquirri haya logrado 
todavía desplazar a la 
chipionera de ese 
primer puesto de la 
“clasificación general" 
que ocupa.

¿Nuevo amor de 
Isabel Sartorius?

Isabel, que reside en Londres, donde trabaja en la casa de su
bastas de Sotheby’s, tiene veintinueve años y prosigue su vida en 
la capital británica ajena al impacto que parece haber causado 
la noticia de su comentada relación con Alessandro Benetton.

AGATHA DEL RIO

La posible relación de Isabel 
Sartorius, la bella hija del mar
qués de Marino, cuya gran am is- 
tad con el Príncipe Felipe fuese 
centro de atención durante largo 
tiempo, y el atractivo Alessan
dro Benetton. de la saga de los 
Benetton, se ha convertido en 
noticia impresa estas últimas 
semanas. El joven italiano, li
cenciado en Administración de 
Empresas por la Universidad de 
Boston ha accedido recientemen
te a un puesto directivo en el 
grupo de empresas familiar y se 
perfila como sucesor al frente 
del 'imperio Benetton’. Aunque 
Isabel Sartorius vive en Londres 
y Alesandro reside habitualmen
te en Milán, el joven viaja fre
cuentemente a la capital británi
ca a causa de su trabajo como 
director del equipo Fórmula 1 
de Benetton.

Carrascal, Carrascal

El popular periodista del tele
diario de ‘Al filo de la mediano
che’ de Antena 3 TV, José Ma
ría Carrascal ha cumplido 63 
años y lo ha celebrado con los 
miembros de su equipo. Para la 
ocasión, Carrasca] lucía una de 
sus “discretas” corbatas, siem
pre fruto de regalos de su espo
sa.

-- José María, ¿qué le pides a 
estos años?

— “Sólo una cosa: ‘ Virgenci- 
la, que me quede como estoy’”.

Teresa Rabal no se ha queda

do como estaba. Se ha mudado 
de cadena. De Antena 3 a Tele 5. 
Ha fichado por un año y es la 
encargada de amenizar parte de 
la programación infantil y juve
nil de esta cadena. Felizmente 
casada con Eduardo Rodrigo 
desde hace veinte años, Teresa 
se ha consagrado casi por entero 
su trayectoria profesional al 
público infantil:

-- “Procuro adaptarme a los 
niños, que evolucionan con el 
paso del tiempo. Y con ellos, sus 
gustos y preferencias musicales. 
Debo reconocer que mis hijos 
son mi primera fuente de inspi
ración”.

Concha Cuetos vive uno de 
sus mejores momentos profe

Cumpleaños de José María Carrascal. ar c h iv o

sionales. Su éxito en ‘Farmacia 
de Guardia’ es indiscutible, hasta 
el punto que continuará con su 
papel hasta 1995. Y en cuanto al 
amor, Concha está cada día más 
enamorada del economista ar
gentino Jorge Cernadas, y eso 
que se ven de vez en cuando, por 
residir el argentino en Buenos 
Aires...

— “ No es verdad eso de que la 
distancia es el olvido. Más al 
contrario. Los reencuentros son 
más bonitos y nuestra relación 
no resulta monótona. Ahora no 
tengo tiempo para vivir en pare
ja, pero no lo descarto para un 
futuro próximo”.

Tampoco lo descarta Aran- 
cha del Sol, la guapa presenta
dora de Tele 5. Todavía no tiene 
novio, pero todo llegará en su 
momento.

— ¿Cómo es tu hombre ideal?
— “Creo que no lo sabe nadie, 

de verdad. Quizá el que me sor
prenda, que me deje con la boca 
abierta. Aunque pienso que te 
sorprenden al principio y luego 
se queda en nada. En general, 
me gustaría que fuera como mi 
padre, porque es excelente”.

Lola y sus hijos

Lola Flores está ya preparan
do la Navidad. La quiere pasar 
como siempre en familia.

-- Por cierto, ¿Lola qué nos 
puedes decir de tus hijos?

-”De mis hijos, con quien 
mejor me entiendo es con Anto
nio. Hay veces que nos ponemos 
a charlar y nos dan las tantas de 
la mañana. He sufrido mucho a 
causa de sus problemas, pero ya 
está perfecto. Rosario sabe muy 
bien su cam ino a seguir, y Lolita 
se ha revelado en nuestro pro
grama como todo un hallazgo”.

Maribel Verdú, a sus veinti
trés años, y con una más que 
consolidada carrera como actriz 
a sus espaldas, sigue siendo una 
mujer entrañablemente familiar 
que todavía vive con sus padres 
y que no parece querer cambiar 
de situación:

— ‘ ‘No tengo ninguna gana de 
independizarme, ¿para qué?. En 
ninguna parte estoy mejor que 
en mi casa”.

Tampoco tiene ganas de inde
pendizarse Jorge Sanz. I la roda
do una película por año desde 
hace catorce y aún le llaman 
joven promesa. Pero él sabe que 
es un actor de valor indiscutible 
y un galán que sólo tiene en 
común con Tom Cruise su poca 
estatura.

José Antonio Maldonado. el 
hombre del tiempo de TVE, está 
casado y tiene cuatro hijos aun
que ninguno de ellos sigue sus 
pasos.

— Juan Antonio, ¿cuál es la 
clave de tu éxito?
- “El trabajo. Para realizar 

una información fiable lo que se 
necesita es trabajo. Ten en cuen
ta que se trabaja con informa
ciones muy variables. El tiempo 
es predecible, pero siempre se 
pnxlucen cambios de última hora. 
Hay que dar las noticias más 
frescas posibles, porque a veces 
en dos horas cambia todo el

sentido de la información”.
Dicen que la pareja sufre cuatro 

importantes crisis a lo largo de 
su existencia. La primera, la de 
los siete años, se produce cuan
do la pareja toca tierra: el otro 
no es un príncipe, sino un ser de 
carne y hueso, y no queda más 
salida que aceptar la realidad. 
La segunda es la del primer hijo, 
al descubrir el marido que su 
esposa es también madre. La 
tercera es la de la cuarentena, 
que es cuando la pareja hace su 
primer balance serio, y la infide
lidad se convierte en una tenta
ción, sobre todo para-los hom
bres, que pretenden probar su 
poder de seducción. Y la última, 
cuando los hijos abandonan el 
hogar y la pareja se encuentra 
cara a cara sin nada importante 
que decir.

Cuando empezó su carrera, 
Isabel Pantoja soñaba con ser 
tan popular como Rocío Jurado. 
El conflicto comenzó porque 
ambas se disputaban las compo
siciones del maestro Solano, que 
finalmente acabó tomando par
tido por Rocío. Pero la boda de 
Pantoja con Paquirri y el fallcci- 
m iento de éste jugaron en contra 
la chipionera. Isabel se convir
tió en la viuda de España y su 
fama se consolidó con su prime
ra película ‘Yo soy esa’, que le 
permitió subir el caché a seis 
millones de pesetas por actua
ción, una cifra que le acercó a 
los siete millones y medio que 
cobra la chipionera.

Rocío, de cuarenta y seis 
años, no se ha dejado comer el 
terreno: su romance con Ortega 
Cano y su película ‘La Lola se 
va a los puertos’ le han dado la 
razón y es la número uno. Sobre 
todo, tras el fracaso del segundo 
filme de Isabel, ‘El día que nací 
yo’. El destino les gastó una bro
ma pesada cuando hace pocos 
días las enfrentó en el mismo 
vagón de un tren. Al descubrir
se, no se dirigieron ni una sola 
palabra.
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LAS HOCES W 
DEL DURATÓN

E
l río Duratón tiene su origen en una serie de arroyos nacidos en 
las proximidades del puerto de Somosierra. Al llegar a 
Sepúlveda se encaja espectacularmente durante 25 kilómetros 
desde los alrededores de la villa hasta el embalse de Burgomillodo. 

cerca de la ermita de San Frutos. Por toda esta amplia zona el río sigue

un trayecto muy sinuoso, originando una protunda hoz que, en algunos 
lugares, alcanza hasta los 100 metros de desnivel con respecto a la 
paramera circundante. Todo el paisaje es un abismo sobrecogedor y en 
su interior el viajero se pregunta cómo la llanura pudo sucumbir ante la 
acción de las aguas.

Especie Protegida
EL 
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Eco-Informe
ECOLOGÍA 
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Agenda
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Área Verde

"Tan desmedidas son las dimensiones 
de este escenario ocreáceo y ceniciento, 
que los ojos, la vista, el oido, el tacto, 

necesitan agarrarse a algo concreto, hacer 
abstracción del entorno, asirse a aquello 

más insólito que la naturaleza 
soberbiamente galana nos pone 

al alcance de la mano.
A veces una leve oleada de viento, 

un olor acre silvestre apenas esbozado, 
el corte tajado y vivo del cañón o 

el graznido de una rapaz nos recuerdan que 
estamos sujetos a un paisaje arisco y 

deslumbrante

Ignacio Sauz "Hoces del Duratón

HOCES DEL DURATÓN

Un abismo en la meseta
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l agreste paisaje del 
cañón se dulcifica 
con la presencia de 
la vegetación que se distri

buye zonalmente desde 
los bordes de la paramera 
(dominio de sabinares, 
tomillares, aulagares y sal- 
viares) hasta el fondo de
la hoz, ocu
pado por la
vegetación
ribereña.
Entre ambas,
y descen
diendo por 
cantiles y 
pendientes
más o menos 
abruptas, 
aquí y allá
aparecen 
comunidades
r u p í c o I a s, 
espinales, 
pastizales 
secos, etc.
Pero es en el fondo de la 
hoz, por donde circula el 
curso actual del Duratón, 
donde chopos, alisos y 
sauces forman el entrama
do arbóreo que reverdea 
sobre el ocre de los canti
les siguiendo dócilmente al 
río, unas veces cerrándose 
sobre él, impidiendo a la 
luz ¡luminar sus aguas, o

Como cabía esperar, 
en estas magníficas 
paredes se asienta 
una gran colonia 
reproductora de 

buitre leonado; la 
población actual del 
Parque es ligeramen
te superior a las 200 

parejas

desapareciendo donde el 
cauce es más ancho y las 
sabinas, aprovechando las 
vertientes más suaves, lle
gan hasta el fondo de la 
hoz.
Entre esta vegetación de 
ribera, característica funda
mental de las hoces, apa

recen pies 
aislados o 
pequeños 
bosquetes 
de otras 
plantas arbó
reas que, o 
bien situados 
directamente 
en la hoz o 
asilvestrados 
a partir de 
plantaciones 
más aleja
das, enrique
cen en buen 
grado el cor
tejo arbóreo 

que acompaña al Duratón. 
Es el caso de los avella
nos, nogales y una buena 
variedad de frutales que 
aparecen salpicados en al
gunos puntos, o de los om
nipresentes chopos, 
blancos y negros, que se 
han plantado en el fondo 
de la hoz y se naturalizan 
en las riberas. También

Cerca del embalse de Burgomillodo el Duratón 
se ensancha aferrándose a los farallones.
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aparecen el pino negro y el 
pino resinero, poco abun
dante este último en el fon
do del cañón, pero muy 
extendido en la zona supe
rior, en el cuadrante suroc- 
cidental del Parque, donde 
las calizas han sido cubier
tas por arenas de origen 
eólico. La encina se des
plaza a veces de las para
meras próximas, donde 
abunda, y puede verse sal
picada en el único quejigar 
de la zona, en la ladera 
norte del barranco del Cas- 
lilla.
Pero si el paisaje del 
Duratón es fascinante, la 
fauna que reune su entorno 
no lo es menos.
Como cabía esperar, en 
estas magníficas paredes 
se asienta una gran colonia 
reproductora de buitre leo
nado; la población actual 
del Parque es ligeramente 
superior a las 200 parejas y 
es de destacar su especta
cular aumento en los últi
mos años. Aunque la 
protección y vigilancia de 
sus áreas de cría han con
tribuido en buena parte a 
esta prosperidad poblacio- 
nal, también es cierto que 
el mayor problema para su 
conservación viene así 
mismo de la mano del hom
bre, debido a las molestias 
que causan el excesivo 
número de visitantes que 
confluyen es la zona duran
te la época de cría.
En los cortados también se 
instalan para criar alimo
ches, halcón peregrino, 

cernícalo vulgar, águila real 
y búho real, entre otros, así 
como importantes colonias 
de grajilla y chova piquirro- 
ja. Entre las rapaces fores
tales destacan águila 
calzada, azor, ratonero, 
milano negro y real y alco
tán, y entre las aves más 
pequeñas distintas espe-

Cada 25 de octubre 
toda Segovia canta y 
baila a su patrón en 
una multitudinaria 
romería que tiene 
lugar en la hoz del 
río donde habitó 

el santo.

cíes de aviones, ruiseño
res, roqueros, alcaudones, 
currucas, etc. La paramera 
mantiene a una interesante 
comunidad ornítica entre la 
que destaca la huidiza 
alondra de Dupont.

La hoz de San Frutos
No cabe duda de que el 
corazón de las hoces se 
encuentra en la ermita de 
San Frutos.
Cada 25 de octubre toda 
Segovia canta y baila a su 
patrón en una multitudina
ria romería que tiene lugar 
en la hoz del río donde 
habitó el santo.
Tratándose de un santo del 
siglo VIII, la tradición ha

tenido tiempo suficiente 
para componer, según los 
gustos, varias versiones de 
su “vida y milagros”, y aun
que todas coinciden en 
algunos de sus episodios, 
no hay que preocuparse 
demasiado si de lo escu
chado en un corrillo de la 
romería a lo que cuentan 
los historiadores dista un 
abismo como los que se 
pueden contemplar junto a 
la ermita del propio santo. 
Una de las tradiciones de 
mayor arraigo en Segovia 
cuenta como tras la muerte 
de su padre, ilustre descen
diente de hispanoromanos, 
Frutos, Valentín y Engracia, 
repartieron su herencia 
entre los pobres, retirándo
se para hacer vida eremíti
ca a las hoces del Duratón, 
donde en la actualidad ter
mina el embalse de 
Burgomillodo. Engracia se 
estableció junto al río, 
Valentín a medio camino 
entre el río y la cima de la 
hoz, y Frutos en ella.
Un buen día los habitantes 
de los alrededores empe
zaron a llegar buscando 
refugio hasta las cuevas de 
los ermitaños: el ejército 
visigodo había sido destro
zado, y desde entonces las 
tropas musulmanas arrasa
ban la península. Los 
sarracenos, al ver que les 
huían, los persiguieron 
hasta llegar a la hoz de 
Frutos, y aquí es donde 
comienza el más famoso 
de sus milagros. Al salir los 
eremitas al encuentro de

los mahometanos que lle
gaban a la hoz, se adelantó 
Frutos para advertirles que 
no pasaran, persuadiéndo
les para que abandonasen 
la creencia de su falsa fe y 
para que dejaran vivir en 
paz a los cristianos que allí 
buscaban refugio. A conti
nuación trazó una raya en 
el suelo con su bastón 
advirtiéndoles de que no la 
traspasaran. Desoyendo 

Ficha informativa
' LOCALIZACIÓN: Al noreste de la provincia de 

" Segovia.

, SUPERFICIE: 5.037 hectáreas.

' - . TÉRMINOS MUNICIPALES: Sepúlveda, Sebúlcor y 
‘ Carrascal del Río.

POBLACIÓN EN EL INTERIOR: 132 habitantes.

VALORES NATURALES: El río Duratón a partir de 
" Sepúlveda y hasta el embalse de Burgomillodo ha 

formado unas hoces de fondo plano y escarpes cali
zos que pueden llegar a alcanzar los 100 m. de altu
ra, donde el colorido ocre de las rocas contrasta con 
la cinta verde de la vegetación ribereña. A todo esto 
hay que añadir la presencia de una importante avi- 

fauna.

MEDIDAS DE PROTECCIÓN: Fue declarado 
Parque Natural en junio de 1989 por la Junta de 
Castilla y León. Poco después, en octubre de 1990 
fue declarado Zona de Especial Protección para las 
Aves, según Directiva de la CEE, al cumplir el alimo
che, el buitre leonado, alondra de Dupont, curruca 
rabilarga y chova piquirroja, los criterios de selec

ción.

sus palabras, los sarrace
nos avanzaron hacia ellos y 
al punto la tierra se abrió 
bajo sus pies cayendo 
todos al abismo. Así per
manece hasta nuestros 
días, en los que todavía 
este tajo tiene que ser 
superado por un puente y 
sigue siendo denominado 
como la “cuchillada de San 
Frutos”.

Jaime Cubillas
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Especie Protegida

FICHA

N. CIENTÍFICO:
Neophron percnopterus (Linnaeus 
1758).

DIMENSIONES:
Longitud total: de 58 a 70 cm.
Envergadura: Entre 145 y 165 cm.
Peso: Desde 1.580 hasta 2.400 gr.

PLUMAJE:
El adulto es blanco amarillento 
excepto las rémiges que son 
negras. La piel de la cara es ama
rilla. Los jóvenes son pardo oscu
ro, con la piel de la cara de color 
grisáceo.

ALIMENTACIÓN:
Carroñero de amplio espectro, ya 
que come todo tipo de restos.

REPRODUCCIÓN:
Comienza en marzo y los pollos 
vuelan en julio.

Alimoche
El pequeño de la familia
Fácil de reconocer en vuelo por su apariencia de cigüeña, aunque sin las patas y el largo pico de las 
zancudas, es el menor de los cuatro carroñeros alados de nuestro país.

L
as labores de limpie
za del campo se 
reparten entre los 
necrófagos que habitan 

nuestras tierras de forma 
tal que todos tienen su 
papel, distribuido en fun
ción de los medios en que 
se mueve y de sus prefe
rencias alimenticias, que 
aunque en muchas ocasio
nes se superpone, es siem
pre distinto de los unos a 
los otros.
El Alimoche se ve limitado 
en sus labores de carroñe
ro por el largo y fino pico 
que no le permite rasgar la 
piel dura de los grandes 
cadáveres, pudiendo pene
trar únicamente por los ori
ficios naturales o bien en 
las carroñas de animales 
pequeños, cosa que sin 
embargo parece que no 
suele hacer.

Por su menor tamaño no 
necesita la presencia de 
corrientes ascendentes de 
aire caliente para volar y 
aunque también es un 
buen velero y sabe utilizar
las, puede iniciar su jorna
da con vuelos batidos, con 
los que coge altura, comen
zando así su búsqueda 
desde primeras horas de la 
mañana.
En cuanto localiza un cadá
ver desciende hacia él y en 
vez de empezar a comer, 
se limita a esperar. Su plu
maje blanco y el gran con
traste que producen las 
rémiges negras suponen 
una llamativa señal que 
resulta mucho más visible 
que el propio cadáver para 
los grandes carroñeros, el 
Buitre leonado y el Buitre 
negro. Estos llegan pronta
mente y empiezan a des

piezar los restos con sus 
picos mayores y más fuer
tes, mientras el Alimoche 
corre entre ellos recogien
do las pequeñas sobras de

En otros tiempos 
resultaba frecuente 

su presencia en torno 
a los pueblos y ciuda
des e incluso en sus 
calles donde recogía 
los excrementos de 
mulos y caballos.

carne que quedan en el 
suelo, las migajas del ban
quete.
No es raro que si el muerto 
es de pequeño tamaño, el

Alimoche no llegue ni a 
probarlo después de que 
actúen sus parientes mayo
res.

Dieta variada
Pero esto no es un gran 
problema para el Alimoche, 
que cuenta con la dieta 
mas variada de todos, ya 
que puede llegar a realizar 
actos verdaderamente pre
datorios al capturar crías, 
por lo general impedidas, 
de pequeños mamíferos.
Es también conocido el 
hecho de ser una de las 
poquísimas aves que 
saben utilizar instrumentos, 
como en los casos en que 
emplea piedras para rom
per las cascaras de los 
huevos de avestruz. En 
nuestra tierra también se 
alimenta de huevos y 
pollos, aunque aquí, al ser 

éstos más pequeños y de 
cascara más fina, no nece
site de las piedras para 
conseguir sus fines.
Igualmente entran a formar 
parte de su dieta algunos 
reptiles y anfibios, insectos 
e incluso los excrementos 
de muchos animales. De 
hecho parece ser que en 
otros tiempos en que era 
mucho más abundante que 
en la actualidad, resultaba 
frecuente su presencia en 
torno a los pueblos y ciuda
des e incluso en sus calles, 
donde recogía los excre
mentos de mulos y caba
llos; de esta manera el 
Alimoche extendía sus ser
vicios de limpieza también 
a las comunidades huma
nas. En los tiempos moder
nos no resulta extraño el 
verlos alimentarse en los 
basureros.
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Durante los primeros 
cuatro o cinco años 
de su vida, el alimo
che conserva su plu
maje juvenil de color 
pardo oscuro.

El Alimoche requiere para 
su asentamiento de la cer
canía de extensas áreas 
abiertas, en las que busca 
su alimento, rehuyendo los 
bosques cerrados y las 
grandes formaciones de 
matorral denso. Puede, en 
cambio, utilizar laderas 
despejadas de alta monta
ña, o bien dehesas o llanu
ras cerealistas.
Los hábitos de nidificación 
rupícolas de esta especie 
les lleva a asentarse sobre 
cualquier tipo de rocas que 
formen acantilados, riscos 
o peñas, bien en cañones 
de origen fluvial, en los 
cantiles de sierras y zonas 
montañosas, o incluso al 
borde del mar. Ocasional
mente colocan su nido casi 
en el suelo y sólo se cono
ce unos pocos casos de 
nidificación en árboles.

Pluma joven
El nido es una plataforma 
de palos y ramas secas 
que utilizan año tras año, 
sobre ella acumulan una 
capa de lana y pelo en la 
que se depositan los hue
vos que en número de uno 
a tres pone la hembra en
tre marzo y abril. Durante 
las seis semanas que dura 
la incubación 
los dos proge
nitores se tur
nan sobre los 
huevos. No 
todos los po
li 
completar su 
desarrollo.Ha
cia finales de 
junio empie
zan a volar por la zona has
ta que la abandonan 
definitivamente un par de 
meses después.
Conservan el plumaje juve
nil durante los primeros 
cuatro o cinco años de 
vida, hasta que alcanzan 
su madurez sexual, sin 
embargo alguna vez pue
den llegar a reproducirse 
sin haber completado total
mente su plumaje de adul
tos.
El Alimoche cría en todo el 
área mediterránea, Francia, 
•talia y Grecia, Norte de 
áfrica, Arabia, SO. de Asia 
V la India.

Las obras públicas 
y la construcción de 
grandes presas, han 

os llegan a supuesto el abandono 
de lugares de cría.

En España se calculaba en 
1988, la presencia de algo 
más de 1.300 parejas 
reproductoras, que repre
senta la mayor población 
europea.
En Castilla León, esta 
especie se encuentra bien 
representada excepto en la 
provincia de Valladolid, 
donde dejó de reproducirse 
en la década de los años 
setenta. Burgos resulta, 
con sus aproximadamente 
130 parejas, una de las 
mejores residencias espa
ñolas para" la especie, 

mientras que 
los Arribes de 
Salamanca y 
Zamora repre
senta una de 
las zonas de 
mayor densi
dad de la 
península.
En la actuali
dad, el conjun

to de la población española 
parece mantenerse, aun
que en las áreas de distri
bución más periférica es 
donde se produce una pér
dida de individuos y conse
cuentemente una reducción 
del área del distribución. 
Entre estas áreas conside
radas como las más vulne
rables, se cuentan el N.O. 
de León, el N. de Soria, la 
mitad N. de la provincia de 
León, y el río Águeda y 
Huebra en Salamanca.

Causas de mortandad
Hoy día, las mayores ame
nazas para la población de

Alimoches españoles, vie
nen dadas por las transfor
maciones del habitat. Así, 
obras públicas como la 
construcción de grandes 
presas, han supuesto el 
abandono de lugares de 
cría, por inundación de los 
nidos unas veces, como ha 
sucedido en Salamanca, en 
la construcción de una 
presa en Saucelle y otra en 
el río Agueda, o bien por la 
mayor accesibilidad a los 
nidos a través de la nave
gación deportiva, como 
ocurre en los ríos Lobos, 

PARA LEER

LOS BUITRES IBÉRICOS: 
BIOLOGÍA Y CONSERVACIÓN
José Antonio Donázar
J. M. Reyero Editor
Madrid, 1993.

La mejor y más completa monografía sobre las cuatro 
especies de buitres ibéricos (alimoche, quebrantahue
sos, buitre negro y buitre leonado) jamás publicada 
en España, con abundante información actualizada 
de sus poblaciones, biología y manejo para su con
servación. En definitiva un buen regalo para los 
amantes de las aves y de la naturaleza en general.

Duratón y Riaza. El cam- 
pismo y el excursionismo, 
el vuelo libre y la escalada, 
la apertura de pistas y 
carreteras en las proximi
dades de áreas de nidifica
ción, también juegan su 
papel en la disminución de 
calidad de estas zonas, con 
la consiguiente repercusión 
en la reproducción.
La producción y el trans
porte de la energía, que 
lleva aparejado el riesgo de 
electrocución por choque 
con los hilos de alta ten
sión, y las campañas de 

envenenamiento y desrati- 
zación de los basureros, 
son en este momento, las 
mayores causas de mortali
dad para la especie.
Considerada como “vulne
rable” por el Libro Rojo de 
los Vertebrados de España, 
y protegido por diversos 
convenios internacionales, 
únicamente precisa la 
puesta en práctica realista 
de todas estas buenas 
intenciones.

Prudencio Fdez. González
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Eco-Informe

LA INDUSTRIA AUTOMOVILÍSTICA ES LA QUE MÁS INVIERTE EN INVESTIGACIÓN 
PARA RESPONDER AL RETO DE UN MEDIO AMBIENTE MÁS LIMPIO.

Ecología sobre ruedas
Hasta ahora, la meta de los fabricantes de automóviles ha sido aumentar la seguridad de sus vehículos, reducir 

el consumo de carburante y el precio de cada unidad; ahora, además de estos supuestos, prima por encima de todo 
la conservación del medio ambiente.

E
n el mes de marzo 
de 1991 se celebró 
en Nueva York el 
anual Salón del Automóvil. 

El coche impulsado por 
energías alternativas fue la 
estrella de aquella edición. 
A mediados de septiembre 
de ese mismo año, abrió 
sus puertas el Salón del 
Automóvil de Francfort; 
tema de moda: la ecología. 
Parece claro que este es el 
reto de los fabricantes de 
automóviles.
En los 24 países más desa
rrollados del mundo, los 
que se miembros de la 
OCD; rque automovi
lístico esponsable del
14 po ¿nto de las emisio
nes de gas carbónico (más 
que las centrales térmicas 
de fuel o carbón), las dos 
terceras partes del monóxi- 
do de carbono, más del 50 
por ciento de los óxidos de 
nitrógeno además de los 
hidrocarburos. El cataliza
dor es hasta el momento la 
única semi-solución. Pero 
también se están investi
gando automóviles impul
sados por otras energías. 
Desde luego, la primera 
alternativa que se buscó 
fue el coche eléctrico. 
Hasta el momento y mien
tras los fabricantes no sean 
capaces de desarrollar la 
batería perfecta, el princi
pal problema del coche 
eléctrico es el exagerado 
tamaño y la capacidad de 
carga y de autonomía de 
las baterías. El segundo 
problema al que se va a 
ver enfrentada la industria, 
una vez resuelto el prime
ro, es la manera de obtener 
la cantidad de energía 
necesaria para alimentar 
eficazmente al parque 
automovilístico eléctrico sin 
que ello produzca otro tipo 
de deterioro en el medio 
ambiente. Hace más de 
diez años que se investiga 
al respecto y las más pres
tigiosas firmas fabricantes 
de automóviles ya tienen 
sus prototipos; ya hay 
algún que otro modelo de 
venta la público y se han 
establecido poderosas

En esta maqueta de BMW se aprecian los elementos que se pue
den reciclar y los fabricados a partir de materiales reciclados.

alianzas entre los más fuer
tes para hacerlos realidad. 
Incluso ya algún gobierno 
ha impuesto normas.
Con este tipo de vehículo 
se cubren dos objetivos 
medioambientales de pri
mera magnitud: se acaba 
con las emisiones tóxicas 
ya que no produce ninguna 
clase de residuos, y con la 
contaminación sonora, 
pues es extremadamente 
silencioso.
Por el momento algunas 
realidades ya hay. La 
General Motors presentó 
en 1990 en el Salón de los 
Ángeles su prototipo de 

La casa Opel ha conseguido que todos los componentes plásticos 
de su modelo ASIRA sean totalmente reciclables.

coche eléctrico, el GM 
Impact. Su autonomía es 
de 200 Km. a una veloci
dad media de 90 Km/h.; 
acelera de 0 a 100 Km/h. 
en sólo 8 segundos y 
puede alcanzar una veloci
dad máxima de 160 Km/h. 
El prototipo experimental 
de BMW se llama 
“Electromovil” E1; alcanza 
una velocidad máxima de 
120 Km/h. y una accelera- 
ción de 0 a 50 Km/h. en 6 
segundos. Su autonomía 
es de 250 Km. y se recarga 
en un enchufe convencio
nal en unas 7 horas.
Pero la verdadera vocación 

del coche eléctrico parece 
ser urbana. Con esta ¡dea 
se han desarrollado el 
Citroen Cítela, el Chico de 
Volkswagen, el FEV de 
Nissan, el Panda Elettra o 
el Cinquecento de Fiat ver
sión eléctrica. Algunos son 
completamente eléctricos, 
otros, como el Chico, son 
híbridos, es decir, combi
nan baterías con un motor 
convencional que entra en 
funcionamiento cuando el 
vehículo sobrepasa los 60 
Km/h.
Los coches solares tam
bién han estado en la mesa 
de operaciones desde hace 

años; sin embargo, su ele
vado costo y la enorme 
superficie de placas sola
res que precisan para tener 
una mínma autonomía los 
hacen inviables por el 
momento.

Menos chatarra
Previsiblemente, para el 
año 2000 todos los coches, 
al menos los que circulen 
en Europa, estarán fabrica
dos a partir de elementos 
reciclados y, por supuesto, 
todas sus piezas podrán 
volver a ser utilizadas.
Por suerte ésto ya es algo 
más que una utopía. 
Actualmente un vehículo 
está formado aproximada
mente en un 70 por ciento 
por metal, del que se reuti
liza el 90 por ciento. Para 
finales de siglo, los 
fabricantes esperan que el 
plástico sea el auténtico 
rey incorporando estos 
materiales hasta a un 50 
por ciento del automóvil.
Volkswagen, Opel, BMW, 
Mercedes y el grupo fran
cés PSA han sido los pio
neros en el reciclado de 
componentes.
La casa Opel, por ejemplo, 
ha conseguido que todos 
los componentes plásticos 
de su modelo Astra sean 
totalmente reciclables. 
Desde el comienzo de la 
producción del Astra, Opel 
ha reutilizado toneladas de 
granulado plástico proce
dente del polipropileno reci
clado; el reciclado de la 
espuma de poliuretano 
extraída de los asientos de 
los coches permite fabricar 
revestimientos de insonori
zación en el compartimento 
del motor.
Opel marca todas las pie
zas de plástico con unos 
códigos internacionales 
específicos que indican a 
las empresas de reciclaje 
su composición química 
exacta.
En pocos años, tendremos 
coches de plástico recicla
bles al 100 por cien y de 
igual eficacia.

P. Nieto
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Agenda 

MÚSICA AMBIENTAL
El medio ambiente y la naturaleza en todas sus manifestaciones fueron fuente de inspiración para los compositores 

clásicos. Casi la totalidad de ellos compusieron obras más o menos famosas dedicadas a honrar 
o recrear las maravillas de la creación.

En la actualidad los violines han sido sustituidos por sintetizadores, pero la naturaleza sigue siendo fuente primordial de 
inspiración para los músicos de Is Nueva Era.

PAUL W I N I í R

a
PAUL WINTER
EARTH
VOICES OF A PLANET 
Probablemente sea éste el 
músico más comprometido 
con la naturaleza.Winter 
combina la sonoridad del 
jazz, la música clásica y las 
tradiciones populares con 
temas y sonidos extraídos 
directamente del medio 
ambiente y la fauna.

mike r owl and
AND SO TO DREAM
Este músico es el artista 
más conocido y de más 
éxito del sello Oreade. El 
álbum ofrece una música 
deliciosa, relajante, intensa 
e inspiradora. Su música 
facilita inspiración.
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POLAR SHIFT
Interpretaciones de Vange- 
lis, Kitaro, Yanni, Enya, .... 
la mejor música de New 
Age de dicada a la Antárti
da. Un cartel de lujo para 
un disco cuyos beneficios 
van destinados a asociacio
nes preocupadas por al 
protección del continente 
blanco.

MED GOODALL
ANTARTICA
Título recién estrenado de 
Med Goodall con melodías 
fuertes dirigidas a uno de 
los últimos lugares en la 
tierra que todabía se man
tiene puro. Diversos instru
mentos.

DANIEL KOBIALKA
FRAGANCES
OFA DREAM
Combina los temas atem
porales de la música clási
ca con las sutiles esencias 
de la música de la nueva 
era. Sonidos melodiosos y 
escepcionalmente armonio
sos, basados en la música 
de Bach y Satie.

GOMER EDWIN EVANS
FRIENDS OF THE RAIN- 
FOREST
Desde el corazón de la jun
gla llegan esos misteriosos 
y rítmicos sonidos que 
Gomer Evans convierte en 
románticas melodías. 
Sonidos de la naturalez y 
distintos instrumentos 
ambientales.

MAXFOLMER
MAGIC WIND
La grabación más reciente 
del artista Max Folmer. Un 
ritmo intrigante, claramente 
presente con preciosos 
arreglos de flauta y que 
cuenta con un soporte de 
fondo suave en una com
pleta escala de sonidos.

SKY
KHEMENNU
El polifacético músico Sky 
ha realizado de nuevio una 
obra maestra. Un grupo de 
9 artistas (violín,saxo,guita
rras, piano, vocales, acor
deón, etc. ) interpetan once 
composiciones. El ambien
te dibujado es maravillosa
mente cautivador.

St even Hal per n

STEVEN HALPERN
HIGHER GROUND
Tradiciones de sonido mul- 
tiseculares combinadas con 
instrumentos electrónicos 
contemporáneos. Música 
para el entreno en ondas 
cerebrales.Las composicio
nes especialmente trabaja
das, fijan en el cuerpo una 
respuesta relajada. Mucha 
gente lo percibe enseguida.

PAUL VENS
PROMISE
Paul Vens reflexiona con 
deliciosas canciones en 
ingles sobre encuentros 
entre la gente, los animales 
y la vida. Guitarra.

DANNY BECHER & FRED 
VOGELS
NATURAL
Danny Becher & Fredd 
Vogels trabajan con intru- 
mentos acústicos natura
les. Una experiencia 
trasformadora. Contiene 
entre otros, la marimba y 
gongs de templo. El 
ambiente dibujado es cauti
vador.
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En Breve
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SI Junta de
Castilla y León

CONSEJERIA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACION DEL TERRITORIO

FISCALES
CONTRA EL FUEGO
La creación de una Fiscalía 
especializada en aspectos 
medioambientales, para lle
var a cabo una intervención 
decidida en la persecución 
de los causantes de los in
cendios forestales, y la me
jora de los métodos para 
identificar las causas de los 
siniestros, que hasta ahora 
son desconocidas en un 
elevado porcentaje, son las 
conclusiones de un semi
nario en el que participaron 
representantes de las Ad
ministraciones central y au
tonómicas, organizaciones 
agrarias, asociaciones 
ecologistas y expertos uni
versitarios, quienes consi
deraron que el problema 
debe atajarse mediante un 
consenso social, que per
mita poner el énfasis en las 
medidas preventivas, ya 
que las de extinción se han 
mostrado, a pesar del alto 
grado de eficacia alcanza
do, insuficientes para re
presentar una verdadera 
solución.
La decidida intervención 
del Ministerio Fiscal y de 
los Tribunales de Justicia 
se considera otro elemento 
fundamental de esta políti
ca, según señalaba 
Humberto da Cruz, director 
general del ICONA, al fina
lizar el seminario, de forma 
que se consiga la adopción 
de sentencias más duras, 
que puedan tener una fun
ción ejemplarizante desde 
el punto de vista social.

nDn

AGUAS LIMPIAS
El Consejo de Gobierno de 
la Junta ha acordado con
ceder 2.682 millones de 
pesetas para las obras del 
emisario de la margen 
izquierda del Pisuerga y la 
estación de bombeo de la 
futura depuradora de aguas 
residuales de Valladolid. 
Esta aportación supone el 
70 por ciento del total de la 
obra, que antes de fin de 
siglo supondrá la devolu
ción al río de un líquido lim
pio por parte de la ciudad 
más poblada de la 
Comunidad Autónoma.
Los acuerdos adoptados 
por la Junta incluyen una 
aportación de 27.490 ecus 
(más de cuatro millones de 
pesetas) al programa 
«Compostela bosque», 
desarrollado por la Confe
rencia de las regiones del 
sur de Europa atlántica, a 
la que pertenece la Comu
nidad de Castilla y León 
desde su constitución en 
1990.
Este programa está dedi
cado a la coordinación 
internacional en temas 
forestales -hace hinca
pié en el caso de los incen
dios-, en la red experimen
tal de cooperativas de 
silvicultores y en sus inter
cambios de experiencias.

MACROVERTEDERO
El consejero de Medio 
Ambiente y Ordenación del 
Territorio, Francisco Jam- 
brina, ha anunciado que la 
Junta tomará en enero una 
decisión sobre el proyecto 
de macrovertedero conjun
to que almacenará los resi
duos sólidos urbanos 
procedentes de Valladolid, 
Burgos, Falencia y Aranda. 
No obstante, Jambrina ha 
añadido que la decisión del 
Ejecutivo regional tendrá 
que recibir el visto bueno 
de los alcaldes de estos 
núcleos de población, ya 
que los vertederos son 
competencia municipal. La 
construcción de este 
macrovertedero de resi
duos sólidos urbanos se 
planteó debido a la satura
ción de los actualmente 
existentes en cada una de 
estas ciudades.

LA JUNTA NO 
COBRA MULTAS
La Junta de Castilla y León 
ha dejado de cobrar 807 
expedientes sancionadores 
por la aplicación de la legis
lación de montes, caza y 
pesca por «lentitud admi
nistrativa», según se reco
noce en la respuesta a una 
pregunta escrita presenta
da ante las Cortes regiona
les por el grupo socialista. 
En la misma contestación 
se recoge que la Adminis
tración autonómica ha per
dido el 30,5 por ciento

de los recursos contencio- 
so-administrativos presen
tados, cifra a la que se 
suma otro 11,1 por ciento 
estimados parcialmente por 
los tribunales.
Tanto el grupo socialista 
como el Colectivo Ecologis
ta y Social -impulsor de la 
petición de informaciónhan 
criticado la desidida de la 
Junta a la que acusan de 
«cobrar sólo los pagos 
voluntarios y olvidarse de 
los que son recurridas».
La Dirección General de 
Medio Natural reconoce 
que sólo ha percibido 7 
millones por vía de apremio 
y 48 millones más de forma 
voluntaria en los 15.108 
expedientes tramitados. La 
situación se agudiza más 
en las actuaciones de la 
Dirección General de 
Urbanismo y Calidad 
Ambiental. Este departa
mento admite que sólo ha 
cobrado 214.225 pesetas 
por un expediente abierto 
en Turégano (Segovia), a 
pesar de la existencia de 
otros muchos abiertos en 
otros puntos de la región, 
así como 10.000 pesetas 
por la apertura de 13 expe
dientes por incumplimiento 
de la Ley 38/72 de preven
ción de la contaminación 
atmosférica.

ó

EL AÑO DE
LOS EMBALSES
Actualmente los embalses 
de la cuenca del Duero 
almacenan en su conjunto 
1.589,5 hectómetros cúbi
cos de agua, lo que repre
senta el 59,2 por ciento de 
su capacidad total.
En la provincia de León, el 
embalse de Riaño se en
cuentra al 67 por ciento de 
su extraordinaria capacidad 
total y cuenta actualmente 
con 438,7 hectómetros cú
bicos almacenados. Por el 
contrario, los embalses de 
la provincia de Salamanca 
han registrado variaciones 
mínimas.
El otro gran contenedor de 
la comunidad, Santa Tere
sa, se encuentra al 77 por 
ciento de su posibilidad de 
almacenamiento con 380,7 
hectómetros cúbicos.
Las presas de Linares del 
Arroyo (Segovia) y Cuerda 
del Pozo (Soria), mantie
nen los niveles más bajos 
de la cuenca del Duero, 
pues la primera dispone de 
20,2 hectómetros cúbicos, 
apenas un tercio de su 
capacidad, y la segunda 
tiene ahora 70,6 hectóme
tros cúbicos sobre una 
capacidad de 229.

4
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Sábado 18 de diciembre de 1993 21AGENDA

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Domingo 19 de diciembre de 1993.
Van 353 días, faltan 12.
Sol: De 7,30 a 17,50.
PARA EL LUNES
Lunes 20 de diciembre de 1993.
Van 354 días, faltan 11.
Sol: De 7,30 a 17,50.
> SANTORAL

Santos: Mañana: Sofía, Irene. 
Ntra. Sra. de la Esperanza.
Lunes: Jenaro. Elias, Festo.
> FARMACIA DE GUARDIA
Hoy: Segovia: López Cuerdo, 
Corpus, 1.
Domingo: Segovia: Hernández 
López, Sta. Teresa de Jesús, 
24. (Barrio de El Carmen).

Avila ........................... 8.2 0,4
Burgos......................... 9,5 3,1
León.............................. 9,0 1,4
Falencia....................... 8,4 0,3
Salamanca .................. 9,5 2.4
Segovia ....................... 7,6 4,4
Soria.............................. 8,4 -2.6
Valladolid .................. 10,4 3.8
Zamora............................... 10.2 5.4

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Para hoy, en el tercio norte ciclos nubosos, en el resto poco 
nuboso. Nieblas y brumas matinales. Temperaturas sin cam
bios con máximas previstas entre 8 y 10 grados. Vientos flojos 
variables o calmas.

Para mañana, en la mitad norte ciclos nubosos, con lluvias 
débiles o lloviznas en las zonas de montaña, poco nuboso en 
el resto. Nieblas generalizadas en la meseta que podrán ser 
lógicamente persistentes. Temperaturas sin cambio o en 
ligero ascenso, con mínimas previstas entre 1 y 5 grados. 
Vientos flojos variables o calmas.

BonoKLoto
Viernes, 17

3 7 28 31
39 41

Miércoles, 15

6 15 29 37 41148

Martes, 14

3 10 20 24 34 35

Lunes, 13

2 17 27 36 44 46

Jueves, 16

11 19 20 35 37 42 c”í2,

Sábado, 11

5 23 25 41 44 47

Viernes, I7

34.162
159

Jueves. I6 Miércoles,15

15.764 20.730
Martes. 14 Lunes. 6

29.962 54.456

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural 
Caja Segovia)

— Pintura. Lope Tablada 
Martín. Hasta el 19 de diciem
bre.

— Exposición permanente. 
Sala del escultor Florentino Tra
pero.

CASA DE LOS PICOS

— “Un lugar para el Acue
ducto". Joseph Nieto.Casa de 
Velázquez y Casa de los Pi
cos.

CASCO VIEJO

— Grabado calcográfico. Mi
guel Angel Maroto. Hasta el 28 
de diciembre.

CENTRO SOCIAL CAJA 
SEGOVIA

— Pinturas. Iván Montero. 
Hasta el 26 de diciembre.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja", si
glo XVIII. “Vidrio Europeo", 
siglo XVI-XIX. “Tecnología 
del vidrio". Horario de visitas: 
de 11,00 a 19.00 horas inin
terrumpidamente. Los lunes y 
martes las salas permanecerán 
cerradas.

BRIEVA e

EL PALOMAR

— Pintura. “Viaje de invier
no". Joan Colomer Camarasa y 
Rocío I. Grcgory. Hasta el 11 de 
enero de 1994.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ CONVOCATORIAS

REPRESENTANTES DE 
COMERCIO

La Asociación de Repre
sentantes de Comercio de Sego
via ha organizado una serie de 
actos en honor de su patraña la 
Virgen de la Esperanza.

Hoy sábado a las 20.00 horas, 
misa en la iglesia de San Millán 
y a las 21,30 horas cena de her
mandad en el restaurante Lago 
con sorteo de regalos y obsequio 
para las señoras y señoritas.

Seguidamente habrá una de
gustación de cava obsequio de la 
sala Epocas, en sus locales de la 
avenida José Antonio.

HOGAR CENTRO

El Hogar Centro de la tercera 
edad de Segovia ha organizado 
una serie de actividades con mo
tivo de las próximas fiestas navi
deñas.

El martes habrá una excursión 
a Salamanca, previa inscripción. 
El día 22 sesión de cine infantil, 
abuelos acompañados de nietos, 
en el salón de actos de la Caja, 
con la película “Basil”. Retirada 
de entradas en el centro. El día

RECOMENDAMOS

■ EL SALVADOR 
DE SEPULVEDA

Organizado por el Ayunta
miento de Sepúlvcda se van a 
celebrar hoy sábado 18 y el 
domingo 19 una serie de ac
tos con motivo de los 900 
años de la iglesia de El Salva
dor. Un espectáculo de músi
ca y luz, entre los que se ofre
cerá a las 20.30 horas de hoy 
sábado un concierto a cargo 
de la orquesta de cámara 
“Música Bohémica", en co
laboración con la Sociedad 
Filarmónica de Segovia.

Además durante horas, 
miles de antorchas ilumina
rán calles de la localidad.

26. domingo, gran baile de Na
vidad, con el grupo de acordeón 
“Los Peques". Durante esa tarde 
Papá Noel hará una visita a los 
socios del centro.

Del 27 de diciembre al 4 de 
enero habrá una exposición de 
pirograbados en el hogar, a car
go del socio Francisco Diez 
Blanco.

CENTRO DE CULTURA 
POPULAR YACG

El lunes, 20 de diciembre en 
la iglesia parroquial de San Lo
renzo a las 16,30 horas se cele
brará una eucaristía oficiada por 
el párroco con motivo de las pró
ximas fiestas navideñas. Organi
za el centro de cultura popular 
“San Lorenzo" y A.C.G.

■ MUSICA

RECITAL DE
VILLANCICOS EN 

CARBONERO

La parroquia de San Juan 
Bautista de la localidad de Car
bonero el Mayor será escenario 
mañana domingo de un recital 
de villancicos a cargo de la Es- 
colanía de la abadía benedictina 
de Santa Cruz del Valle de los 
Caídos, a partir de las 20,30 ho
ras. Dirige Laurentino Saenz de 
Buruaga.

El concierto forma parte de las 
actividades organizadas por el 
Ayuntamiento para la Navidad. 
93. Patrocinan el Ayuntamiento 
de Carbonero, la Diputación Pro
vincial y la parroquia San Juan 
Bautista de la localidad.

SOCIEDAD FILARMONICA

Se recuerda a los socios de la 
Filarmónica de Segovia que para 
el concierto extraordinario de fin 
de año. el 21 de diciembre en el 
Juan Bravo, con la Orquesta Fi
larmónica de Bohemia occiden
tal. se podrá retirar exclusiva
mente para los socios las corres
pondientes entradas, con presen
tación de tarjeta. En el Juan Bra
vo días 20, 21, y 22.

ADEMAS

PARTE DE NIEVE DEL 
SISTEMA CENTRAL

Del 16 al 19 de diciem
bre.

Pto. de Navacerrada: 
Un remonte funcionando. 
Uso turístico. Tlf: 91.852 14 
35.

Valcotos: Teléfono, 91 
435 15 48

Valdesquí: Teléfono, 91 
852 04 16.

La Pinilla: 3 remontes, 
pista número 2, km. 0,2. Es
pesor nieve: mínimo 10, 
máximo 10. Teléfono infor
mación: 921 55 03 04.

CARMELO SEGLAR

Mañana domingo, tercer 
domingo de mes, celebrará 
su retiro mensual reglamen
tario a las 17,30 horas el 
Carmelo Seglar y la Cofra
día de la Santísima Virgen 
del Carmen de los Padres 
Carmelitas Descalzos de 
Segovia.

Dirige el padre Alfredo 
de San Juan de la Cruz. Ten
drá lugar en el salón de las 
religiosas misioneras euca- 
rísticas de Nazaret, en la 
plaza de La Merced, núme
ro 8.

Habrá los actos siguien
tes santo rosario, medita
ción, coloquio y vísperas. A 
la terminación se cantará el 
himno del Carmelo Seglar. 
Pueden asistir cuantas per
sonas lo deseen y se ruega a 
todas las hermanas que no 
falten.

VOLUNTARIAS DE LA 
CARIDAD

Se recuerda a la Volunta
rias de Caridad de San Vi
cente de Paul que el próxi
mo lunes día 20 a las 17,00 
horas se tendrá la reunión 
mensual en el salón parro
quial de Trinidad, 4.

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO
* -> COMERCIALES

INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP
ALQUILERES ▼ VARIOS ▼

ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

NOVO
agencia de la propiedad inmobiliaria 

A.P.I: n" 12.948

Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 17 29

CRUCIGRAMA

SE ALQUILA piso para oficina. 90 
m2. Teléfono (91) 5759901.

ALQUILO piso grande La Albue- 
ra, exterior, buena situación, 3 
dormitorios, salón, calefacción y 
agua caliente central. 65.000 pts. 
Teléfono: 431643. Sr. Escobar.

PISO calle Lastras, calefacción 
central, 3 dormitorios. Teléfono 
423447.

ALQUILO piso amueblado. Te
léfono 437229.

ALQUILO magnífico piso. 2 dor
mitorios, cocina amueblada, calle 
Coches. Teléfono 426828.

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha?. 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
etc. España, extranjero. Rapidez, 
eficacia. Absoluta reserva. (91) 
5939600.

VEHICULOS ▼

VENDO moto Kawasaki ZZR-600, 
seminueva, del 92, equipo nuevo. 
750.000 pías. Teléfono 442635.

GANADOS ▼

SEMENTALES charoleses. El 
Espinar. Teléfono 181271.

IMPAGADOS ▼

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

TRABAJO ▼
250.000 mensuales. Trabajo ca
sero manual. Ratos libres. Infór
mese gratis. Apartado 839 • Cór
doba.

SE OFRECE camarero/a, extras. 
Teléfono 426910.

AGROMESA NISSAN
Vehículos usados, 

revisados con garantía
VANETTE SG...6782-D
VANETTE SG...4944-D
PATROL C-1191-AT y
VOLKSWAGEN SG-4533-D

Teléfono 42 06 50

INMOBILIARIAS ▼

43.59.50 9 43.54.61

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ. 6

VENTAS ▼

CHALETS de madera maciza des
de 1.985.000. Sala, dormitorios, 
buhardilla, baño, cocina, porche. 
96/5638309.

VENDEMOS solar de 7.300 m2 en 
La Lastrilla (Segovia), con facha
da a carretera de Soria. Suelo ur
bano, cercado y con todos los 
servicios, apto para alimenta
ción, hostelería y cualquier tipo 
de industria. Información: Fax 
429083.

VENDO maravilloso dúplex junto 
Ezequiel González. 117 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, cocina 
amueblada, tres terrazas, garaje y 
trastero. Teléfono 440312.

CISTERNA de purines, se vende, 
10.000 litros, marca Santamaría. 
Como nueva. Teléfono 947/ 
261602.

SE VENDE piso en Gobernador 
Fernández Jiménez. Teléfono 
426302.

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m3 o 
por sacos, sueltos. Teléfonos 
420826-434839 (Tabanera).

SE VENDEN en Armuña casa de 
pueblo reformada, 4 habitacio
nes, cocina, cuarto de baño y 
zaguán, otra casa 2 plantas, cu
bierta aguas. Teléfonos 91/ 
4452578 y 4452496.

HORIZONTALES.- 1: Vul
garmente, borrachera. 2: Letra 
griega. 3: Mar del Mediterrá
neo. 4: Piel de carnero u oveja, 
como el de Gedeón en la Biblia. 
5: Al revés, selva propia del 
norte de Rusia y Siberia (PL). 
Existiré. 6: Al revés, utilice. En 
inglés, siglas del objeto volante 
no identificado. 7: Inacción. 
Tapan. 8: Hueso fósil. 9: Levan
tada, edificada. 10: Se refiere a 
una cosa sin nombrarla. 11: 
Costado.

VERTICALES.--1: Catedral. 
2: Natural de ciertas provincias

Horóscopo

ARIES.-- SALUD: Neuralgia. 
TRABAJO: No trate de imponer 
siempre sus puntos de vista y escu
che la opinión de sus compañeros. 
AMOR: Encuentro agradable.

TAURO.- SALUD: Buena. 
TRABAJO: Se sentirá eufórico ante 
las palabras de elogio de cierto 
superior. AMOR: No siga sus im
pulsos o lo lametnará.

GEMINIS - SALUD: Muy bue
na. TRABAJO: No confíe a nadie 
ningún secreto de índole profesio
nal. AMOR: Tranquilidad.

CANCER -- SALUD: Dolor de 
piernas. TRABAJO: Jornada agota
dora en el terreno laboral. AMOR: 
No sea tan receloso y deseche sus 
temores.

LEO.-- SALUD: Ponga un poco 
de orden en su vida; se sentirá mejor. 
TRABAJO: No sea tan impulsivo o 
se arrepentirá de sus palabras. 
AMOR: Procure ser menosguraño.

VIRGO.-- SALUD: Excelente. 
TRABAJO: Su soberbia podría 
perjudicarle en grado sumo. AMOR: 
Francamente malo.

SAGITARIO - SALUD: Bue
na. TRABAJO: No sea tan ambicio
so y no quiera triunfar en un solo 
día. AMOR: El rencor podría des
truir su amor.

140 AUXILIARES ADMINISTRATIVOS
40 ADMINISTRATIVOS

PLAZAS 
CONVOCADAS POR LA JUNTA DE CASTILLA Y LEON

Requisitos: mayores de 18 años y Graduado Escolar (Auxiliares) o B.U.P. 
(Administrativos).
Abierto el plazo de presentación de instancias hasta el 4 de enero de 
1994, (sólo pare Auxiliares). Recoja hoy mismo las bases de la convoca
toria y los textos para la preparación en:
LIBRERIA DIAGONAL. Conde de Sepúlveda, 1. SEGOVIA

EDITORIAL MAD, S.L Apdo. MIO. 41080 SEVILLA. TW. 9S-563O82O. Fax: 95-5630713

LIBRA.-- SALUD: Muy buena. 
TRABAJO: Situación estable; tran
quilidad. AMOR: Momento de cri
sis.

ESCORPION.-- SALUD: Ex
celente. TRABAJO: Sus ideas son 
algo confusas; mientras no vea cla
ro, sólo conseguirá dar palos de 
ciego. AMOR: Noticias agradables 
de cierta persona ausente.

CAPRICORNIO- SALUD: 
Estado febril. TRABAJO: Cierto 
asunto que le preocupaba se resol
verá felizmente. AMOR: Sus temo
res se desvanecerán por completo.

ACUARIO.-- SALUD: Excelen
te. TRABAJO: Líbrese de sus 
complejos y dediqúese a trabajar de 
firme. AMOR. No permita que la 
persona amada juegue con usted de 
ese modo.

PISCIS." SALUD: Pasable. 
TRABAJO: Carta importante. 
AMOR: Decepción.

ALQUILO PISO
JUAN BRAVO, 20 (AHCO)

* Salón con Chimenea
* Dormitorio Matrimonio
* Dormitorio Pequeño
* Cocina Amueblada
* Cuarto Trastero

110 m2 útiles

Teléfono 43 66 11

del norte de España. 3: Munici
pio de la isla de Tenerife. 4; 
Prefijo que significa mil. Distin
ta, diferente. 5: Hablar mucho y 
sin sustancia. Al revés, una, asocie 
para algún fin común. 6: Al revés, 
falto de destreza. Municipio de 
Lérida. 7: Al revés, tronco de la 
vid. Alisada, lustrada. 8: Licor. 
Pieza del cuarto de baño. 9: Al 
revés, asordo a uno con ruido. 
10: Hijo de la musa Calíope, 
considerado el mejor poeta an
terior a Homero. 11: Espacio o 
período de tiempo largo e inde
finido.

SOLUCION
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ADEUNTAN BE SEGOVU
DECIA HACE 50 AÑOS

UN SUERO DE ALBUMINA MAS ACTIVO 
QUE EL PLASMA SANGUINEO

Londres.—Ha sido descubierto un suero de albúmina, dos 
veces más eficaz que el plasma sanguíneo, según se ha anun
ciado en la reunión celebrada por la Cruz Roja en Nueva Yok. 
con el fin de elaborar un plan de transfusiones sanguíneas, 
anuncia el corresponsal del "News Chronicle” en la citada 
capital.

El nuevo suero es un producto tan concentrado que para su 
transporte se requiere únicamente la sexta parte del espacio 
necesario para transportar el plasma sanguíneo ordinario.

Su utilidad ha sido limitada hasta el momento a las dota
ciones de pequeñas unidades navales y a tropas paracaidis
tas.—Efe

HABITAT AGENCIA INMOBILIARIA

FAX: 43 66 68

. . LA VENTA DE SU VIVIENDA
¿VENDE VD. MERECE SER TRATADA

QI IP A Q A O POR LOS MEJORES 
OU vMOA í PROFESIONALES

HABITAT le ayuda a fijar el precio, realiza la publi
cidad, informa a las personas interesadas y les acompa
ña a visitar el piso, le informa y transmite las ofertas que 
se produzcan, le asesora sobre los gastos e impuestos, 
gestiona la financiación y le prepara los contratos y 
escrituras.

• También nos ocupamos de su OFICINA 
LOCAL, CHALET, NAVE, FINCA, SOLAR, etc.

• Le ofrecemos EFICACIA y SEGURIDAD

• LLAMENOS SIN COMPROMISO, ESTAMOS PARA SERVIRLE

C/ Dr. Gástelo, n.9 2 —junto Enlosado Catedral— 
Teléfonos 43 30 10 - 43 30 01.

¡Oportunidad!
Franquicia exclusiva para 

toda la provincia. Capital ini
cial: 4.500.000 ptas. (No ne
cesario local). IT. Systems, 
Juan Ramón Jiménez, 8, 
Madrid. Telf. (91) 3591058
3457969. Fax (91) 3501769.

[ Jesús del Ser y Cía, SA-]
MADERAS PARA CARPINTERIA 

Y EBANISTERIA
Rodapiés * Frisos * Tarimas 
en pino Melix viejo, Teka roble 
americano y pino Melix nuevo 
POLIGONO INDUSTRIAL

Cj Guadarrama, 120
Telf. 42 90 40 - SEGOVIA

M.C.D. 2022
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tve1
15,00.- TELEDIARIO 1
15,27. - EL TIEMPO
15,30. - CINE DE AVENTURAS

“Viaje al fondo del mar
17.20. - EL GRAN CIRCO DE TVE
19,05.- COLORIN, COLORADO
19,10. -LUCKY LUKE
20,00 - CORAZON. CORAZON
21,00.- TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- HABITACION 503
22,20. - ESPECIAL CINE I

“Loca academia de Policía VI"
00,00.- ESPECIAL CINE II

"Reunión en clase"
01,30.- CINE DE MEDIANOCHE I

“Alta velocidad"
03,15.-CINE DE MEDIANOCHE II

“El escuadrón del infierno"
04,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana __________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
11,00.-EL DIA DEL SEÑOR

12,00.- PUEBLO DE DIOS
12,25. - TENDIDO CERO
13,00.- MACGYVER
13.55. - COLORIN COLORADO
14,00.- MOOMIN
14,30. - DINOSAURIOS
15,00.- TELEDIARIO-1
15,27. -EL TIEMPO
15,30. - BUGS BUNNY Y SUS AMIGOS
16,00.-CINE DE ORO (I)

"Horizontes lejanos" •
18,00.-CINE DE ORO (II)

"Estrella del destino"
19,45. - INFORME SEMANAL
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21.30. - SORTEO DEL CAMPEONATO 

MUNDIAL DE FUTBOL USA’94 
En directo desde Las Vegas

22,45.- LA PELICULA DE LA SEMANA
“La jungla de cristal"

00,15.- ESTUDIO ESTADIO
01.30.- TENDIDO CERO. TOROS
02,30.- CINE DE MEDIANOCHE

“Las profecías de Nostradamus"
04,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

^452
15,30.- LOS PRIMEROS
16,00.- PLANETA ROCK
17,00.- EN CONCIERTO: THE WOMAD
18,00.-DOCUMENTOS TV
19,00.- CERCA DE TI
20,00.- ALATUL
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.-LINGO
21,30.-ASI ES HOLLYWOOD
22,20.- DIRIGIDA POR... ZHANG YIMOU 

“La semilla de crisantemo"
00,10.- DIAS DE CINE
00,40.- EURONEWS
01,15.- CINE CLUB.

GRANDES INTERPRETES (I):
ORSON WELLES “El tercer hombre"

03,00.- CINE CLUB:
GRANDES INTERPRETES (II):
MARY PICKFORD “Stella Maris"

04,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana __________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- 24 HORAS
08,00.- PLANETA ROCK
08.45.- TIEMPO DE CREER
09,00.- PLANETA ROCK
09,45.- LOS PRIMEROS
10,30.-BIT A BIT
11,00.-EL MEJOR DEPORTE
17,25.- ESPECIAL ELTON JOHN
18,00.- BALONCESTO. LIGA ACB
19,30.- LOS PROBLEMAS CRECEN
20,00.- POLICIA DE BARRIO
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.-LINGO
21.30. - LINEA 900
22.00 - MUJERES DE AMERICA LATINA
23,00.- LEER, VER...
00,50.- CAROL Y COMPAÑIA

01,15.- CINE CLUB. “Con su permiso, habla
mos de mujeres"

03,00 - DESPEDIDA Y CIERRE

Antena 3 Televisión
15,00.- NOTICIAS
15,30.-CINE FIN DE SEMANA

“La revancha de los novatos"
17,30.-CINE

“Los líos de una familia"
El cabeza de una singular familia 
muere por causas naturales mientras 
está cortando el pavo del día de Ac
ción de Gracias. Completamente de
solada la viuda deberá asumir su 
condición.

19,15.- CINE
"French connection IN"

21,00.- NOTICIAS
21,30.- FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL GRAN JUEGO DE LA OCA
01,00.-CINE DE MADRUGADA

“Querido profesor"
En un instituto comienza an suceder- 
se varios asesinatos. Las víctimas 
son alumnas que han mantenido re
laciones sexuales con uno de los pro
fesores.

02,30.- FUTBOL
USA-Alemania

04,45.- CINE DE MADRUGADA
“El asesino implacable"

Mañana __________________
07,15.-MI BELLA GENIO
08,45.- TRAS 3 TRIS

FIN DE SEMANA
11,30.- EL GRAN JUEGO DE LA OCA 
14,00.- COSAS DE CASA
14,30.-EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.-NOTICIAS
15,30.-TELEMARATON
22,00.- LO QUE NECESITAS

ES AMOR
23,30.- TELEMARATON 

(continuación)
00,00.- CINE:

“Tess"
03.45.-TV SHOP
04.15.- CINE:

“Una aureola para Athuan"
05,50.-CIERRE DE EMISION

15,00.-LAS NOTICIAS
DEL FIN DE SEMANA

15,30.-CINE FIESTA:
“Dos super dos"

17,40 - GRAN PANTALLA TV:
“Huida mortal"

19,30.-AVANCE INFORMATIVO
19,35.- LA MAQUINA DE LA VERDAD
21,30.-VIVAN LOS NOVIOS
22,20.- SUPERCINE DOBLE SESION

- “Armas de mujer"
Una joven neoyorquina de extracción 
humilde es una de las treinta secre
tarias que trabajan en una empresa, 
pero desea un empleo mejor. Cuan
do una ejecutiva la recibe como cola
boradora, ignora que en en ella va a 
encontrar la más encañizada de sus 
enemigas
- “Obsesión en la oscuridad" (00,30) 

02,15.- PRESSING BOXEO
03,15.- PLAYBOY
03,45.- DIRECTAMENTE POP
04,40.- CINE: “El balcón de la luna"

Mañana __________________
06,30.-AVANCE

DE PROGRAMACION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

07,00.-TELEBUTEN
11,45.-MATINAL DE CINE:

“Chitty, chitty, bang, bang"
14,00.-SENSACION DE VIVIR 
15,00.-LAS NOTICIAS

DEL FIN DE SEMANA
15,30. -CINE FIESTA (I):

“Excalibur"
18,20. -CINE FIESTA (II):

“El mundo está loco, loco, loco"
21,25.-LAS NOTICIAS AVANCE
21,30.-VIVAN LOS NOVIOS

GRAN FIESTA
00,30.-CINE:

"Vamos por la parejita”
02,05.- PRESSING FUTBOL
03,50 -CIERRE DE

PROGRAMACION Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

15 .00.- FUTBOL AMERICANO
16,00.-FUTBOL: LIGA INGLESA
17,50.- CINE: “Arenas blancas".
19,35.-DIBUJOS ANIMADOS: 

Doc City.
20 .00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- 24 HORAS
21,00.- LO + PLUS
21,30.-INFORMACION 

METEOROLOGICA
21,32. - REDACCION. NOTICIAS
21,57.-PRIMER PLANO
22,00.- CINE: “Tomates verdes fritos"
00,07.- CINE: “Muñeco diabólico III".
01,33.- CINE: “El cabo del miedo" (V.O)
03,35.- CINE: “Los Flodder en Amerika".
05.30.- CINE: “Léolo".
07,13.-DOCUMENTAL:

AUTOS LOCOS

Mañana __________________
08,15.-DEL 40 AL 1
09,10.- DIBUJOS ANIMADOS:

Cuentos de Alf.
09,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

Víctor Hugo.
10,00.- CINE; “Eldorado".
12,23.- DOCUMENTAL:

LA TIERRA DEL
VIENTO DEL OESTE

13,00.-EL GRAN MUSICAL
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TELESERIE: Covington Cross.
15,00.- CINE:“Bugsy"
17,11. - DOCUMENTAL:

DEPORTE AL DESNUDO.
ESTO ES ESPECTACULO

18.00. - PREVIO FUTBOL
19,00.- FUTBOL: LIGA ESPAÑOLA

Real Sociedad - Real Madrid
21,28.-INFORMACION

METEOROLOGICA
21,30. -REDACCION. NOTICIAS
21,57. - PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +:

“Adiós, princesa".
23.36. - EL TERCER TIEMPO
23.56. - BOXEO
00,56.- CINE: “Jamón, jamón".
02,27.- CINE: "Dominio inminente"
04,10.-CIERRE

•w 
V

TELEMADRID

15,00.- LOCO POR TI
15,30.-UNA DE CINE ESPAÑOL 

"Celedonio y yo somos asF
17,25.-LA LIGA: FUTBOL

Leganés - Burgos
19,30.-LA LIGA: PREVIO
19,50.- TELENOTICIAS
20,00.- LA LIGA: PREVIO
20,30.- LA LIGA: FUTBOL

Sevilla - Athétic de Bilbao
22,30.- CINE DE NOCHE

"Las juergas del señorito"
23,55.- CINE. "

UNA DE SUSPENSE
"Justicia para todos"

02,00.- CINE.
SALA DE MADRUGADA
“Las viudas"

03,45.- INFORMACION CULTURAL

Mañana __________________
08,00.- CINE MATINAL
09,30.- PANDAMONIUM
10,00.-GRISU, •

EL PEQUEÑO DRAGON

10,25.-EL DUENDE MAGICO
10,50.- COOL MC COOL
11,15.-LA BANDA DE PELICULA
13,00.-101 ESCAÑOS

13,30.-SENTIDOS PARA
LA SUPERVIVENCIA

14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00 -LOCO POR TI
15,30.-CINE:

UNA DE AVENTURAS
17,30 -LA BRIGADA

DEL SOMBRERO
18,30.- EL FRIQUI
23,30.- LUNA DE MIEL
01,30 -CINE DE NOCHE
03,00.- INFORMACION CULTURAL DE LA

COMUNIDAD DE MADRID

PEQUEÑA PANTALLA

DRAMA

LA SEMILLA DEL 
CRISANTEMO
(LA 2. 22,20).— La joven 
y bella Ju Dou es conti
nuamente maltratada por 
su esposo que, sin embar
go, arde en deseos de te
ner un descendiente va
rón. Ju Dou no tarda en 
enamorarse de un joven 
sobrino que vive en su

TERROR

MUÑECO DIABOLICO 
3 ★* (CANAL + .
00,10).— Han pasado 
ocho años desde que 
Andy Barclay tuvo su últi
mo encuentro con Chu- 
chy, el muñeco diabólico. 
Ahora, a los dieciséis

SUSPENSE

EL TERCER HOMBRE 
★ ★★★ (LA 2. 01,15).— 
Un escritor inglés, espe
cialista en novelas del 
oeste de precio módico, 
viaja a la Viena ocupada 
por los nazis durante la 
Segunda Guerra Mun
dial. Su objetivo es llevar 
a cabo un trabajo que le 
ha ofrecido un antiguo y 
buen amigo suyo, que ha 
sido víctima de un extra

ACCION

ALTA VELOCIDAD ★★ 
(TVE-1. 01,30).— Ander- 
sem es un multimillonario 
que lleva una plácida vida 
en un país suramericano. 
Un día es secuestrado por

*★** Excepcional. ***Muy buena. ★★ Buena. * Pasable.

SEGOVIA

08,00.- SERVICIO SEGOTEX

18,00.- PELICULA
“Mi primo americano"

19,30.-PELICULA
“Miss Caribe"

21,00.-INFORMATIVO
REGIONAL

(DARTI5LER^iL
MULIICINTES MIRO i

A las 7,30 y 10,30:

“La 
tapadera”

A las 5,00, 7,45 y 10,45:

“Un mundo 

perfecto”

——
SALA 3 S^MAZULOAGA

A las 5,00. 7,00, 9,00 y 10,45

"ALADINO"
SONIDO 

DOLBY STEREO

Alas 5,00, 7.30y 10,30:

“ALGO PARA 
RECORDAR”

SONIDO DOLBY STEREO

mismo hogar y con el que, 
tras una noche de pasión, 
tendrá un hijo. Esta situa
ción choca frontalmente 
con las cerradas costum
bres de la China en la que 
se desarrolla la historia. 
Las férreas costumbres 
del pueblo y la autoridad 
de su marido dificultan 
enormemente su amor.

años, el chico todavía lu
cha por olvidar su terrorí
fico pasado, muy marca
do por la experiencia. 
Pero, como donde quiera 
que vaya tiene problemas 
de adaptación, es enviado 
a una escuela militar. 

ño accidente. El novelista 
no ve nada claro qué es lo 
que ha ocurrido. Sus du
das aumentan aun más 
cuando descubre que el 
Servicio Secreto tiene 
fundadas sospechas de 
que Lime, su amigo, pue
de estar aún vivo y dedi
cándose al tráfico ilegal 
de antibióticos adultera
dos. Intentará encontrar
lo.

unos activistas llamados 
Grupo de los 45. Al en
contrarse en un país ex
tranjero, las autoridades 
no pueden hacer nada 
para rescatar a Andersen.

21,30.- PELICULA
"Drugstore cowboy"

23,00.- SERVICIO SEGOTEX

Mañana __________________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX
18,00.- PELICULA

“Mamá está loca"
19,30.- PELICULA

“Matador"
21,00.- NUESTRA SEMANA
21,30.- PELICULA

“Los modernos"
23,00.- SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
LOS CASCOS 

AZULES SE 
EXTRALIMITAN

El escritor Juan Goy- 
tisolo acusó ayer a los 
“Cascos Azules” de lle
var a cabo acciones que 
no forman parte del 
mandato de las Naciones 
Unidas, como confiscar 
el correo, en la presenta
ción de una campaña de 
solidaridad con Saraje
vo promovida por el 
Ayuntamiento de Barce
lona. Goytisolo, que visi
tó Sarajevo este verano, 
aseguró que la ciudad 
está sometida no sólo al 
asedio de los serbios, 
sino también al de las 
fuerzas de la ONU y que 
es necesario movilizar a 
la sociedad “para poder 
exigir a los gobiernos 
más transparencia sobre 
las acciones que se están 
llevando a cabo en la an
tigua Yugoslavia”. Bar
celona celebra hoy una 
“Jornada de Puertas 
Abiertas” para reunir 
firmas de adhesión a la 
petición de que se ponga 
fin al sufrimiento de la 
sociedad civil y que se 
inicien acciones de ayu
da humanitaria, inclui
do el arreglo de las con
ducciones de agua, gas y 
electricidad de la ciu
dad, que la ONU no cali
fica como tales. Las fir
mas se enviarán al Con
sejo de Europa para tra
tar de que la fuerza de la 
sociedad civil europea 
sea capaz de “romper la 
inoperancia notable de 
los gobiernos en la cues
tión yugoslava”, según 
dijo Eulalia Vintró, con- 
cejala de Bienestar So
cial de Barcelona.

■ MISCELANEA -------

Al “gordo" le corresponderán 300 millones de pesetas por serie. a  s

Las ventas para este año son “optim¡stasLpese a la crisis”

El Sorteo Extraordinario de Navidad 
repartirá 150.000 millones de pesetas

La Lotería Nacional repartirá en el Sorteo Extraordinario de 
Navidad, que se celebrará el próximo miércoles, 22 de diciembre, 
149.688 millones de pesetas en premios, de los que al “gordo” le 
corresponderán 300 millones de pesetas por serie.

Madrid (Efe).— El valor de la 
emisión de este sorteo, el más 
esperado y repartido del año, es 
de 213.840 millones, y se han 
emitido 108 series, tres más que 
en 1992, de 66.000 números 
cada una, a 30.000 pesetas el bi
llete. Al “gordo" de 1993 le 
corresponderán 300 millones de 
pesetas por serie; para el segun
do premio se asignan 144; al ter
cero le “caerán" 72; y habrá, ade
más, dos cuartos premios, de 30 
cada uno; cuatro quintos pre
mios de 7.200.000 pesetas cada 
uno; y 1.531 de 150.000 pesetas.

La Navidad pasada se vendie

ron billetes por valor de 169.250 
millones de pesetas, un 6,54% 
más que en 1991, y las previsio
nes para este año son “optimis
tas, pese a la crisis”, según fuen
tes del Organismo de Loterías.

Madrid es la población que 
más juega a la Loteria de Navi
dad (37.000 millones en 1992), 
seguida de Barcelona (23.000), 
Valencia (12.000), y Vizcaya 
(7.000). En cuanto a poblaciones 
donde el “gordo” cayó más ve
ces, Madrid figura en primer lu
gar, con 68 ocasiones; Barcelo
na, 35 veces; Sevilla, 13; y Cá
diz, 10 veces; y un mismo núme

ro, el 15.640 consiguió el primer 
premio en ios años 1956 y 1978.

Las terminaciones del “gor
do" más repetidas fueron 85 y 
57, que salieron en seis ocasio
nes, además de 75, cinco veces. 
Como cifra final, el 5 ha sido el 
más premiado (28 veces) pero, 
curiosamente, el “gordo" nunca 
ha terminado en 25. En cuatro 
ocasiones, el “gordo" ha corres
pondido a números terminados 
en tres cifras iguales: el 25.444, 
el 25.888, el 35.999, y el 55.666.

En 1992, año de la Expo y de 
los Juegos Olímpicos, el “gor
do”, el 31.466, premió a Barce
lona y Sevilla, sedes de esos 
acontecimientos, además de de
jar un buen puñado de millones 
en Cantalejo (Segovia), y Cala- 
tayud (Zaragoza).

BURBUJAS

• Unos 300.000 niños de 
entre 5 y 10 años padecen 
en España enuresis noc
turna o incontinencia in
voluntaria de la orina, un 
trastorno que puede origi- ' 
narles problemas psicoló
gicos e influir en su de
sarrollo normal. El jefe de 
Urología Pediátrica del 
Hospital Materno Infantil 
de Málaga. Carlos Migué- 
lez, dijo ayer que esta dis
función puede tener un 
origen hormonal o genéti
co y añadió que se suele 
agravar por causas psico
lógicas. El urólogo indicó 
que el 77% de los niños 
cuyos dos padres fueron 
enuréticos padecen esta 
afección, mientras que en 
los casos en los que sólo 
uno de los progenitores la 
padece se ha encontrado 
un 44% de incidencia y 
cuando ninguno de ellos 
es enurético ésta es de un 
15%. Miguélez se mostró 
convencido de la necesi
dad de tratamiento facul
tativo de la enuresis.

• Una persona podrá ser 
considerada legalmente 
muerta en Italia después 
de seis horas de ausencia 
de funciones cerebrales, 
según la nueva ley apro
bada por el Senado. Por 
primer vez en Italia, la 
muerte se identifica con la 
interrupción irreversible 
de todas las funciones ce
rebrales, independien
temente del funciona
miento del corazón. En 
caso de ataque cardiaco se 
podrá establecer la muerte 
del paciente cuando la res
piración y la circulación 
de la sangre han cesado 
“durante un intervalo de 
tiempo capaz de constatar 
la pérdida irreversible de 
todas las funciones ence
fálicas”.

■ VISTO Y NO VISTO------ ■ MADRIGAL ..... —

NUEVO MODELO DE ASCENSOR.— La ciudad empieza 
a adaptarse en virtud de diversidad de personas que la pueblan. 
Una de las señales de estos cambios es el nuevo modelo de 
ascensor, al aire libre, que ha sido instalado en las escaleras del 
centro Mahonías. — (FotorPeñalosu)

M.C.D. 2022
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SAN ILDEFONSO

Solicitan a la Junta que rehabilite los espacios naturales de los márgenes de la carretera

Los ayuntamientos de Palazuelos y de La Granja 
piden la recuperación del paseo de la CL-601

Los ayuntamientos de Pala- 
zuelos de Eresma y La Granja 
han solicitado de la Junta de 
Castilla y León la recuperación 
de los espacios naturales de las 
márgenes de la CL-601 entre 
Segovia y San Ildefonso.

_______________ J.C.M.R.

Ambos ayuntamientos han 
pedido que el antiguo Camino 
Real que unía Segovia con La 
Granja y La Pradera de Naval- 
homo se incluya en el convenio 
suscrito entre la Diputación Pro
vincial y la Consejería de Medio 
Ambiente de la Junta de Castilla 
y León para la ejecución de pro
yectos de recuperación de espa
cios naturales de uso común en 
diversos municipios de la pro
vincia, que fue ratificado por la 
corporación provincial el 20 de 
septiembre.

El acuerdo de ambos ayunta
mientos se motiva al considerar 
que los espacios naturales de las 
márgenes de la CL-601 entre 
San Ildefonso y Segovia son de 
uso común para peatones, ciclis
tas y deportistas, cuya necesidad 
de utilización y mejora es de 
eminente urgencia por los ries
gos que su estado actual, que 
llegan a calificar de deplorable, 
representa para los vecinos de

Gran Reserva • Reserva 
Crianza * Ribera Duero

PEÑALOSALos espacios naturales a los que se refieren forman lo se llamó Camino Real.
' *

estos municipios.
Los espacios naturales de las 

márgenes de la CL-601 a los que 
se refieren los acuerdos de am
bos ayuntamientos forman lo 
que a lo largo del siglo XIX se 
conoció bajo el nombre de Ca
mino Real.

Efectivamente en el último 

cuarto del siglo XVIII, bajo los 
planes del arquitecto Juan de Vi- 
¡lanueva, se construyó la carre
tera que pondría en comunica
ción Madrid con La Granja a 
través de Navacerrada. Tiempo 
más tarde, en 1799, se iniciaría 
la construcción del camino entre 
el Real Sitio y Segovia.

De este momento data el es
pacio arbolado que a ambas 
márgenes de la carretera llega
ba hasta Segovia, según un pro
yecto en el que colaboró la 
Real Sociedad Económica de 
Amigos del País de Segovia 
que ofreció los árboles necesa
rios para su ornato.

Puente de 
Segovia

Breñosa y Castellamau, in
genieros del Real Patrimonio 
en 1884, describieron este ca
mino en su Guía de La Granja 
al decimos que con una anchu
ra considerable comprendía 
dos paseos laterales y cuatro 
filas de corpulentos árboles.

El paso del tiempo fue pro
vocando la desaparición de 
estos paseos arbolados que 
describieron Breñosa y Cas
tellamau, aunque de una for
ma todavía significativa pero 
no muy aceptable se mantie
nen entre el puente de Sego
via y Valsaín, posiblemente 
porque Isabel II ordenó la re
posición de los árboles del 
Camino Real a su paso por 
San Ildefonso.

Durante los últimos cin
cuenta años, además de algu
nas reposiciones de arbolado 
sin mucho éxito operadas du
rante los últimos diez años, lo 
más destacable pudo ser la 
declaración del paseo entre 
La Granja y La Pradera de 
Navalhorno como monu
mento de carácter histórico 
según un decreto de los años 
cuarenta. Hoy el paseo nece
sita de una labor de consolida
ción. conservación y reposi
ción de arbolado entre 
Valsaín y San Ildefonso y de 
recuperación íntegra entre 
este pueblo y Segovia.

- ■

Df las mejores cepas 
hacemos nuestros vinos 

criados en cuevas naturales, 
con el amor, la paciencia y 

sabiduría de antiguos 
artesanos.

Si a ésto unimos la 
aplicación de las últimas 
técnicas,Resultado sólo 
puede ser uno: PROTOS.

Rib e r a  d e l  Du e r o  
p|¿NOMINA<^\ DE OKK.»>

BODEGAS
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Problemas en el sector ganadero.

LONJA DE SEGOVIA

Con graves pérdidas económicas

ASAJA denuncia el retraso 
en la asignación de cuotas 
a los sectores ganaderos

_____________________________ A.S
La reforma de la Política 

Agraria Común (PAC) debía 
acarrear una consecuencia inelu
dible para el campo español: la 
modernización de sus explota
ciones para sobrevivir. Sin em
bargo, esa misma reforma re
quería una modernización o me
jora de la eficacia paralela en las 
estructuras de la Administra
ción, en sus diversos ámbitos: 
nacional o autonómico, a la que 
se otorgaban múltiples tareas 
por la asignación de cuotas de 
producción y la gestión de las 
subvenciones, un reto que las 
administraciones no han sabido 
afrontar.

Así, la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
denuncia la grave situación de 
incertidumbre que viven en es
tos momentos gran parte de los 
ganaderos. Por ejemplo, produc
tores de ovino se encuentran aún 
pendientes de la asignación de 
las cuotas definitivas de ganado 
con derecho a prima; en el sector 
vacuno ocurre lo mismo con la 
de temeros de cebo; tampoco se 
han realizado las asignaciones 
de ayudas para vacas nodrizas 
(las que amamantan a sus terne
ros) y existen ganaderos de va
cuno de leche pendientes de su 
recurso para la asignación de la 
cuota de producción láctea.

Para el ganadero, advierte 
ASAJA, conocer estos datos 
para hacerse una composición 
de lugar y saber las característi
cas y los planes de inversión que 
pueden afrontar en su explota
ción. y esos conocimientos los 
necesita con urgencia porque un 
retraso, en la toma de estas deci
siones supone, en el menor de 
los casos, una perdida económi
ca e incluso adoptar una u otra 
decisión, puede significar la su
pervivencia de su explotación, y 
para ello es necesario tener to
dos los datos. Esta es la larca 
primordial de la Administra
ción. en la mayor parte de los 
casos de la Administración auto
nómica.

Además, la no asignación de 
estas cuotas provoca el retraso 
para cobrar las ayudas proce
dentes de la CE, como ocurre en 
el caso de la prima del ovino, 
donde hay ganaderos que aún no 
han podido recibir el primer an
ticipo. Incluso en estos momen
tos debería haberse cobrado, se
gún los plazos legales estableci
dos, el primer plazo de la sub
vención para el bovino de cebo y 
no ha llegado, porque primero 
hay que regular la organización 
del sector.

Por otro lado, el conocimien
to de esas cuotas ganaderas con
diciona también las decisiones 
agrícolas. En el caso del vacuno 
de carne se exige una determina
da cantidad de superficie forra
jera en la explotación en función 
del número de temeros asigna
dos, y han obligado al agricultor 
y ganadero a elucubrar y a apos
tar por si acierta, porque la épo
ca de siembra en muchos casos 
ya ha pasado.

ASAJA considera que el de
sarrollo de la normativa legal 
en esta campaña, primero con 
la referida a cultivos herbáceos 
y ahora a los sectores ganade
ros, ha demostrado la falta de 
capacidad de reacción de las 
administraciones. “Los pro
ductores —señala— somos 
conscientes de que éste era el 
primer año en que se acumulaba 
el trabajo, y hemos dejado trans
currir un tiempo más que pru
dencial, pero ya ha sido supera
do ampliamente, y ahora a los 
agricultores y ganaderos nos 
atenaza un doble temor: primero 
a las mismas cuotas que nos 
constriñen c impiden el desarro
llo lógico del sector y la incorpo
ración de jóvenes con nuevos 
proyectos, y en segundo lugar, la 
confirmación de que las admi
nistraciones son incapaces de 
gestionar, con la diligencia pre
cisa, las ayudas y subvenciones 
oficiales que se nos han “vendi
do" como únicas compensacio
nes a todos los sacrificios que se 
nos exigen".

16-12-1993

PORCINO
SEMANA 

ANTERIOR 
Pesetas

SEMANA 
ACTUAL 
Pesetas

VARIACION 
Pesetas

CEBO SELECTO 131 132 +1

NORMAL 127 128 +1

GRASO 135 135 =

CERDAS DESVIEJE 85-90 87-92 +2

LECHONES (SELECTOS) 250 290 +40

LECHONES (NORMAL) 240 280 +40

TIPO CANAL II (KG./CANAL) 171 172 +1

VACUNO

AÑOJOS EXTRA (Kg./canal sobre matadero) 580 580 =

AÑOJOS PRIMERA 560 560 =

AÑOJOS SEGUNDA 530 530 =

VACAS EXTRA 410 410 =

VACAS PRIMERA 350 ■340 -10

VACAS SEGUNDA 300 300 =

TERNERAS DE LECHE DE MENOS DE 130 KG. 780 780 =

TERNERAS LECHE DE MAS DE 130 KG. 760 760 =

TERNERAS DE PIENSO - EXTRA 600 600 =

TERNERAS DE PIENSO - PRIMERA 575 575

TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) MACHOS 410 410 =

TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) HEMBRAS 360 360 =

TERNEROS DE VIDA DEL PAIS 320 320

OVINO

LECHAL (10 - 12 KG.) (Kg. vivo) 570 600 +30

LECHAL (12- 15 KG.) 470 500 +30

RECENTAL (15 - 22 KG.) 430 460 +30

PASCUAL (22 - 28 KG.) 400 415 +15

GRANDES (MAS DE 28 KG.) 330 340 +10

OVEJAS DESVIEJE 55 55 =

CEBADA

DOS CARRERAS (pesetas/Kg. en destino) 23,30 23,30 . =

SEIS CARRERAS _ 22,80 22,80 _________ —

CLAVES DE FUTURO
PORCINO: Reajuste de precios al alza en porcino, con mayor demanda y fuerte resistencia 

de los mataderos a una subida mayor. Suben con fuerza los lechones. VACUNO: Semana de 
repetición, ya que en estas fechas no tiene excesiva repercusión en el mercado. OVINO: Subida 
de precios en todas las categorías, con mercado animado y abundante demanda. CEBADA: 
Continúa estable el precio de la cebada aunque se vislumbra una tendencia alcista.

Sin variación en el sector vacuno.

M.C.D. 2022
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Más de 200 
años de cárcel 
para tres 
violadores

Burgos. (leal).— La Audien
cia de Burgos ha condenado a 
los tres acusados de violación en 
Aranda de Duero a un total de 
214 años de prisión por los he
chos producidos el 8 de agosto 
de 1990 cuando los tres procesa
dos en compañía de un menor 
agredieron a una pareja de no
vios en una carretera cercana a 
esta localidad burgalesa.

La sentencia condena a Glice- 
rio de la Fuente a 30 años de 
reclusión mayor como autor de 
un delito de robo con violación 
y uso de armas, y dos delitos de 
lesiones con la agravante de 
nocturnidad y despoblado. Asi
mismo. le impone 80 años de 
cárcel por cuatro delitos de vio
lación y otros cuatro por un de
lito de daños. En el caso del se
gundo acusado, Juan Carlos Co
lomo, el fallo dictamina 30 años 
de prisión mayor por un delito de 
robo con violación y uso de ar
mas, otro de detención ilegal, 
dos delitos de lesiones con la 
agravante de nocturnidad y des
poblado y la de reincidencia.

A esta pena, la sentencia une 
48 años más por cuatro penas de 
violación y dos años, cuatro me
ses y un día de prisión menor 
como autor de un delito de da
ños. Para el tercer acusado, Ja
vier Hermógenes Alvaro, el fallo 
dictamina 12 años y un día de 
prisión mayor por robo con vio
lación y uso de armas, detención 
ilegal y dos delitos de lesiones 
con la agravante de nocturnidad 
y despoblado.

La Audiencia Provincial de 
Burgos exige también a los tres 
condenados una indemnización 
de 10 millones de pesetas para 
la víctima y el pago de otras 
2.810.275 pesetas al cuarto 
acompañante. Felipe González 
Aguilar.

El fallo condena a Francisco 
Jesús Gómez a cinco años de 
prisión menor por un delito de 
robo con violencia e intimida
ción y uso de armas con la agra
vante de nocturnidad y despo
blado. Asimismo, la sentencia 
declara solventes parciales a 
Glicerio de la Fuente y Javier 
Hermógenes e insolventes a 
Juan Carlos Colomo y Francisco 
Jesús Gómez.

Según un estudio realizado por la Junta de Castilla y León

Los contratos temporales 
emancipan a los jóvenes de la reglón

Un trabajo de la Consejería de Cultura sobre la situación 
de la juventud actual en Castilla y León confiere un efecto 
emancipador a los contratos temporales y señala que “los 
jóvenes que trabajan actualmente lo hacen en condiciones 
sensiblemente mejores a las de los jóvenes que trabajaban 
en 1986”.

Valladolid. (leal).—. El 
análisis, que consta de 1.200 
entrevistas realizadas en los 
meses de marzo y abril a jóve
nes entre 15 y 29 años, estima 
que. a pesar del menor número 
de ocupados, existen más jó
venes “independientes", si
tuación que define como la 
percepción de algún tipo de 
salario, incluidos los preca
rios, pero que distingue de lo 
que denomina “inde
pendencia domiciliar".

Sin embargo, la tendencia 
de éste último concepto es 
considerado decreciente, he
cho que relaciona directamen
te con las deficiencias estruc
turales del mercado de la vi
vienda. El estudio, que cifra 
en 586.315 las personas de 
Castilla y Léon incluidas en 
este grupo de edad, explica el 
mayor número de “inde
pendientes económicos" por 
la extensión desde 1986 de los 
contratos temporales, relación 
contractual “que facilita el ac
ceso al trabajo asalariado y el

Detenido el insumiso vallisoletano que 
quebrantó el régimen abierto

Valladolid. (leal).— La Poli
cía Nacional detuvo a las dos de 
la tarde de ayer al insumiso Juan 
Angel Cantalapiedra. quien ini
ció el quebrantamiento del régi
men abierto el pasado lunes, día 
13, al no presentarse en la cárcel 
de Villanubla (Valladolid), don
de cumplía una condena de 28 
meses y un día de cárcel por 
negarse a cumplir el servicio mi
litar.

Cantalapiedra fue detenido en 
la sede de la Federación de Aso
ciaciones de Vecinos de Valla
dolid donde otros 20 insumisos 
se habían encadenado a él para 
protestar por la detención. El 

posterior cobro de las presta
ciones de desempleo".

Otra de las conclusiones 
destacadas de este trabajo ase
gura que “la juventud incre
menta su participación políti
ca y asociativa" y localiza esa 
participación en las activida
des de carácter lúdico como 
las peñas de fiestas, asociacio
nes deportivas y clubes, así 
como en las asociaciones de 
vecinos, cuyo aumento en 
cuanto a su pertenencia crece 
desde el 2 al 7 por ciento en 
éste período de tiempo.

Permisividad moral

Otro de los datos aportados 
en este estudio apunta a un 
aumento claro de la permisivi
dad moral, que esta empresa 
identifica con la actitud ante la 
posibilidad de tener dos traba
jos —circunstancia aceptada 
por el 44 por ciento de estos 
jóvenes—, negarse a hacer el 
servicio militar —aceptación 
por el 72 por ciento—, y el 
mantenimiento de relaciones 

juez de Vigilancia Penitenciaria 
había firmado la orden de bús
queda y captura de Juan Angel 
Cantalapiedra a las once y media 
de la mañana; alrededor de la 
una del mediodía efectivos de la 
Policía Judicial se presentaron 
en la sede de la Federación de 
Vecinos y una hora después la 
Policía Nacional cortó las cade
nas de los insumisos que prote
gían a Cantalapiedra.

El quebrantamiento del régi
men abierto es una decisión del 
Movimiento de Objeción de 
Conciencia (MOC) que han se
cundado 45 insumisos de toda 
España que han sido detenidos a

homosexuales —aceptado 
por el 68 por ciento—. En 
cuanto a las drogas, el análisis 
se ciñe al consumo del 
“cannabis" y la cocaína, y re
salta el decrecimiento en el 
consumo de la primera —del 
30 por ciento en 1986 al 26 por 
ciento en 1993—, y el aumen
to del consumo de la segunda 
—del 5 por ciento que lo ha
bían probado en el 86 al 10 por 
ciento en el 93—.

En el capítulo de la demo
grafía actual de las personas 
incluidas en este grupo de 
edad, el análisis alarma sobre 
el decrecimiento de la pobla
ción joven entre los 15 y los 
19 años, que, según se afirma, 
compensa negativamente el 
crecimiento del grupo de 25 a 
29 años, “último producto del 
"baby boom". Asimismo, el 
estudio pone de manifiesto “la 
intensa pérdida de jóvenes en 
el medio rural en beneficio del 
urbano” y califica esta situa
ción como “preocupante”. En 
este sentido, las dos conclu
siones más relevantes del es
tudio indican el envejecimien
to de la población y su decre
cimiento espectacular e insta 
a los poderes públicos “a tra
tar de compensar esta caída 
demográfica”.

lo largo de esta semana. Este 
quebrantamiento podrá impliar 
la pérdida del tercer grado e in
cluso un incremento de varios 
meses en las condenas.

La concesión del tercer grado 
a los condenados por insumisión 
—van a la cárcel a dormir— es 
una “componenda judicial" que 
no soluciona el problema, según 
los insumisos, el Gobierno se ha 
inhibido y ha dejado en manos 
de los jueces la decisión final 
“cuando debería abolir el servi
cio militar obligatorio". Por otra 
parte, tres jóvenes castelianoleo- 
neses deberán ingresar en pri
sión en breve.

UGTyCC.OO 
coordinarán 
conjuntamente 
la huelga 
general '

Valladolid. (leal). — Las di
rectivas regionales de UGT y 
CC.OO. de Castilla y León cons
tituyeron ayer un comité de co
ordinación y enlace para desa
rrollar de forma coordinada las 
labores de preparación de la 
huelga general convocada para 
el próximo 27 de enero en contra 
del proyecto de reforma del mer
cado de trabajo y del sistema de 
relaciones laborales previsto por 
el Gobierno.

El comité mantendrá reunio
nes semanales con el fin de co
ordinar y evaluar el proceso de 
preparación de la huelga. El plan 
de acción de los sindicatos inclu
ye entre las iniciativas inmedia
tas asambleas a lo largo de los 
meses de diciembre y enero, re
uniones con todo tipo de organi
zaciones sociales para recabar 
apoyos a la huelga y encuentros 
con asociaciones de estudiantes 
explicando los efectos del con
trato de aprendizaje. Las centra
les sindicales mayoritarias tie
nen previsto realizar hasta el 
próximo 30 de diciembre 
asambleas en las empresas y 
centros de trabajo más impor
tantes de cada rama en Castilla 
y León.

Otra de las acciones inmedia
tas es la reunión de delegados 
sindicales del área pública con 
motivo de un acto de moviliza
ción en Madrid el próximo 21 
de diciembre. Las asambleas se 
intensificarán en enero en todos 
los centros de trabajo y empresas 
hasta el día de la huelga, así 
como en centros de formación 
profesional, institutos y faculta
des.

En la semana que va del 17 al 
22 de enero se celebrarán asam
bleas provinciales conjuntas de 
delegados con entrega en los go
biernos civiles del manifiesto 
elaborado con motivo de la huel
ga.

Los sindicatos han programa
do una campaña de información 
y propaganda, así como la pu
blicación de manifiestos a favor 
de la huelga firmados por inte- 
lecturalcs y colectivos con los 
que se pondrán en contacto.

------EDICTO-------
D. JOSE ARTURO FERNANDEZ GARCIA, 

Magistrado Juez del Juzgado de Instruc
ción núm. 2 de Segovia y su Partido.

HACE SABER: Que en el expediente de dominio 
que se sigue en este Juzgado con el núm. 237/89, a 
instancia deD. JOSE YEPES ESCALERA, sobre inma- 
triculación de finca se ha acordado rectificarlos Edic
tos dimanantes de dicho expediente en el sentido de 
que la institución "HOSPITAL ANTEZANA", no se 
halla extinguida en la actualidad, teniendo su domi
cilio social en calle Mayor, 46, de Alcalá de Henares 
(Madrid).

Dado en Segovia, a 18 de noviembre de 1993.
El EL SECRETARIO

APUESTAS DEPORTIVAS

BonoXLoto
Abanar

Jueves Y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

CARNICAS
Bermejo Sánchez, S.A.

Agradece a sus clientes y amigos su amable 
colaboración, quedando a su servicio para 
estas entrañables fiestas navideñas, en la venta 
directa de lechales, corderos y cochinillos.

Estamos en el kilómetro 31,200 
de la carretera N-603,

SEGOVIA - ARANDA DE DUERO

Teléfono 50 03 69 TUREGANO

;Felices Fiestas!
M.C.D. 2022
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PANORAMA ELECTORAL EN CASTILLA Y LEON

El Partido Popular (PP) mejo
ra ocho puntos en su intención de 
voto en Castilla y León y podría 
ganar hasta siete escaños en el 
Parlamento regional, según un 
estudio sobre situación política y

social realizado por Sigma Dos 
para leal. El estudio señala tam
bién el descenso del PSOE, que 
perdería de tres a seis escaños, el 
incremento notable de IU —que 
contará con grupo parlamenta

rio propio— y la desaparición 
del CDS de las instituciones re
gionales. En Segovia, el PP pasa 
del 46,1 al 54,7 por ciento de 
intención de voto y el PSOE se 
mantiene igual.

El PP rompe el techo del 50 por ciento de 
los votos en la región según Sigma Dos

En Segovia el reparto de escaños no sufre alteración
_____________________________ ICAL

Los resultados del sondeo so
ciológico, con trabajo de campo 
finalizado el 15 de diciembre de 
este año, confirman las expecta
tivas de crecimiento del PP en 
Castilla y León que obtiene una 
intención de voto del 51,8 por 
ciento en el conjunto regional.

En las pasadas elecciones au
tonómicas, celebradas en mayo 
del 91, el PP consiguió el 43,6 
por ciento de los votos que se 
traducen en 43 escaños, la mayo
ría absoluta de la Cámara regio
nal. El PSOE, por el contrario, 
pierde cuatro puntos sobre las 
últimas elecciones autonómicas 
y se sitúa en el 32,1 por ciento 
—casi veinte puntos por debajo 
del PP—, con lo que su grupo 
parlamentario se reduciría entre 
tres y seis escaños. El PSOE baja 
en todas las provincias, excepto 
en Avila, donde los socialistas 
pasan del 26,3 al 28.4 por ciento 
y recogen una mínima parte del 
antiguo electorado del CDS, que 
se decanta mayoritariamente 
por el PP.

IU duplica su intención de 
voto y según los resultados de la 
encuesta tendrá grupo propio en 
las Cortes de Fuensaldaña. El 
sondeo asigna a IU dos procura
dores en Valladolid y uno en las 
provincias de Burgos, León y 
Salamanca.

Las perspectivas del PP para 
las próximas elecciones en Cas
tilla y León son especialmente 
favorables en Avila, con una in
tención de voto del 56,4 por 
ciento, 14 puntos más que en 
1991 y que sitúan a la provincia 
abulense como el nuevo feudo 
de los populares en la región, 
por encima incluso de Soria, 
provincia en la que el PP ha 
obtenido tradicionalmente sus 
mejores resultados. La pujanza 
del PP abulense y el tirón elec
toral agrandan su diferencia con 
el PSOE, al que casi duplica en 
intención de voto.

CDS

El CDS, que en 1991 alcanzó 
el 24,8 por ciento de los votos, 
no logra superar la barrera del 5 
por ciento y desaparece del pa
norama parlamentario. Esta nue
va correlación de fuerzas en 
Avila permite al PP ganar uno o 
dos escaños, que ahora corres
ponden al CDS. El PSOE se be
neficia en menor medida de la 
desaparición del bastión centris
ta abulense y mantiene sus dos 
representantes, con alguna posi
bilidad de llegar a tres.

En Burgos el sondeo de Sig
ma Dos concede al PP una inten
ción de voto del 51,2 por ciento 
(7 puntos más que en 1991), aun
que este aumento no se traduce

Los castellano-leoneses se definen globalmente de centro, con una ligera tendencia hacia la izquierda.

en escaños y mantiene los seis 
actuales. El PSOE en Burgos 
pierde uno de sus cinco escaños 
en favor de la coalición IU, que 
pasa del 6.6 al 11,6 en su inten
ción de voto en la provincia bur
galesa.

En León el PP puede conseguir 
uno o dos escaños más que en 
1991. que arrebataría al PSOE. 
Diez puntos ganan los populares 
leoneses en intención de voto, y 
se acercan al 50 por ciento, barrera 
que el PP rebasa en todas las pro
vincias de la región menos en 
León y en Valladolid. Los socia
listas leoneses, envueltos en per
manentes disputas internas, pier
den más de cinco puntos porcen
tuales en relación a los resultados 
de 1991 y con el 33,6 por ciento 
ceden la primacía regional a Fa
lencia y a Zamora. Uno de los 
procuradores que pierde el PSOE 
en León irá a IU.

Lucas, por encima de González y Aznar
ICAL

En el ránking de valoración de líderes polí
ticos Juan José Lucas (PP) recibe la puntua
ción media más alta (4,85), superando incluso 
al presidente nacional de su partido, José María 
Aznar (4,56). a Julio Anguila (4.37) y a Felipe 
González (4,02). cuyo derrumbe es espectacu
lar.

Entre los líderes regionales los encuestados 
conceden un 4.12 a Jesús Quijano. un 4.04 al 
coordinador de IU Antonio Herreros, y un 3.99 
al portavoz centrista Daniel de Fernando. Si se 
tiene en cuenta la adscripción ideológica de los 
encuestados. Juan José Lucas eleva su nota a 
6.39 en el electorado del PP. mientras que 
obtiene el 3,9 entre los votantes del PSOE y el 
3,06 entre el electorado de IU. Jesús Quijano 
recibe el 5,09 en los volantes del PSOE, el 4.13

entre los votantes del PP y el 3,55 en el elec
torado de IU.

José María Aznar obtiene un 6.61 entre los 
votantes del PP. un 3.17 en los de IU y un 3.0 
en los votantes del PSOE.

Felipe González es puntuado con un 6.53 por 
su propio electorado, un 4.15 por los de IU y 
un 2.7 por Jos del PP.

Los dirigentes de IU también suben su pun
tuación dentro de su propio electorado. Julio 
Anguila eleva su puntuación a 7.41 y Antonio 
Herreros a 4.89. Además los votantes del PSOE 
dan un 5,01 a Anguila y un 4.38 a Herreros.

El electorado del PP puntúa con 3.1 a Angui
la y con 3.8 a Herreros. Daniel de Femado 
(CDS) consigue su puntuación máxima entre 
los votantes del PP (4.71) y la mínima entre los 
de IU (3.38).

PORCENTAJE DE VOTO
SEGOVIA

En Falencia el PP sube cinco 
puntos su intención de voto y se 
sitúa también por encima del 50 
por ciento, frente al 34,6 por 
ciento que el sondeo asigna al 
PSOE. El reparto de escaños en 
Falencia no sufre modificación 
(cuatro para el PP y tres para el 
PSOE). Los populares ganan 
también un escaño en Salaman
ca, con el 53.2 por ciento de 
intención de voto frente al 32.6 
del PSOE. que pierde un escaño 
en favor de IU.

Segovia y Soria

En Soria y Segovia el reparto 
de escaños no sufre alteración. 
En Segovia, el PP pasa del 46,1 
al 54,7 por ciento de intención de 
voto y el PSOE se mantiene 
igual.

El menor crecimiento del PP 
en toda la región se da en Soria, 
provincia en la que ya superaba 

la barrera del 50 por ciento. El 
PP sube en Soria hasta el 55,4 
por ciento, cota sólo superada en 
Avila Las mayores pérdidas del 
PSOE se producen en Vallado- 
lid, donde baja casi ocho puntos 
respecto a los resultados conse
guidos en las pasadas elecciones 
autonómicas y puede verse pri
vado de dos escaños. Además, 
con el 30.9 por ciento en inten
ción de voto, el PSOE vallisole
tano figura en el penúltimo lugar 
de la región, por delante de Avi
la. IU sube hasta el 13.8 por cien
to en Valladiolid y obtiene dos 
escaños.

En Zamora el PP también ele
va su listón hasta el 54,3 por 
ciento y gana el escaño que en 
las pasadas elecciones autonó
micas se adjudicó el CDS. El 
PSOE baja también tres puntos, 
aunque mantiene sus tres esca
ños. - ------

Valoración 
de la Junta

____________________________ ICAL

El estudio recoge tam
bién la opinión de los caste
llano-leoneses sobre la 
Junta, cuya labor es consi
derada “buena” o “muy 
buena” para un 25,1 por 
ciento de los encuestados.

El 43,8 por ciento la va
lora como “regular” y el 
20,2 por ciento se muestra 
crítico con la gestión. En 
cuanto a la imagen del pre
sidente de la Junta, es “bue
na” para el 28 por ciento y 
“mala” para el 18,4. Otro 
35,7 por ciento concede un 
“regular” al presidente Juan 
José Lucas, que obtiene su 
mejor valoración entre los 
hombres mayores de 65 
años y entre los simpatizan
tes del PP.

Por el contrario, el grupo 
de edad 30-44 años y los 
electores de IU son los que 
peor valoran al presidente 
regional. De las actuacio
nes de la Junta la mayor 
valoración corresponde a la 
conservación del patrimo
nio (con una puntuación 
media de 5,13), seguida de 
la protección del medio am
biente (4,41). Por detrás fi
guran los transportes públi
cos (4,32), educación 
(4,28), defensa de los inte
reses regionales (4,02), sa
nidad (4,01) y agricultura 
(3,92).

Las calificaciones más 
bajas corresponden a las ac
tuaciones relacionadas con 
la crisis económica, el paro, 
la industria, la carestía de la 
vida y la vivienda.

Españoles

Por lo que se refiere al 
posicionamienlo ideológi
co, los castellano-leoneses 
se definen globalmente de 
centro, con una ligera ten
dencia hacia la izquierda en 
los grupos de edad de 30 a 
44 años y hacia la derecha 
en los mayores de 65 años. 
Los volantes del PP se ubi
can claramente en la dere
cha mientras que los del 
PSOE y de IU se definen de 
izquierda.

Respecto al sentimiento 
autonómico, los entrevista
dos por Sigma Dos se sien
ten en un 51,7 por ciento 
“tan castellano—leoneses 
como españoles”. Este por
centaje se eleva al 59.1 en 
los estratos de población 
más joven y al 58.5 en los 
simpatizantes del PP. Los 
mayores de 65 años y los 
votanes del PSOE son los 
que más se identifican con 
España. Sólo un 13.8 por 
ciento se siente más caste
llano-leonés que español. 
En la relación sentimiento 
regional con partidos políti
cos. el 38.6 por ciento de 
los encuestados creen que 
los intereses de la comuni
dad autónoma se identifi
can mejor con el PP. frente 
al 16.1 que se inclinan por 
el PSOE y el 7.8 por IU.

M.C.D. 2022
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“Sectores del 
PP no quieren 
el acuerdo en 
el impulso 
democrático”

Madrid (Efe).— El portavoz 
del Grupo Socialista del Senado, 
Bernardo Bayona, cree que hay 
sectores en el Partido Popular 
que están intentando “torpe
dear” la posibilidad de un acuer
do entre el PSOE y el PP en las 
negociaciones del denominado 
impulso democrático. Bayona 
hizo ayer estas declaraciones 
tras la reunión mantenida el jue
ves por las delegaciones socia
lista y popularen el marco de esas 
negociaciones y en la que se cons
tataron las divergencias existentes 
para aprobar el reglamento del Se
nado a pesar de que PSOE y PP 
llegaron a un acuerdo en la comi
sión de reglamento de la Cámara 
Alta para esa reforma.

El problema planteado es que 
el PP desea que el Grupo Socia
lista vote en contra de una en
mienda de CiU que pretende am
pliar el uso en el Senado de las 
lenguas cooficiales de las comu
nidades autónomas. Bayona rei
teró su compromiso expuesto 
ante la comisión de reglamento 
de que su grupo no apoyará nin
guna enmienda que no tenga el 
consenso de todas las formacio
nes que sucribieron el acuerdo 
inicial (PSOE, PP. CiU, Coali
ción Canaria y grupo mixto).

A su juicio, las trabas puestas 
en la negociación en relación con 
la reforma del Senado son un pre
texto avalado por el sector del PP 
que no desea un acuerdo con el 
PSOE. El “antagonismo político” 
que pretenden esos sectores es “un 
mal camino”, según Bayona, 
quien aseguró que esas posiciones 
“que hacen bandera de una cues
tión que puede interpretarse como 
una guerra de lenguas, fomentan 
sentimientos como el anticatala
nismo”.

El Consejo aprobó el Plan Puente de Carreteras por el que se construirán 1.741 km. de autovía

El Gobierno suprime los “contratos 
blindados” de los altos cargos públicos

El Consejo de Ministros aprobó ayer un acuerdo por el que 
se suprimen “los contratos blindados” de los altos cargos del 
sector público. En la rueda de prensa posterior al Consejo de 
Ministros, el ministro de la Presidencia, Alfredo Pérez Ru- 
balcaba, destacó la austeridad de la medida aprobada y dijo 
que ésta entrará en vigor el 1 de enero de 1994.

Madrid (Efe).— A pregun
tas de los periodistas, vi minis
tro de la Presidencia consideró 
que no hay similitud entre la 
situación del País Vasco y la 
del Ulstcr y que la política an
titerrorista del Gobierno sigue 
siendo la misma. El ministro 
calificó de "desafortunadas” 
las declaraciones de Iñaki 
Anasagasti. portavoz del PNV 
en el Congreso, en las que afir
mó que el Ejército impide que 
se de al problema vasco una 
salida similar a la acordada en
tre el Reino Unido e Irlanda.

Sobre los "contratos blinda
dos” explicó que hay dos situa
ciones. Por una parte la que 
afecta a los presidentes, vice
presidentes y directores gene
rales de entes y entidades de 
derecho público, como por 
ejemplo RTVE, a los que se 
prohíbe cualquier tipo de in
demnización. La otra situación 
es aquella que afecta a los con
tratos de alta dirección para 
entes y entidades de derecho 
público y los contratos de altos 
cargos de las sociedades esta
tales, por ejemplo. Telefónica 
o Tabacalera, a los que se po
drá pagar una indemnización 
máxima en caso de despido 
que no supere la mínima que la 
legislación establece para el 
sector privado.

Esta medida no puede ser 
retroactiva, pero los contratos 
de esas características que se 
revisen o modifiquen a partir 
del próximo año deberán in

corporarla. Según dijo el mi
nistro, en el primer caso se tra
ta de directivos que son equi
parables a los altos cargos de 
los ministerios, mientras que 
los segundos son puestos que 
"están en el mercado".

Respecto a la pregunta diri
gida por un diputado del PP en 
el Congreso sobre ciertos con
tratos hechos en el Ente Públi
co RTVE. el ministro respon
dió en la rueda de prensa que 
los mismos no se hacen públi
cos debido a que se pudiera 
desvelar datos considerados 
privados o también que afecta
sen a la estrategia comercial de 
un sector que. como el audio
visual, es muy competitivo.

PSV

Anunció que durante las 
próximas semanas seguirán las 
reuniones con representantes 
de CiU. PNV. Coalición Cana
ria, PP e IU sobre el “impulso 
democrático”, al mismo tiem
po que mostró su esperanza so
bre que se avance en las mis
mas.

Preguntado sobre si el Go
bierno tenía previsto algún 
tipo de ayuda especial para so
lucionar el problema generado 
por la cooperativa PSV. afirmó 
que el comportamiento del 
Ejecutivo en este asunto es 
como respecto a cualquier otra 
empresa. “No va a haber trato 
a favor", indicó el ministro, 
quien sí precisó que hay "preo
cupación" por tratarse de una

Alfredo Pérez Rubalcaba. TELEFOTO EFE

cooperativa que afecta a mu
chas personas.

1.741 kilómetros

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer el Programa de 
Actuaciones Prioritarias en 
Carreteras 1993-1995. por el 
que se construirán 1.741 kiló
metros de autovía, lo que supo
ne una inversión de 1.465.000 
millones de pesetas. El minis
tro de Obras Públicas. Trans
portes y Medio Ambiente. José 
Borrell. reconoció al término 
del Consejo que existen ya po
cas posibilidades en España 
para la introducción o cons
trucción de autopistas de peaje 
y señaló que "ninguno de los 
nuevos tramos que se contem

plan tiene rentabilidad para 
atraer al sector privado".

El Gobierno aprobó un Real 
Decreto por el que se suprimen 
los actuales gobiernos milita
res y se sustituirán por las de
legaciones de Defensa, cuyo 
objetivo será el acercamiento 
de la Administración de De
fensa a los ciudadanos. El Eje
cutivo aprobó la creación de la 
Secretaría de Estado de Políti
ca Territorial y Obras Públicas 
mediante un Real Decreto que 
modifica parcialmente la es
tructura orgánica básica del 
Ministerio de Obras Publicas. 
Transportes y Medio Ambien
te. La nueva Secretaría de Es
tado estará a cargo de José Al
berto Zaragoza.

Felgueroso toma como un reto personal la 
Secretaría de Asuntos Penitenciarios

Oviedo (Efe).— La nueva se
cretaría de Estado de Asuntos 
Penitenciarios, Paz Fernández 
Felgueroso. manifestó ayer, tras 
conocer su nombramiento por el 
Consejo de Ministros, que para 
ella “es un honor, además de un 
reto personal y político . Fer
nández Felgueroso destacó que 
el Gobierno se ha comprometido 
a prestar "especial atención al 
funcionamiento de las institu
ciones penitenciarias "ya que el 
propio ministro las incluyó en el 
denominado pacto por la Justicia 
al que aludió en su última com
parecencia parlamentaria".

Aseguró estar especialmente 
satisfecha por el hecho de que 
una mujer accediese a este cargo 
por segunda vez en la historia de 
España después de que lo ocupa
ra Victoria Kcnt durante la Se
gunda República. "Todos cono
cen, o, al menos, los asturianos, 
mi trayectoria en defensa de que 
las mujeres participen en órga
nos de poder para transformar la 
sociedad”, dijo y añadió que 
“puede que esto sea una anécdo

ta, pero para mí no lo es".
Respecto a los proyectos a 

realizar desde su nuevo cargo, 
Felgueroso aseguró que referirse 
a ellos sería "adelantar los acon
tecimientos” y reiteró la necesi
dad de establecer el pacto por la 
Justicia al que se refirió el minis
tro "que ha manifestado su in
tención de dar cumplimiento lo 
antes posible al plan de prisiones 
y profundizaren la regeneración 
y la reinserción de los reclusos".

Fernández Felgueroso. que 
conoció su nombramiento a tra
vés de una llamada telefónica 
del ministro de Justicia, Juan 
Antonio Bclloch, hizo estas afir
maciones en los pasillos de la 
Junta General del Principado 
donde asistía, en su calidad de 
diputada, al pleno que ayer cele
bró la Cámara asturiana.

Convicciones feministas

La carrera política de la nueva 
secretaria de Estado de Asuntos 
Penitenciarios está marcada por 
sus convicciones leminislas, una 
declarada adscripción al sector

renovador del PSOE y una larga 
experiencia en responsabilida
des administrativas.

Nacida en Gijón en 1937. ini
ció su actividad política en el 
Partido Socialista Popular des
pués de ejercer durante diez años 
la abogacía en su ciudad natal 
hasta que. en 1983. fue nombra
da delegada del Gobierno en Te
lefónica. Dos años después se 
convirtió en la primera mujer 
que ocupaba el cargo de secreta
ria general de comunicaciones, 
que llevaba aparejado el de la 
presidencia de la Caja Postal.

En 1987, la Federación Socia
lista Asturiana le propuso su in
clusión en la candidatura a la 
junta general del Principado 
donde ocupa un escaño desde 
entonces, cargo que compatibili- 
zó hasta 1991 con el de conseje
ra de Industria en el segundo Go
bierno de Pedro de Silva, a quien 
se cree próxima a nivel político.

Sus años al frente de la Con
sejería se recuerdan como una 
etapa especialmente dura por la 
reconversión del sector naval

Paz Fernández Felgueroso.

que provocó fuertes moviliza
ciones en Asturias y por el cierre 
de la empresa textil Conleccio
nes Gijón que le valió una que
rella presentada por las trabaja
doras de la compañía. No obs
tante, en los últimos meses de su 

mandato Felgueroso consiguió 
que éste quedase marcado por el 
logro de la implantación en As 
lurias de la multinacional quími
ca Du Pont de Nemours, la ma
yor inversión industrial privada 
que se realizó en el Principado.
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Con el objetivo de presionar al Gobierno para que modifique las reformas laborales

Los sindicatos acuerdan convocar la 
huelga general para el 27 de enero

Los sindicatos UGT, CC.OO., USO, CGT y Confederación 
Intersindical Gallega (CIGA) acordaron ayer convocar con
juntamente la huelga general para el próximo 27 de enero, 
bajo el lema “Por el empleo y la solidaridad”.

Madrid (Efe).— Los se
cretarios generales de los sin
dicatos organizadores se 
mostraron convencidos del 
éxito de esta protesta convo
cada “en positivo” y expresa
ron, en rueda de prensa, su 
confianza en que permita re
tomar las negociaciones y ha
cer que el Gobierno retire al
gunas de las medidas conte
nidas en la reforma del mer
cado de trabajo.

Los sindicatos mayoritarios 
mantendrán hasta el próximo 
lunes contactos con los res
ponsables de la central vasca 
ELA-STV que no ha decidido 
aún sumarse a la convocatoria 
por “cuestiones relacionadas 
con modelos sindicales”, se
gún explicó el secretario gene
ral de CC.OO., Antonio Gutié
rrez, quien comentó que “es
peramos que cedan ante la gra
vedad de la situación”.

Gutiérrez se mostró conven
cido de que “la huelga general 
es imprescindible, positiva y 
útil para el país ante un ejecu
tivo que gobierna con injusti
cias y estupideces, justifican

do estúpidamente injusticias 
injustificables”.

El líder de CC.OOt hizo un 
llamamiento a la participación 
ciudadana asegurando que los 
trabajadores no deben temer 
una huelga general sino las 
consecuencias de la política 
del ejecutivo y reiteró que el 
paro es una forma “legítima y 
constitucional” de intentar un 
cambio para resolverla crisis. 
Descartó la posibilidad de al
canzar un acuerdo que permita 
desconvocar antes del 27 de 
enero .

“No hay otra salida"

El secretario general de UGT, 
Nicolás Redondo, destacó que 
ios sindicatos “no tenían otra 
salida” que la huelga general 
para evitar caer en “un suicidio 
representativo" y recordó la 
oportunidad brindada al Go
bierno para rectificar tras el 
éxito de las movilizaciones del 
25 de noviembre, que constitu
yeron un intento “disuasorio 
sobre unas medidas injustas” y 
donde “los propios manifes
tantes ya pedían la huelga”.

Antonio Gutiérrez. TELEFOTO EFE

Redondo subrayó que uno 
de los objetivos de la protesta 
es “abrir un debate social” por
que en España se está llegando 
a una “profunda fractura so
cial” y se mostró “indignado” 
por el sacrificio que se pide a 
muchos para beneficiar a unos 
pocos. Redondo lamentó que 
la contraneforma defendida 

por el Gobierno pueda con
vertir España en el país euro
peo más injusto socialmente.

Los secretarios generales 
de las centrales independien
tes coincidieron en destacar 
la importancia de la unidad 
de acción sindical que “mar
cará el éxito de la convocato
ria".

BREVES

Cerca de 3.000 trabajadores 
de Telefónica, según fuentes de 
la Policía, convocados por los 
sindicatos con representación en 
el comité de empresa, se mani
festaron ayer frente a la central 
de la compañía en Madrid en 
protesta por la falta de acuerdo 
sobre el convenio del presente 
año. La convocatoria para la ma
nifestación y la huelga que se 
desarrolló durante la jomada de 
ayer en la compañía fue suscrita 
por CC.OO., UGT, sindicatos de 
empleados de Telefónica (SET), 
y apoyada por los sindicatos mi
noritarios Unión Telefónica Sin
dical y Sindicato Asambleario 
de Trabajadores de Telefónica.

El portavoz de HB, Jon Idi- 
goras, acusó ayer en Bilbao a los 
medios de comunicación de 
complicidad con el poder en los 
ataques contra la izquierda 
abertzale.

La Unión Federal de Policía 
(UFP) interpondrá una querella 
criminal contra el director gene
ral de la Policía, Carlos Conde 
Duque, por un presunto delito de 
prevaricación, en relación con la 
suspensión de empleo y sueldo a 
dos funcionarios de Zaragoza a 
pesar de existir una sentencia de 
inconstitucionalidad.

Familiares y amigos de las 
víctimas del incendio de la dis
coteca “Alcalá 20" se reunieron 
en las inmediaciones del local 
siniestrado, para recordar que 
ayer se cumplen 10 años de la 
tragedia en la que fallecieron 81 
personas.

España y Portugal coordinarán sus economías 
para aprovechar el acuerdo del GATT

Palma de Mallorca (Efe).— 
España y Portugal coordinarán 
“al máximo” sus orientaciones 
políticas y económicas para 
aprovechar las máximas oportu
nidades en la Unión Europea y 
tras el final del acuerdo del 
GATT sobre liberalización del 
comercio mundial.

Así lo explicó el secretario 
general del Portavoz del Gobier
no, Miguel Gil, al término de la 
primera reunión de trabajo entre 
los jefes de Gobierno de España, 
Felipe González, y Portugal, 
Aníbal Cavaco Silva, en el mar
co de la primera sesión de traba
jo de la cumbre hispano-portu- 
guesa que se inició ayer en Pal
ma de Mallorca.

Cavaco Silva y González es
tuvieron reunidos casi dos horas 
y media para analizar no sólo la 
cumbre europea de Bruselas de 
la semana pasada y el GATT, 
sino también la situación en el 
Mediterráneo.

Ambos jefes de Gobierno 
coincidieron en su preocupación 
por la inestabilidad en Argelia y 
también en la necesidad de im
pulsar planteamientos comunes 
hacia Marruecos para que se 
conviertan en un factor de esta
bilidad en la región.

Este asunto, que también fue 
tratado por los ministros de 
Asuntos Exteriores de los dos 
países y los responsables de re
laciones con la Unión Europea, 
se completaría con el desarrollo 
del diálogo entre Europa y el 
Magreb a través del diálogo sus-

TELEFOTO EFE
Felipe González y Cavaco Silva, ayer en Palma de Mallorca.

pendido hace ahora dos años.
Gil destacó el alto grado de 

acuerdo que existe entre los dos 
gobiernos en la mayor parte de 
las cuestiones tratadas, aunque 
precisó que la reforma institu
cional de la Unión Europea con
tiene una discrepanacia sobre su 
aplicación.

Conexión por carretera

Los titulares de Obras Públi
cas, Transportes y Medio Am
biente de los dos países alcanza
ron un acuerdo sobre la cone
xión por carretera entre Bragan- 
za y Tordesillas y coincidieron 
en la importancia de aplicar con

rapidez los fondos de cohesión 
para infraestructuras.

También aprobaron la crea
ción de un grupo de trabajo que 
estudie los recursos hidrológicos 
y permita coordinar las políticas 
hidráulicas de España y Portu
gal- .

Los ministros de Interior, An
tonio Asunción y Manuel Díaz 
Loureiro, acordaron por su par
te, establecer controles móviles 
en una franja de cincuenta kiló
metros a cada lado de la frontera 
para luchar contra la delincuen
cia organizada, el narcotráfico y 
la emigración ilegal de diveras 
procedencias.

Cámara Oficial de 
Comercio e Industria 

de Segovia
— COBRANZA DE LOS 

RECURSOS PERMANENTES — 
(SEGOVIA CAPITAL Y CUELEAR)

CONCEPTOS Y EJERCICIOS:
— 2 por 100 sobre la Cuota de tarifa del Impuesto 

sobre Actividades Económicas (I.A.E.), ejercicio 1992.
— 1,15 por 100 sobre la cuota del Impuesto de Socie

dades, ejercicio 1991.
— 3 por 1000 de los rendimientos netos empresaria

les que constituyen base imponible en el I.R.P.F., ejerci
cio 1991.

PLAZOS DE PAGO:
Los fijados en el art. 20.2 del Reglamento General de 

Recaudación:
* Las cuotas notificadas entre los días 1 y 15 de 

cada mes, desde la fecha de la notificación hasta el día 
5 del mes siguiente o el inmediato hábil posterior.

* Las notificadas entre los días 16 y último de cada 
mes, desde la fecha de notificación, hasta el día 20 del 
mes siguiente o el inmediatamente hábil posterior.

Transcurridos dichos plazos, se exigirán los importes 
de los recibos por el procedimiento de apremio.

Para mayor comodidad, podrá domiciliar el pago de 
las cuotas camerales para el presente y posteriores ejer
cicio.

PARA CUALQUIER INFORMACION:

Servicios Administrativos
PsEzequiel González, 32 —SEGOVIA—.
Teléfonos 43 23 00 / 43 23 11 

EL PRESIDENTE: Octaviano Palomo del Pozo
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J.M. Eguiagaray consideró un “escándalo” el retraso de la decisón de la UE

Los Doce aprueban el plan de reconversión de 
la Siderúrgica Integral y Sidenor en España

Los ministros de Industria de la Unión Europea (UE) 
aprobaron ayer el plan de reconversión del Gobierno español 
para el sector del acero público, integrado por la Corporación 
Siderúrgica Integral (CSI), y para Sidenor.

Bruselas(Efe).— Los Doce 
dieron también su visto bueno 
a la reestructuración de las em
presas siderúrgicas Uva, de Ita
lia; Ekostahl, de Alemania, y 
Siderúrgica Nacional de Por
tugal, según anunció el presi
dente del Consejo y ministro 
belga de Industria, Melchior 
Wathelet.

Sobre esta decisión pesan 
las reservas parlamentarias de 
Gran Bretaña y de Dinamarca, 
que serán levantadas la próxi
ma semana, y que Wathelet 
justificó como “irrelevantes y 
debidas al proceso parlamen
tario de esos países”.

Fuentes diplomáticas espa
ñolas manifestaron que los 
planes de reconversión espa
ñola “pueden ponerse en prác
tica a partir de su aprobación 
definitiva como punto sin dis
cusión” del próximo Consejo 
de Ministros que se celebre, 
que es el de Pesca del próximo 
lunes.

El comisario de Industria, 
Martin Bangemann, señaló 
durante una conferencia de 
prensa que “el acuerdo sobre 

estos expedientes tan delica
dos se ha debido gracias a la 
habilidad de la presidencia 
belga. Hubiéramos* querido 
algo mejor, pero es mejor un 
acuerdo así que la carencia de 
uno”.

La aprobación de los 
“Doce”, que se produce des
pués de más de ocho horas de 
negociación con España, Italia 
y Alemania, supondrá la eje
cución de los planes del Go
bierno español para la CSI y 
Sidenor, que fueron presenta
dos en 1992.

Satisfacción

El ministro de Industria es
pañol, Juan Manuel Eguiaga
ray, se mostró satisfecho por 
los resultados obtenidos, pero 
consideró “un escándalo que 
los planes no se hayan aproba
do antes”, dada la crisis pro
funda del sector.

El plan de Sidenor fue apro
bado por la Comisión Europea 
el pasado 14 de septiembre y 
analizado por los “Doce” en el 
consejo que celebraron ese 
mismo mes, y en el que dieron

Juan Manuel Eguiagaray. TELEFOTO EFE

su dictamen conforme.
El Consejo de Ministros de 

Industria consideró hace algo 
más de dos meses que “se da
ban las condiciones para apro
bar el plan de Sidenor en un 
próximo Consejo una vez ulti
madas las disposiciones técni
cas y jurídicas”.

En cuanto a la CSI, que 
depende del Instituto Nacional

de Industria (INI) e integra a 
Altos Hornos de Vizcaya 
(AHV) y Ensidesa, la dificul
tad aparecida en esta jomada 
estribó en el plazo de cierre de 
la factoría de Ansio.

Melchior Wathelet confir
mó que el cierre de Ansio (con 
7.200 trabajadores) se produ
cirá a más tardar a fines de 
1995.

Reynolds 
rechaza 
cualquier 
concesión a los 
terroristas

Dublín (Efe).— El primer mi
nistro irlandés, Albert Reynolds, 
rechazó ayer los comentarios 
que califican el acuerdo anglo- 
irlandés para la paz en el Ulster 
como una recompensa al terro
rismo.

En una alocución ante el Par
lamento de la República de Ir
landa, Reynolds explicó a los di
putados los términos de esta de
claración, en la que, subrayó, no 
existen “concesiones a ninguna 
parte”.

El jefe del Ejecutivo irlandés 
dejó claro que el grupo terrorista 
Ejército Republicano Irlandés 
(IRA) tendrá que dejar las armas 
si quiere participaren este inten
to por la paz en Irlanda del Nor
te.

Sobre el Foro para la Paz y la 
Reconciliación que propone el 
acuerdo, Reynolds insistió en su 
importancia “vital” para conse
guir que la democracia haga de
saparecer el reino del terror ins
talado en la provincia británica 
desde hace 25 años. Este foro 
está promovido por el Gobierno 
de Irlanda, bajo la aprobación 
del Ejecutivo de Londres, según 
queda recogido en la declaración 
histórica de siete folios que fir
maron el miércoles en Londres 
Reynolds y John Major.

Regalos Navideños'

Buenas direcciones

Los serbios acudirán mañana 
a las urnas para elegir un 

nuevo Parlamento

NATURALMENTE

PERFUMERIA

IRIS
Perfumería Droguería 

Artículos limpieza
José Zorrilla, 93 - Teléfono 432919
Juan Bravo, 38 - Teléfono 430792
Tejedores, 12 - Teléfono 445328

C/ RAMON Y CAJAL, 1
Local, 8 - SEGOVIA 

Frente Jardín Botánico

Belgrado (Efe).— Los 
7.010.385 votantes serbios ele
girán mañana un nuevo Parla
mento en unos comicios donde, 
según los sondeos, serán reelegi
dos los neocomunistas de Slobo- 
dan Milosevic con una mayoría 
relativa que no les permitirá go
bernar en solitario.

En las primeras elecciones de
mocráticas, en diciembre de 
1990, el neocomunista Partido 
Socialista Serbio (SPS) obtuvo 
una victoria aplastante con el 
proyecto de la “Gran Serbia" 
profesado por Milosevic.

Por otra parte, la Unión Euro

pea (UE) no descarta medidas de 
presión sobre Serbia para favo
recer el fin del conflicto en Bos
nia, declaró ayer en Viena, el 
jefe de la diplomacia belga y 
presidente en ejercicio del Con
sejo de Ministros comunitario, 
Willy Claes.

Aún es “demasiado pronto'* 
para hablar de sanciones contra 
Serbia, lo que enturbiaría la 
“buena atmósfera" en las nego
ciaciones, señaló Claes, después 
de una reunión celebrada en Vie
na con los mediadores interna
cionales y representantes de 
Bosnia y la UE.

C/ Domingo de Soto, 5 - 43 33 76 
(Esquina Plaza Seminario)

@ liriM /sin nnm
SAN FRANCISCO, 40 

Teléfono 42 86 16

. ' c/ Escuderos, 28
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Craxi acusa a los comunistas 
de financiación ilegal

Milán (Efe).—El ex líder so
cialista Bettino Craxi acusó ayer 
viernes, al antiguo Partido Co
munista italiano (PCI) de haber 
edificado la máquina burocráti
ca “más poderosa y organizada" 
del mundo occidental con fon
dos que procedían en buena par
te de “financiaciones ilegales". 
Además de las “contribuciones" 
pagadas por las empresas a los 
partidos, el PCI, sostuvo Craxi, 
“recibía dinero” de la antigua 
Unión Soviética, de los países 
del CMEA (Consejo de Asisten
cia Económica Mutua) y del 
Pacto de Varsovia.

Craxi hizo estas afirmaciones 
en respuesta a preguntas del fis
cal Antonio Di Pietro, en su pri
mera deposición en el juicio que 
se sigue en Milán al financiero 
Sergio Cusani, próximo a los so
cialistas, por las comisiones del 
caso Enimont.

El ex líder socialista negó ha
ber recibido personalmente una 
sola lira ni del grupo Ferruzzi, ni 
de Montedison ni de su ex admi
nistrador delegado Cario Sama, 
pero sí admitió que dichas em
presas dieron contribuciones a la 
administración del PSI “durante 
muchos años".
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Yeltsin 
continúa las 
purgas con el 
cese de otros 
tres asesores

Moscú (Efe).— Las purgas 
iniciadas por el jefe de Estado 
ruso. Borís Yeltsin. tras el revés 
sufrido por las fuerzas reformis
tas gubernamentales en las elec
ciones parlamentarias continua
ron ayer con la destitución de 
tres asesores presidenciales.

Valeri Burkov, Alexandr 
Grandberg y Eduard Dneprov 
fueron destituidos por un decre
to presidencial sin explicación 
de las causas, como en el caso 
del consejero político de Yeltsin. 
Serguei Stankevich. destituido 
el pasado miércoles. Además. 
Yeltsin destituyó al subdirector 
de la Compañía Estatal de Tele
visión “Ostankino", Valentín 
Lazutkin. mientras que el jueves 
había retirado al director de esta 
cadena. Viacheslav Bra- 
guin. También fue relevado el 
jefe del departamento Jurídico 
de la Presidencia. Alexandr Ko- 
tenkov, quien sólo supo de su 
destitución de boca de los perio
distas.

El diario “Moskovski Komso- 
molets” afirmó ayer que Yeltsin 
prepara la remoción de Nikolai 
Golushko de su cargo al frente 
del Ministerio de Seguridad.

El motivo de la caída de Ga- 
lushko. según el rotativo, es que 
su Ministerio había presentado a 
la presidencia un análisis erró
neo de la situación ante las re
cientes eleccionesparlamenta- 
rias , que dieron una consider
able victoria a la ultraderecha y 
a los comunistas.

Un portavoz del Gobierno 
dijo que “por el momento no te
nemos información oficial al 
respecto, pero no lo descarta
mos". Precisó que tampoco se 
descartan otras destituciones en 
el Gabinete.

UNION PENOSA
ESTAMOS MEJORANDO

LA CALIDAD
del suministro eléctrico, y para la puesta en marcha de nuevas 
instalaciones y operaciones de mantenimiento, nos vemos obli
gados a suspender temporalmente el servicio en las fechas, 
horas y lugares que a continuación se indica.
Rogamos disculpen las molestias que se puedan ocasionar.

DIA 19 DE DICIEMBRE DE 1993
De 8 a 14 horas.— Subestación Cerro- LM.T. Valverde, afectanto a los 

centros de transformación Zorro Klin, Garzón, P. Briz, Artuño, M. 
Cuadrado, Secusa, Silo, Aznar, Horcajo, Chaves, Velasco, C. Fuente, 
Alvarez, Escribano, Depuradora y Escuela de Capataces.

De 8,00 a 14,00 horas.— Subestación Polígono de Valverde - L.M.T. 
Valverde, afectando a los centros de transformación Aguas Polígono, 
Granja Gripor y Aguas Valverde.

De 9,00 a 14,00 horas.— Subestación Cuéllar.-LM.T. Calvario, afectando 
al centro de transformación Matadero.

Las líneas se consideran en tensión ya que, si los trabajos finalizan 
antes de la hora indicada, se repondrá de inmediato el suministro.
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Ciudadanos franceses preparados para tomar el avión que les aleje de Argelia TELEFOTO EFE

Afirma no estar detrás de los asesinatos de extranjeros

EL FIS pone condiciones al Gobierno 
argelino para reanudar el diálogo

El portavoz en el extranjero del Frente Islámico de Sal
vación (FIS), Rabah Kebir, anunció ayer las condiciones de 
los integristas para reanudar el diálogo con el Gobierno 
argelino.

Bonn.— Rabah Kebir. 
dijo ayer en Bonn que, para 
reanudar el diálogo con el Go
bierno argelino, los integristas 
ponen como condición la libe
ración de los presos políticos, 
la supresión de las leyes de 
excepción y el procesamiento 
de “los responsables de los ac
tos de barbarie”.

Además, el Frente Islámico 
exige, según su portavoz, la 
creación de un “comité libre e 
independiente” formado por 
representantes de las principa
les fuerzas políticas argelinas. 

y la elección de un país "neu
tral" para comenzar las nego
ciaciones.

Kebir afirmo que su orga
nización no está detrás de los 
asesinatos de extranjeros co
metidos en Argelia, ni de las 
amenazas de muerte, y tampo
co los aprueba.

Sin embargo. Kebir evitó 
cuidadosamente condenar ex
presamente las recientes 
muertes violentas de extranje
ros acaecidas en su país. Kebir 
hizo hincapié en las condicio
nes puestas por el FIS para 

entablar un diálogo con el fin 
de "no verter sangre, sobre 
todo no la del pueblo argelino, 
pero sin renunciar por ello a 
sus objetivos".

Las embajadas occidenta
les en Argelia han aconsejado 
a los ciudadanos que se mar
chan que eviten hacer comen
tarios antes de embarcar o de 
tomar un avión en el aeropuer
to. para no decir nada que pue
da poner en peligro a los que 
se quedan, y también para que 
el éxodo no aparezca como un 
tributo pagado al terrorismo.

Pero desde la matanza de 
doce ciudadanos croatas y 
bosnios el éxodo de extranje
ros parece haberse amplifica
do.

Los disturbios 
populares se 
extienden a 
otras ciudades 
argentinas

Santiago del Estero .—Gru
pos especiales de la policía mili
tarizada de fronteras fueron en
viados ayer a la ciudad argentina 
de La Banda, adonde se propa
garon los disturbios que asolan a 
la vecina Santiago del Estero. 
Una turba incendió las casas de 
dos ex legisladores y saqueó los 
comercios de La Banda, segun
da ciudad más importante de la 
provincia de Santiago del Este
ro. cuya capital lleva el mismo 
nombre. Santiago del Estero, 
situada a I.25O kilómetros al 
norte de Buenos Aires, se encon
traba ayer paralizada por la rebe
lión popular, la más grave ocu
rrida en Argentina en las últimas 
décadas.

La rebelión en Santiago del 
Estero, una de las provincias 
más pobres del país, es encabe
zada por miles de empleados pú
blicos que exigen el pago de sa
larios adeudados hace tres me
ses. El violento estallido social 
en el territorio santiagueño ame
naza con extenderse a otras pro
vincias pobres del norte argenti
no. según los observadores.

El presidente argentino. Car
los Menem. quien regresó a Bue
nos Aires de su viaje a Italia 
mantiene consultas con su gabi
nete de ministros para analizar la 
situación.

Nueva acusación 
contra el senador 
de EE.UU.
Packwood

Washington (Efe).— El senador 
republicano Roben Packwtxxi. 
acusado de hostigamiento sexual, 
entre otros cargos, tiene sus días 
contados en el Congreso si se 
prueba que alteró alguno de los 
documentos que pueden com
prometerlo ante la Justicia.

En un nuevo episodio del es
cándalo que surgió hace ya más 
de un año. la ex secretaria de 
Packwood Cathy Wagner Cor- 
mack declaró a los investigado
res que el senador "re\ isó" las 
cintas en las que están grabados 
sus diarios íntimos.

Esos diarios son precisamente 
lo que. desde hace meses, quiere 
examinar el Comité de Etica del 
Senado para determinar si hallan 
en ellos pruebas de las denuncias 
contra Packwixxl: acoso sexual 
contra unas veinte mujeres, pre
siones para que guardaran silen
cio y tráfico de influencias para 
colocar a su ex esposa.

El "asunto de los diarios" dió 
lugar a una agotadora batalla 
en el Senado, con enfrenta
mientos entre unos y otros so
bre si tenían o no el derecho de 
escrutar unos documentos tan 
personales sobre la \ ida de uno 
de sus colegas. Pero, finalmen
te. el Comité ile Etica del Sena
do decidió el pasarlo 20 de oc
tubre pedir a un juez que orde
nara la entrega de los diarios 
riel senador.
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